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■i El Partido Comunista, gran derrotado de las elecciones
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PENDIENTES de escrutinio 
todavía 28 colegios electo
rales, los resultados obtenidos 

hasta ahora han confirmado am
pliamente las previsiones hechas 
para las elecciones presidenciales 
portuguesas, que daban como se
guro vencedor al general Rama- 
Iho Eanes, a quien apoyaban el 
Partido Socialista, el Popular De
mocrático (Centro) y el Centro 
Democrático Social (Derecha). 
Hasta el momento los escruti
nios han arrojado los siguientes 
porcentajes: RAMALEO EANES: 
61,50 por ciento de los votos. 
PINHEIRO DE AZEVEDO: 
14,35 por ciento. OCTAVIO 
PATO: 7,59. SARAIVA DE 
CARVALHO: 16,55 por ciento.

A destacar de estos resultados

el grave descalabro sufrido por el 
Partido Comunista Portugués, 
cuyo candidato. Octavio Pato, 
ha obtenido el más bajo número 
de votos.

(AMPLIA INFORMACION 
EN PAGINAS CENTRALES)
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QUEILES

ON cierta frecuencia venimos recibiendo en ARAGON /exprés cartas anóni
mas - la última, el sábado pasado, dirigida a nuestro director -, en las que, 

tras adjudicarnos gratuitamente diversas afinidades ideológicas o la adscripción a 
apocalípticos contubernios intemacionalistas, se nos "avisa" de lo que nos puede 
PKar en caso de persistir en nuestra línea informativa y editorial. "Lo que nos 
puede pasar" no es difícil de imaginar y está escrito con la hojarasca dialéctica 
habituai de todos los fascismos que en el mundo han sido.

Pues bien, por una vez vamos a hacer a nuestros anónimos y exaltados comuni
cantes la merced de la respuesta, aunque la cobardía acurrucada en la oscuridad del 
anonimato no mereciera otra que el silencio y el desprecio.

ARAGON/exprés, cuando informa, no está vinculado por otros compromisos 
que el respeto estricto a la verdad y a nuestros lectores, que tienen derecho a cono
cerla. Ningún grupo de presión ni ningún partido político nos condicionan, y en 
nuestras tareas informativas no admitimos ni espuelas ajenas ni otros frenos que ios 
dimanentes.de una legislación todavía restrictiva de la libertad de prensa.

ARAGON/exprés, cuando opina, se apunta al bando de la libertad, de la justicia

y de la convivencia pacífica y fecunda entre todos los españoles. Por ello estamos 
tan distantes del comunismo como del fascismo, cualquiera que sea la vestimenta 
con que se presente. De uno y de otro nos alejan nuestra profesión de fe en el 
pueblo y en lo iraiienable de su soberanía. Todos ios demás, hombres o grupos, 
que, deúle unos planteamientos ideológicos u otros, luchen por una España más 
libre, más justa y menos enconada de lo que ha sido nuestra última historia, tendrán 
siempre la hospitalidad de nuestras páginas para el debate nacional permanente en 
el que los pueblos libres construyen su futuro. Que informaciones sobre los partidos 
totalitarios de la diestra o la siniestra aparezcan también en nuestras columnas no 
supone nuestro consenso con sus objetivos ni con sus actuaciones, sino el reflejo de 
una realidad a la que ningún medio informativo se puede sustraer.

ARAGON/exprés, desde su primer número, no ha querido 
servir a otros intereses que a ios de España y Aragón. Así 
nacimos, hace siete años, y ahí seguimos, sin que las amenazas 
o las coacciones, vengan de donde vengan, afecten a nuestra 
independencia ni nos aparten de nuestro camino.
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EL GUADIANA DEL TOTALITARISMO
Fue Alberto Cercos (hermano de Ramiro, el que provocó la "espanté"de las 

Cortes de Girón y compañía hace unas fechas) quien ei otro día di/o en la sesión 
de la Comisión ue Justicia de nuestro "Parlamento": "Si el tdfmino totalitario se 
aplicara con carácter retroactivo, ¿ddnde estarían muchas de sus señorías? ".

En el fondo del mar.

Pero dejémonos de ironías y 
vayamos al grano. Vamos a ponernos 
en plan didáctico porque si no, nos 
perdemos. Ustedes saben que en el 
Pleno del día 9 en las Cortes, el 
Gobierno no se decidió a someter a 
votación el dictamen de la Ponencia 
acerca de la reforma de determinados 
artículos del Código Penal.

Precisamente aquellos que son 
indispensables para que haya políticos, 
que todavía prohibidísimos con el 
actual Código vigente. El meollo de 
todo tiene mucho que ver con la frase 
de Cercos: el término totalitario, que 
como un Guadiana conceptual aparece 
y desaparece en las Lagunas de 
Ruidera del Palacio cortesano.

Antes de la última sugerencia (no 
vinculante, no obligatoria) de la 
Comisión de
Torcuato al

Justicia, ampliada por 
meter gente bastante 

aperturista a fin de contrarrestar los 
nefastos efectos del bunker, antes

"Si el proyecto es aprobado en el 
Pleno de la Cámara, todo queda a la 
interpretación de los tribunales de 
Justicia. El no llamar a las cosas por su 
nombre si es que se las quiere llamar, 
nos deja siempre la incertidumbre de 
que los tribunales, sean los que 
decidan al final. Tal como están los 
planteamientos, el “eurocomunismo”, 
si es sincero, podría ser lícito. Pero no 
lo seria, en cambio "Fuerza Nueva”, si 
nos atenemos a las palabras de su 
principal promotor y a lo publicado en 
su órgano, de expresión. Por eso, 
cuando don Blas Pinas presente su 
solicitud en gobernación, estará 
pidiendo la medida por la derecha de 
la nueva normativa.

TOTALITARISMO 
DE DERECHAS

Luis Blanco Vila, en "La Verdad" 
de Murcia, apunta una sospecha que la 
tenemos muchos.

(De “Mundo Diario")

polemicci
™ Por Angel Sánchez
_______ (De'*Mundo Diario'9 ___________

i AY, DIOS !
El esceptisimo y el pesimismo son 

la tónica de Alvarez-Solís en "Diario 
de Barcelona".

—decimos— se declaraban inútiles las 
asociaciones "sometidas a una
disciplina internacional que se 
propongan implantar un régimen 
totalitario".

Es esta tesitura cuando ya la citada 
Comisión y sugiere que al Pleno del
próximo 
redactado 
reformista 
futuro. Y 
informado 
queda así

día 6 se presente otro 
menos reaccionario, más 
y sobre todo con más 

entonces, como ya hemos 
en otras ediciones, la cosa 
en el apartado quinto del

“Se sigue hilando fino en la 
Comisión de Justicia de las Cortes. Se 
juega con las palabras, buscando, sin 
duda, aquellas que sirvan para excluir 
al contrario sin excluir al grupo en el 
que milita ~el oferente. Más claro, si 
hubiera una fórmula capaz de excluir 
al Partido Comunista sin excluir al 
totalitarismo de derechas las sesiones 
hubieran sido más cortas y más 
contundentes”.

"Mediten ustedes con detención en 
lo que podrá ser de las asociaciones o 
partidos políticos el día que haya de 
juzgarse de su licitud sobre supuestos 
tan delicuescentes y ambiguos como 
son la dignidad y la libertad humanas, 
tal como señala ese sugerido artículo. 
¿Hasta dónde llegan la libertad y la 
^gnidad humanas? ¿Cómo se definen 
y en qué consisten? ¿Quién lo hará 
objetivamente? Porque uno sabe con 
amplia seguridad lo que es el robo, el 
homicidio, la sedicción, la 
conspiración contra la seguridad del 
Estado... Buenas, exactas tipificaciones 
son todas éstas que acabamos de 
mencionar para ustedes. Pero la

libertad y la dignidad...
¡Ah, Dios, que' asociacionismo se 

nos viene encima! ”.

OPERACION DE 
SINCERIDAD

La moderación impera en Luis 
Apos tifa desde "Ya".

”Por fin, en el debate de las Cortes, 
sobre el Código Penal, alguien sacó a 
relucir el fondo de la cuestión que 
pudorosamente yacía escondido. Este 
fondo no es otro que la posición 
política de los interesados respecto a la 
alternativa de renocer una legalidad a 
los comunistas españoles.

No sabemos aún cómo va a resolver 
el tema; pero es bueno que alguien 
haya sido el desencadenante de una 
operación de sinceridad".

artículo 172: "... (serán ilícitas las 
asociaciones) que por objeto, 
programa, actuación o circunstancias 
atenten a la dignidad o la libertad 
humanas o sean contrarias al 
pluralismo asociativo como medio para 
la participación política".

Un amigo nuestro comentó que era 
lo suficientemente amplio como el 
artículo segundo de la Ley de Prensa. 
Y al decir amplio se refería a su 
ambigüedad. Y siempre vamos a parar 
al otro meollo: el de los expendedores 
de la ortodoxia o de la heterodoxia. 
Porque, por ejemplo, ¿quien será el 
que decida que el Partido Comunista 
no puede ser lícito o sí?

BLAS LAS PASARA 
CANUTAS

Fernando Onega, en "Arriba", ve 
así el panorama.
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EL CAMBIO.
IRREVERSIBLE

El diario sindical "Pueblo"/ ya sin 
Figueroa como director, alaba en un 
editorial el aperturismo de la Comisión 
de Justicia y nos confiesa a todos ios 
lectores que el cambio es irreversible. 
Jo.

"Ha aceptado el futuro presumible 
y se ha negado a ponerle puertas al 
campo. La insistencia en que se 
formulará una clara condena del 
P.C.E., mantenido por algunos señores 
procuradores, no ha prosperado, y se 
ha impuesto, en última instancia, un 
criterio más amplio, estrictamente 
democrático. Veremos ahora, en el 
próximo Pleno, si la reforma prospera 
y cómo prospera.

Porque lo que es indiscutible es la 
irreversibilidad del cambio. Ante esa 
realidad, un mínimo sentido de los 
procesos históricos ¡conseja la 

herencia, porque sólo desde ella se 
puede garantizar que el proceso no se 
desborde".

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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posible sentimiento de identificación popularMezclar el

complejos 
manos de 
posterior.

de 
la

entender por el electorado y que dejan en 
clase política la facultad de su desarrollo

con la monarquía, con el voto de confianza a una reforma del 
sistema representativo que, en cualquier caso, será de 
transición, y que tal como hasta ahora va redactado no 
devuelve la soberanía al pueblo para que pueda expresar

E/ Gobierno quiere tenerla dictaminada 
a primeros de Agosto

O) 
LU
U REFORMA RD lENDRl

HACIA UN REARME MORALUIRINEO
MADRID, 28 (Crónica política exclusiva 

para ARAGO N/exprés.)

Para evitar más retrasos en la reforma política el 
presidente del Gobierno y los ministros más directamente 
implicados en la tramitación institucional de la misma se han 
reunido y han trazado el calendario . Después de 
despachar con el Rey y fijar con el presidente de las Cortes la 
fecha del próximo Pleno, el presidente del Gobierno ha 
decidido que la reforma contitucional sea dictaminada por las

Cortes antes de que se inicie el verano político, aunque para 
ello hayan de utilizarse algunos días del mes de agosto.

Va a ser un mes apretado. Para el miércoles próximo ha 
sido convocada de nuevo la sección primera del Consejo 
Nacional, para que dictamine el segundo informe de la 
ponencia sobre el anteproyecto de ley de reforma del sistema 
parlamentario, a fin de que el pleno del Consejo pueda 
aprobarlo el día 7 y un consejo de ministros, que podría 
celebrarse hacia el 9, acordaría el envío del proyecto a las- 
Cortes, que se publicaré de inmediato y se abrirían los ocho 
días de plazo de enmiendas. A partir de! 20, 
aproximadamente, la ponencia prepararía el informe: sobre las 
observaciones generales presentadas y, si no hay retrasos en 
este calendario ideal^ para el 26 o el 27 de julio podría 
convocarse el Pleno que hubiera de debatir y aprobar, por 
mayoré de dos tercios de los procuradore; prestantes, los 
dos proyectos de ley que, decididamente, van a ser sometidos 
en bloque, tanto a la aprobación de la Cámara, como al 
refrendo de la nación.

¿HABRA UN CLIMA PROPICIO 
PARA EL REFERENDUM?

El Gobierno, según nos confirman fuentes competentes 
parece que no cree oportuno desgajar la Ley de Sucesión y 
anticipar un referéndum sobre la misma, entre otras cosas 
porque no podría disponerse del censo rectificado hasta 
últimos de julio, y agosto es un mes malo para la consulta. El 
problema y la pregunta que se formulan muchos políticos 
sensatos es si el refere'ndum de octubre no va a celebrarse en 
un clima inoportuno, por la falta de transparencia 
informativa que se advierte en la administración y la 
desastrosa situación socioeconómica que puede alimentar o 
bien una reducida consecha de votos afirmativos, o, lo que 

■ sería peor, dar el triunfo a los rupturistas y retro cambistas del 
36 que ya empiezan a predicar la abstención, mucho antes de 
conocer el resultado final de la propuesta que salga de las 
Cortes.

En efecto, hasta septiembre no podrán las Cortes conocer 
los proyectos de crédito extraordinario que van a beneficiar 
al sector agrícola e indirectamente al consumo. Las medidas 
que el proyecto de actuación económica arbitra para el sector 
de la construcción no tendrán efectividad sobre la economía 
hasta finales de año o principios del próximo. Si al paro en la 
agricultura y la construcción mismos la caótica situación de la 
bolsa; la escasa llegada de turistas; la inevitable revisión de 
salario mínimo; la negociación y sus incidencias, de los 
convenios colectivos de dos millones de trabajadores con 
mayor capacidad reivindicativa; Los anuncios de los expertos 
económicos de una nueva espiral precios-salarios para el 
segundo semestre..., el panorama no parece que sea muy 
propicio para plantear un referéndum que estimule a la gente 
a votar conscientemente unos proyectos de ley que son 

racionalmente su consenso participative, constituye un 
ejercicio político sumamente arriesgado para la Corona, única 
institución firme que hasta ahora ha funcionado.

DESENCANTO DE LAS GENTES 
MAS CONSERVADORAS

Precisamente entre las gentes más conservadoras es entre 
quienes se aprecia un mayor clima de desencanto y 
aburrimiento respecto de los resultados de : siete meses de 
actuación del "nuevo Régimen", como algunos gustan llamar 
Millones de pequeños inversionistas que, a través de la Bolsa, 
han sostenido el esfuerzo empresarial de los últimos años, 
pensionistas, jubilados, viudas y todos aquellos sectores de 
rentas fijas, o población activa con menor capacidad de 

reivindicación o negociación salarial, como los funcionarios, 
son los que más están sufriendo los efectos de la inflación, al 
tiempo que conceden un valor relativo a los beneficios de la 
democracia que por todas partes 
perdido, pero que hasta ahora, 
preocupaciones les ha deparado.

La consecuencia de ese clima 

les promete el paraíso 
sólo incomodidades y

de desencanto entre las
gentes más conformistas es que la mayoría de ellos piensan 
mas en el presente que en el futuro. El gasto inútil, la 
inversión en objetos futiles, el endeudamiento en inversiones 
suntuarias y especu''’tivas, pero más duraderas y rentables 
que la bolsa; el copeo, los viajes y otros gastos que 
demuestran la poca fe en el dinero que se amasa a base de 
pluriempleo y de falta de calidad en el trabajo, están a la 
or^en del día. Parece que la consigna es; "Apuremos los 
últimos días felices, porque ya vendrán tiempos peores."

DE MI

JOSE MARIA 
HERNANDEZ PARDOS O

EL ALMA
L gozo fiel y macizo es el que mana de uno 

mismo; los otros goces son bienes de un día".
Esto lo escribió Lucio Anneo Séneca, andaluz 
romanizado de Córdoba, y filósofo, que gozó de todos 
los lujos y placeres de la Roma Imperial cuando Nerón 
era el César. Y aún añadió: "Más fuerte oue cualquier 
fortuna es nuestra alma". El César, 'Espíritu de miedo 
envuelto en ira' ' le dio muerte horrible. Es el final de 
los Sócrates, Sénecas y Cristos cuando su pensamiento 
y su palabra se hace intolerable a los grandes y 
poderosos dictadores de la Tierra.

A las siete y cuarto en punto de la tarde, ya la 
primavera acabando, el avión tomó aire en el 
aeropuerto de Sevilla, subió a ocho mil metros de 
altitud, cruzo la raya de Sierra Morena y a ochocientos 
kilómetros por hora se entró por el cielo de Castilla la 
Nueva. Mi mujer y yo nos miramos a los adentros. 
¿Nos traíamos en el alma unas trizas del alma de 
Andalucía? En apariencia todo había sido un 
mariposeo. Andar, ver, mirar, oír, escuchar. Ahora, 
escribiendo esta cuartilla, palpo con la pulpa de los 
ojos los recuerdos de la breve trashumancia y, 
espigando en ellos, me reafirmo en la idea de que en 
este viaje he descubierto una nueva teoría de la 
estética. ¿ A r'i stoc raci a - Pobreza? 
¿Señoritismo-Servilismo? 
¿Caciquismo-Resignación? Conceptos diversos del 
ser V del estar, en contracto |ns nnnç con los otros y 
hn<:ta con SÍ mismos. Pues el hombre andaluz, en

El lenguaje que a mi me parece que nuestro pueblo está 
deseando oir se acerca mucho al programa de "Jimmy, el 
sonrisas", como los norteamericanos llaman ya a quien puede 
ser su 39 presidente. Una vuelta a los valores de siempre, al 
esfuerzo solidario. Terminar con la política personalista, la 
corrupción de cualquier tipo, respetar la pluralidad en todos 
los órdenes, lo que equivale a un respeto por la libertad; 
devolver realmente al pueblo su autogobierno, lo que supone 
un control auténtico de sus administradores. Se trata, en 
definitiva, de elevar el nivel moral del mundo occidental, 
puesto en entredicho por la llamada sociedad consumista y 
permisiva que ha extendido los bienes materiales y culturales 
a muchos de sus súbditos, a costa de empobrecer a los del 
"tercer mundo'" ver arrollada su influencia por el comunismo 
en muchos lugares de la tierra y sustituidos los valores éticos 
de occidente por un materialismo degradante del que muchos 
no podrán recuperarse.

Cuando acompañamos al Rey a Norteamérica, 
observadores y congresistas de aquel país nos hicieron notar 
el acierto de Su Majestad al sintonizar en sus diversos 
discursos con esa ola de vuelta a los valores del espíritu que se 
advierte en la primera nación occidental. No se trata del 
"Santiago y cierra España", como querrían interpretar 
nuestros políticos del continuismo o se apresurarían a acusar 
los de la ruptura. Es algo más profundo que ya empieza a 
manifestarse en los "campus" universitarios con signos 
externos a los que algunos no le dan valor, pero sin embargo 
contituyen un gran indicar sociólogico; pelos cortos en los 
chicos; faldas largas en las chicas; reuniones y conferencias 
contra la droga, el aborto, la pildora, formación de círculos o 
clubs para practicar alguna religión, fundación de 
comunidades en las que la disciplina, el orden, la limpieza y el 
gusto por los valores éticos, sin merma de la libertad, están 
sustituyendo a la cochambre de las "hippilandias".

Nuestros políticos harían bien en ocuparse de observar por 
donde quiere orientarse la sociedad de finales de siglo, no 
vayan a sacar al mercado electoral de otoño mercancías 
averiadas y, en lugar de papeletas de racional participación, 
recojan horas arrugadas de coraje y abstencionismo

F. L. de PABLO

La casa
enjalbegada

especial el de la Andalucía baja, se sostiene estético, 
moldeado de belleza y de arte con el troquel de su 
tierra fértil y abundosa, de su clima suave, de su luz 
diáfana y con los materiales humanos de invasión 
-comerciantes, guerreros, artesanos, artistas, sabios y 
poetas— que tanto contribuyeron en la elaboración de 
esa cultura cuatromilenaria, verdadero encaje de bolillos 
bendecido de gracia, de esperanza y de fe. Y a lo 
mejor, envidia o menosprecio de los duros 
materialistas y de los intrigantes advenedizos. Que para 
desgracia de España, son infinitos.

Yo no sé si aún galopan por las praderías y los 
caminos de lo que fue "banda morisca"los caballos 
braceadores jineteados por caballeros bereberes. Pero 
sí diré que del comportamiento de las gentes y de su 
afanar, tuvimos una visión poética, enmarcada en el 
tiemblo de la campiña, que es el verso lorquiano'Yerde 
que te quiero verde". Y añadirá que en aquella 
desigual lucha por su existencia, por el logro de un 
bienestar civil, humano, a nosotros nos parecía ver y 
sentir como un ritmo interior, como una 
transmigración del alma a futuros soñados.

Han pasado los días. Y en este instante, cuando voy 
a poner el punto final, veo la imagen de aquella mujer 
que, arrodillada, daba más blancor a los zócalos de su 
casa enjalbegada. Fue en Vejer de la Frontera, que es 
la maravilla de una rosa, plantada por los moros en la 
cima de una grande esmeraldas.
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B PABTini • Establecerá contactos 

con grupos 
socialistas y 
socialdemócra tas

MADRID, 28 (Europa Press).— La asociación Política Reforma Social 
Española ha pasado a ser partido político, por acuerdo de la asamblea general 
celebrada el domingo, y que presidió don Manuel Cantarero del Castillo. La reunión 
se celebró en el local de la Unión del Circulo Mercantil e Industrial, con asistencia 
de unas ciento cincuenta personas.

PALABRAS DE 
CANTARERO

En la primera de las 
votaciones que- tuvo lugsr, 
se aprobó con 115 votos a 
favor y 23 en contra la 
transformación en partido 
político. Por la segunda 
votación, que arrojó como 
resultado 116 votos a favor, 
nueve en contra y ocho 
abstenciones, Reforma 
Social acordó establecer 
contactos y negociaciones 
con otros grupos socialistas 
y socialdemocratas.

ORDEN DEL DIA

La segunda asamblea

general de R.S.E. se inició a 
las diez y media de la 
mañana, en que se procedió 
a la aprobación del acta 
anterior. En segundo lugar 
del orden del día figuraba el 
punto relativo a la 
transformación en partido, a 
la vista de nuevo marco 
jurídico aprobado por la 
Ley de Asociación política. 
En tercer lugar se estudiaron 
las relaciones con otras 
Fuerzas políticas e 
ideológicamente afines, con 
el acuerdo ya señalado de 
establecer negociaciones con

grupos socialistas y 
socialdemócratas.

A continuación se 
estudió la modificación de 
los estatutos para 
acomodarse a la nueva 
situación, modificación que 
deberá aprobarse en el 
congres de R.S.E. último 
punto del orden del día que 
se tocó. La reunión finalizó 
con un análisis crítico de las 
situaciones políticas, 
económica y social, y la 
toma de posición ante ellas 
corporativamente.

LA C.N.T. ARREMETE
DE NUEVO CONTRA CC.OO.

BARCE LONA, 28 
(Europa Press).— El 
secretariado de prensa del 
comité regional de la C.N.T. 
en Cataluña ha remitido el 
siguiente comunicado:

“Ante los insultos que 
van desde “fascista” a 
“reaccionario”, pasando por 
“capitalista”, intentos de 
agresión, así como de todo

tipo de amenazas a un 
militante de la Federación 
local de la C.N.T. de 
Villadecans (Baix Llobregat) 
en la mañana del d ía 23, a la 
entrada de la Casa Sindical 
de Cornelia, por parte de 
elementos pertenecientes a 
los sectorës oficiales 
b u ro c ratizados de las 
CC.OO., el comité regional

Banco Central, SA
DIVIDENDO ACTIVO A CUENTA

El Consejo de Administración de este Banco, haciendo 
uso de la facultad que le confiere el artículo 40 de los Esta
tutos sociales, ha acordado el reparto de un dividendo 
ætivo, número 91, a cuenta de los beneficios del presente 
qercicio, con arreglo al siguiente detalle:

Nominal Impuestos Líquido 
Alas acciones núm. ------------ ---------------  -------------

1 al 31.226.462 30,00 4^5 25/)5

El expresado dividendo se hará efectivo, contra presen
tación de los correspondientes Extractos de inscripción, a 
partir del día 1 de Julio próximo, en las Oficinas Centrales 
y en todas las Sucursales y Agencias de la Entidad.

Madrid, 25 de junio de 1976
EL VICESECRETARIO GENERAL 

Juan Bule Hombre

d e Cata lun ya de la 
confederación nacional 
denuncia públicamente las 
tácticas totalitarias y 
estalinistas que dicho sector 
esta' practicando contra los 
propios trabajadores, en su 
afán de imponer por la 
fuerza su denominación 
política.

Ante ello nos 
preguntamos si es esta la 
democracia que ofrece el 
sindicato unitario que 
preconizan los sectores 
interclasistas las CC.OO. ¿Es 
ese el respeto que les espera 
a las minorías de su tan 
cacaredo congreso 
constituyente?

Los cenetistas, al igual 
que lo hemos hecho 
siempre, estamos dispuestos 
a seguir luchando por la 
libertad y estamos también 
en contra, por nuestra 
propia esencia ideológica, de 
todo tipo de autoritarismo 
vengan de donde vengan. 
Creemos que el derecho 
irrenunciable que tiene todo 
ser humano de poder pensar 
y expresarse libremente 
según sus convicciones y 
creencias, debe ser 
respetado, y más aún que la 
democracia directa, la 
autonomía, la libertad, la 
unidad, y que la 
independencia sindical, tan 
pregonada, no se quecie en 
una mera palabrería’”

Este análisis final corrió a 
cargo del presidente, señor 
Cantarero del Castillo, quien 
afirmó que “pese a todo, el 
Gobierno va a sacar la 
reforma adelante, pero 
tendrá que producirse un 
pacto tripatito entre las 
fuerzas razonables del 
régimen y las fuerzas 
razonables de la 
oposición.”.

Dijo también que el mas 
grave error del Gobierno en 
cuanto a la reforma ha sido 
no democratizar el procese* 
del cambio. En estos 
momentos —dijo— h; 
pasado ya todo, sin que 
haya pasado nata todavía. 
Calificó también el 
referendum como una 
arriesgada aventura de la 
Corona.

La ponencia “RS.E.”, 
ante el nuevo marco 
jurídico del derecho de 
asociación politica” corrió a 
cargo de don Juan Marban 
Román. La titulada 
“relación con otras fuerzas 
políticas ideológicamente 
afines” tuvo como ponentes 
a don Eduardo Zaldivar, 
don José Carlos Rodriguez y 
don José A. Baonza.

Ë1 Conde de
Barcelona sigue 
evolucionando 
favorablemente

BARCELONA, 28 (Europa Press).- A primeras hora 
de esta mañana, el jefe de servicio de ¡a Casa del Conde 
de Barcelona ha comunicado que don Juan de Borbón, 
ha pasado la noche muy bien continuando su evolución 
postoperatoria.

Al mismo tiempo ha confirmado que hoy se ofrecen 
parte facultativo sobre las doce del mediodía. Asimismo^ 
se siguen recibiendo numerosas cartas y llamadas tele
fónicas, interesándose por el estado del Conde de Barce
lona, aunque las visitas siguen siendo prohibidas.

Al preguntar sobre la posibilidad de una visita reai 
a don Juan, se informó que no se tenían noticias aJ 
respecto.

ANIVERSARIO DE LA 
MUERTE

DE DIONISIO RIDRUEJO
MADRID, 28 (Logos).— Con un responso en al 

cementerio del Este ante la tumba de Dionisio Ridrueio 
comenzaran, el próximo día 30, ios actos 
conmemorativos del primer aniversario de su muerte 
organizados por una comisión que componen Eduardo 
García de Enterria, Pedro Lain Entralgo, Carlos Orbei 
Jesus^de Polanco, Antonio de Seniliosa, Rodrigo Liria v 
Fermín Solana. '

Ricardo Guilón leerá, en el transcurso de ese acto, un 
recuerdo “del amigo y del político de la conciliación" 
Veinticuatro horas más tarde, el padre José María de 
Llanos oficiará una misa por Dionisio Ridruejo en le 
parroquia de San Francisco de Borja.

El día 2 de julio, Jordi Pujol, Antonio García-López 
Satrustegui, Felipe González y José Mari) 

(^I-Robles, haran sendas exposiciones sobre el tema 
Trogramas para el futuro de España en recuerdo de 

Dionisio Ridruejo”.

EL MINISTRO FRAGA CON SUS EX-COMPANEROS 
DE CAMPAMENTO

MADRID.- El vicepresidente para Asuntos del Interior y ministro de la Gobernación, don 
Manuel Fraga Iribarne, se reunió en el acuartelamiento de El Goloso, Regimiento de Asturias, 
con sus compañeros de la quinta compañía de Infantería del Campamento de Robledo, promo
ción 1943-44. En la foto, el señor Fraga, con sus compañeros de campamento. (Foto Cifra 
Gráfica.)

el día
SANTO RAL>santos irineo y 

Benigno, obispos y León II, 
•apa.

DIA del ano; hoy se cumple el 
d ía 180 del año y faltan 186 para 
dar paso a 1977.

EL SOL sale en Madrid a las 
04,47, pasa por el meridiano de 
la capital de España a las 
12,17,59 y se pone a las 19,49 
(horag.m.t.)

LUNA nueva. Sale a las 05,44, 
pasa por el meridiano de Madrid a 
las 13,03,5 y se oone a las 20,17.

1412.— Compromiso de Caspe: 
Fernando de Antequera es proclamado 
Rey de Aragón, hecho que propiciaría la 
unidad de España.

1444,- Bautizo en Lebrija (Sevilla) 
de Antonio Martínez de Cala, más 
conocido por Antonio de Lebrija, autor 
de la "Gramática sobre la Lengua 
Castellana", primera gramática no sólo 
española, sino romance.

1491.— Nace el que después sería 
Enrique VIII de Inglaterra.

1519.— Carlos I de España es elegido 
emperador de Alemania.

1577.— Nace en Siegen (Alemania) el 
-'•nf'^ ^°dro Pablo Rubens.

lüIJ.- Guerra de la independencia: 
los franceses toman por asalto

efemérides
Tarragona, luego' de 50 días de sitio.

1825.— Enrique Heine, que era judío, 
se hace luterano "para quitar al señor 
Rothschild el derecho a tratarle 

fa m illonariamente" según bromeaba 
después el propio poeta.

1837.— Co ro nación de la reina 
Victoria de Inglaterra

1859.— Primera prueba, poco exitosa, 
del "ictíneo", submarino de Narciso 
Mon tu rio!.

1868.— Npee en Sicilia Luis 
Pirandello

1870.— Nace en Trades de la Sierra 
(Salamanca), Gabriel y Galán.

1894.— Por iniciativa del barón de 
_ Coubertin, se decide en París restaurar 
los Juegos Olímpicos.

1914.— Asesinato en Sarajevo del 
a r chiduque • Francisco Fernán do, 
presunto heredero de la Corona 
a u stro h ú n ga ra, pretexto para 
desencadenar la primera guerra mundial.

1919.— Tratado de Versalles, que 
pone fin a la primera guerra mundial.

1929.— Se decreta en la URSS la 
colectivización del campo.

1931.— Primeras elecciones en España 
tras la proclamación de la Segunda 
República.

1950,- Guerra de Corea: los 
..omunisras ocupan Seúl.

el tiempo
MADRID, 28 ¡í:,special paK 

"afra" por "NIMBUS”).- E» 
esencia, el tiempo sigue c<^ 
carácteristicas similares a ¡os díí¡ 
pasados: ambiente soleado ) 
caluroso con tormenta! 
vespertinas, relativamentt 
frecuentes.

-Ebro y Cataluña. En la zona 
costera ambiente soleado coa 
regimen de brisas y temperaturas 
moderadamente altas. En 
interior riesgo de tormentas pd 
la tarde, con temperaturas 
diurnas altas.

i
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La 
manifestación 

de Huesca

Huesca fue ayer 
escenario de lo que 
podríamos llamar una 

novedad importante: la 
primera manifestación no 
oficial y autorizada cele
brada desde no se sabe 
cuánto tiempo, intervi
nieron en ella dos mil 
quinientas personas.

¿Qué la puso en mar
cha? Fundamentalmente, 
la desastrosa pofítica hi
dráulica seguida por la 
Administración con los 
recursos hidráulicos alto- 
aragoneses. Podían verse 
pancartas con textos co
mo: "Riegos, sí; trasvase, 
no"; "Central de Chala- 
mera, no"; "Planificación 
democrática del agua", 
etc. Finalmente, una co
misión de los manifestan
tes entregó ai gobernador 
civil, con destino ai pre
sidente Arias, un escrito 
en el que se hacían cons
tar las protestas y reivin-
dicaciones causantes 
la manifestación.

de

Hemos dicho que el
motivo principal giró en
torno a esa desafortuna
da política hidráulica, 
pero quizá sea más exac
to afirmar que, por enci
ma o debajo de él, hay 
otro no menos importan
te: expresar el desencan
to, dar rienda suelta a 
esa protesta, tanto tiem
po contenida, por esa de
sidia y arbitrariedad con 
relación a los problemas 
que afectan a Huesca y 
a todo Aragón.

Celebramos que, al fin, 
el pueblo pueda expresar
se legalmente y, aún más, 
que lo haga - como 
Huesca - con orden y ci
vismo. Creemos que son 
unos pasos firmes hacia 
la democra
cia. Y ahora 
que cada uno 
tome buena 
nota en la me
dida que le 
corresponda.

Satrústegui
esceptico

"LAS LEYES QUE ESTABLECIO 
FRANCO TENIAN POR OBJETO 
HACER PERDURAR EL 
REGIMEN AUTOCRATICO"

' BARCELONA, 28 (Europa Press).- “Joaquín 
Satrústegui es uno de los escasísimos políticos españoles 
qne desde siempre ha intervenido en la cosa pública por 
cuestión de conciencia". Con estas palabras se inicia la 
entrevista que publica "Hoja del Lunes” de Barcelona con 
el líder de "Union Española”.

Ante la situación actual 
de “JUnión Esoañola", 
Satrústegui afirma:

"Está igual que siempre 
como desde su fundación, 
en diciembre de 1957. Es 
una plataforma democrática 
que parte de la idea de que 
el instrumento mejor de que 
disponemos todos los 
españoles para superar la 
guerra civil y para establecer 
pacíficamente la democracia 
está en la monarquía' 
histórica que encarna don 
Juá'n de Borbon. Los

hombres de Unión Española 
pertenecen a distintos 
partidos, son 
democristianos, liberales, 
socialistas...”

En cuanto a la posición 
adoptada por “Unión 
Española” frente a la 
situación^ actual del, cambio, 
Joaquín Satrústegui 
manifiesta’

‘‘La contemplamos con 
mucho escepticismo, puesto 
que todas las Leyes 
Fundamentales que 
estableció Franco tenían

EL CO/yOfíESO 
CAfíL/STA 
fíEIV/l\/D/CA
Derecho de autodeterminación
Estado socialista federal 
en España
Libertad en el ejercicio de los 
derechos políticos

PARIS. 28 (Efek— Derecho de autodeterminación, 
estado socialista federal en España y libertad plena de 
ejercicio de sus derechos políticos para el principe Carlos 
Hugo de Borbón, son las principales reivindicaciones que 
figuran en una moción votada por los carlistas al término de 
su Congreso, en el convento de UXA (cerca de Prades).

La autodeterminación la piden los carlistas para ‘‘los 
pueblos” de las delegaciones presentes en el Congreso, 
reunido ayer domingo. Presidida por Carlos Hugo de 
Borbón y Parma, al que acompañaba su esposa, la princesa 
Irene, y sus hermanas María Teresa y María de las Nieves, 
habían enviado a la reunión participantes los partidos 
carlistas de Cataluña, Baleares y Valencia..

Carlos Hugo subrayó el renacimiento de un ‘‘sentimiento 
nacipnal en España” que ‘‘representa una «fuerza que 
puede impulsar a las etnias a reconquistar sus libertades, 
actualmente sojuzgadas por un sistema político totalitario”.

Congresos similares tendrán lugar en otras ciudades 
francesas fronterizas con España, según habían anunciado los 
carlistas a fines de la semana pasada.

SANTURCE

MA/VIFESTACIO/V CONTRA

LA CO/VTAM/NAC/O/V
Los manifestantes guardaron un minuto 
de silencio por los fallecidos de Utebo

SANTURCE (Vizcaya), 28 (Cifra).— Varios miles de personas se manifestaron 
pacificamente en la mañana de ayer, para protestar por la contaminación que 
produce la central térmica de "Iberduero ”.

La manifestación, autorizada por el Gobierno Ciiril de Vizcaya, se inició a las 
doce de la mañana en el barrio de San Juan Bautista y finalizó en la plaza princi
pal de Santurce.

Los manifestantes llevaban numerosas pancartas en las que se protestaba por 
las emanaciones de anht'drido sulfuroso de la central térmica. No cesaron de gritar 
contra la polución, aunque sin que en ningún momento se alterara al orden, para 
lo cual la policía municipal protegió la manifestación.

Al llegar a la plaza principal de Santurce se guardó un minuto de silencio por 
los fallecidos de Utebo, y uno de los presidentes de las asociaciones de familia que 
habían organizado la marcha, se dirigió a los reunidos a los que dijo que la lucha 
no cesará hasta cuando se solucione totalmente el problema.

por objeto el tratar de hacer 
perdurar el régimen 
autocrático a través de la 
oligarquía política que 
domina las Coi'tes, el 
Consejo Nacional y el 
Consejo del Reino”.

MILAGROS

‘‘Yo soy de los que creen 
en los milagros. Hero como 
político tengo que actuar 
como si no existieran^ Y a 
mi me parece dificilísimo 
que quienes tienen el poder 
sin haberlo recibido del 
pueblo, estén dispuestos 
verdaderamente a facilitar el 
establecimiento de la 
democracia con igualdad de 
oportunidades para todos 
los partidos políticos. Esa 
igualdad de oportunidades 
implicaría no solamente la 
vigencia de los derechos de 
reunión, expresión y 
asociación, sin más 
limitaciones de las que se 
dan en las democracias 
occidentales, si no 

que Ka televisión esté al 
servicio de los partidos^ más
distantes del 
mismo que 
cercan os, 
i m p I icaria 
d e s m o n

Gobierno, lo 
para los más 
Y además 
también el 
taje del

movimiento-organización 
que es un tinglado que sitúa 
al Gobierno en condiciones 
de dominio en casi todos los 
pueblos de España”.

En cuanto al futuro, 
Joaquín Satrústegui, afirma: 
‘‘Próximamente 
convocaremos un congreso 
para constituir un partido 
liberal con fines 
electorales”.

“Yo estoy, como los 
liberales de Unión Española, 
trabajando para la 
constitución de una alianza 
liberal en la que quedarán
integrados 
partidos,

los distintos
grupos

personalidades, de
y 

esa
ideología. Los trabajos van 
muy adelantados. Pronto se 
hará pública la existencia de 
la alianza liberal. 
Convocaremos para después 
del verano el congreso”.

REFERENDUM 
INACEPTABLE

Por lo que respecta ai 
referéndum el líder de la.
plataform a Unión
Española” manifiesta:

‘‘Creo que el referéndum, 
tal como está planteado, es 
inaceptable para los partidos 
verdaderamente 
democráticos, puesto que 
ellos no han intervenido 
ftara nada en la redacción de 
os proyectos de reforma de 

las Leyes Fundamentales y 
lo único que se les pide es 
que digan si o no a lo 
elaborado por el Gobierno. 
Como los referendums suele 
ganarlos siempre el 
Gobierno, el que ahora se 
anuncia lo ganará como en 
tiempos de Franco. Pero 
serán muy distintos a fos 
que proporcionó la 
aprobación de la Ley 
Orgánica del Estado en 
1966”.

377712

El viejo anhelo de la Ciudad de contar con un cen
tro productor de programasde T. V.E. está ya en was de 
realización. Se comenta que la Diputación Provincial 

ha dado el paso .al frente para colaborar en cuanto le sea 
posible para que Aragón tenga un centro de T.V.E. 
Por lo visto, en Madrid ha "caído muy bien” el gesto 
de lá Diputación provincial zaragozana y ya está en 
marcha todo el mecanismo administrativo para su 
puesta en marcha.

Ahora se busca alojamiento adecuado para 
las instalaciones de los estudios porque el 
centro emisor continuará en La Muela. A los 
ejecutivos de T.V.E. les gustaría encontrar 
en Zaragoza, dentro del nucleo urbano, un 
chalet. Según nuestras noticias ha sido 
cuidadosamente rastreado el Paseo de ' 
Ruiseñores y poralÍí parece que van 
encontrando algo que se aproxima mucho a 
sus proyectos.

Oe cualquier manera, lo cierto es que 
ahora va en serio lo del centro emisor de 
Zaragoza, y que podría entrar en servicio 
dentro de muy pocos meses, si antes de la 
desbandada veraniega se encontrara el 

edificio adecuado en el que, previas las obras 
de adaptación necesarias, pudieran instalarse 
los estudios.

¡ATENCION!
Comunicamos a todos nuestros clientes, amigos y 
público en general, que en fecha próxima quedarán 
reanudados nuestros servicios de BARRA y 
COMEDORES, agradeciendo de antemano las 
molestias que hayamos podido ocasionarles.

Mesón - Bar
"H portazgo

PORTAZGO SAN LAMBERTO-168 
TELEGONO 348832 
ZARAGOZA-11

PLAYA 
COMARRUGA

Venta Gunto o separado) 3 lotes terreno. Vistas 
mar, distando 1 km.

A) .— Terreno totalmente urbanizado, en parcelas 
de 700 metros cuadrados; con agua, luz, asfalto, 
alcantarillado y muchas construcciones.

B) .— 400.000 metros cuadrados, sin Plan Parcial. 
Fácil y barato de urbanizar.

C) .— 450.000 metros cuadrados, contiguos. Sin 
Plan Parcial. Formidables vistas.

Verdadera oportunidad inversores. Próxima llegada 
Autopistas triplicará valor terreno.

Abstenerse curiosos.T. 91/2 47 15 92. MADRID

AHORROS
■> lXZflRflOOZfl,flRfl<ionYRIQ|fl

IP76 «CIEN AÑOS A SU SERVICIO • 1976

06 AGENCIAS URBANAS

OFICINA central: SAN JORGE, 8 
500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021
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En el texto de la
nueva ponencia 
sobre reforma de 
la Ley de Cortes Los «40 de

Ayete» siguen
MADRID, 28 (An álisis del 

redactor-jefe de Loaos, F. L.de Pablo, 
especial para ARAGON/exprés)— La 
ponencia que ha elaborado un nuevo 
informe del anteproyecto de reforma 
de la Ley de Cortes y otras leyes 
fundamentales que ha sido 
distribuido entre los consejeros 
nacionales para que lo conozcan antes 
de acudir al debate «en la sección 
primera de Consejo, convocada para el 
miércoles próximo a las diez y media 
de la mañana, sugiere al Gobierno la 
revisión del sistema parlamentario que 
articula y no alude para nada al 
controvertido tema de la permanencia 
de los cuarenta consejeros.

Al tratar de la composición de las 
Cortes, la ponencia, que ha hecho unas 
consideraciones generales a los 
capítulos del anteproyecto, en lugar de 
analizar artículo por articulo, como 
hizo la ponencia anterior, dice que "la 
composición de los cuerpos 
colegisladores suscita problemas que 
deben ser considerados para lograr una 
perfección en el sistema parlamentario 
que contribuya a la mejor efectividad 
de la representación".

“El número de miembros del 
Congreso —dicen— debe ser tasado, 
concediéndose al Gobierno facultad 
para fijar, en cada legislatura, la 
proporcionalidad territorial, 
atendiendo a las exigencias 
demográficas mediante la modificación 
del cupo fijo por provincia y de los 
módulos de población para 
adicionarlo, o solamente de estos 
últimos.

Lo^ ponentes, señores García 
Hernández, García López, García, 
Carrero, Conde Bandrés, Gutiérrez 
Rubio y Ortiz Sánchez, sugieren que la 
presencia de las provincias en el 
Congreso de Diputados debe alcanzar 
unos niveles aceptables de 
proporcionalidad, de tal forma que no 
se aprecien diferencias muy excesivas 
entre unas y otras. Será necesario 
—dicen— elevar el cupo fijo de 
diputados por provincias en uno o más 
enteros.

Por otra parte, sugieren que se 
aumenten , los componentes de 
población de los módulos 
proporcionales, salvando las 
peculiaridades de las islas menores, 
particularmente en Canarias. Sugieren,

‘Los Principios del Movimiento continúan 
constituyendo el sustrato ideológico 
del ordenamiento político nacional”

como hacía la anterior ponencia, que 
Ceuta y Melilla tengan sus senadores y 
que se precisen las condiciones 
objetivas que deben concurrir en los 
candidatos al Senado para poder ser 
proclamados por las Diputaciones o 
Cabildos y por los Ayuntamientos en 
las elecciones para senadores en el 
ámbito provincial. No consideran 
suficiente el arraigo en la provincia 
para ser candidato al Senado y estiman 
que la fijación de las condiciones para 
ser senador "no debe ser remitido a 
una ley ordinaria, sino afrontado en el 
proyecto”. Lo mismo sugieren respecto 
de la presentación de los "canclidatos" 
para senadores por los órganos 
sindicales de los trabajadores y de los 
empresarios, precisando como 
condición "el desempeñar o haber 
desempeñado mandatos 
representativos en el mismo cauce 
electoral, ya en las Cortes ya en los > 
órganos de la Administración Local o 
en los provinciales de carácter 
igualmente sindical".

"El proyecto —añaden— no alude a 
las relaciones entre las Cámaras, cuya 
regulación remite a una Ley Ordinaria 
posterior. Quedan, por lo tanto, sin 
determinar, las específicas 
competencias de los cuerpos 
colegisladores, las relaciones entre los 
mismos y de ellos con el Gobierno, y 
la forma de dirimir el desacuerdo entre 
ambas cámaras, que constituye —dicen 
los ponentes— uno de Ips más 
relevantes efectos del control político 
parlamentario y de su equilibrio y 
operatividad. Este tema —dicen— es de 
carácter constitucional, y como tal 
tiene que ser establecido en una Ley 
F undamentai.

Al referirse al encaje que la reforma 
tiene en los principios del Movimiento, 
ios ponentes dicen que coinciden con 
la anterior ponencia en que este 
problema ha de ser resuelto "por 
encima de rígidas interpretaciones" 
con la finalidad de que su proyección 
se refleje, en cualquier caso, en la 
intencionalidad de la reforma. Al 

menos, en el aspecto literal—añaden— 
así resulta, puesto que ha respetado los 
actuales, cauces de participación, 
distribuyéndolos en los dos cuerpos 
colegisladores, lo que ha llevado a no 
proponer la modibcacion en la Ley 
Fundamental correspondiente 
(principios IV, V y VIII). Pero la 
oportunidad de la reforma-esta' exigida 
— dicen— por circunstancias 
metajurídicas, en especial la Monarquía 

a adaptar, a algunas que obliga _ 
instituciones en el proceso de la 
dinámica m a rcopro P IOd e I
constitucional.

Sugieren los ponentes que, en sus 
planteamientos generales, la reforma 
debe ser aceptada porque "ofrece la 
suficiente viabilidad para que la 
participación de los españoles se 
------ 1:_, hacia las instituciones hacia lasca n a I ice
representativas, dentro del inexcusable 
respeto a la legalidad.

Los principios del Movimiento 
añaden— continúan constituyendo el 
sustrato ideológico del ordenamiento 
político nacional, e igualmente el 
nuevo Senado recoje entre sus fines 
aspectos muy destacados de los que 
configuran el Consejo Nacional, siendo 
necesario que los no transferidos 
encuentran el oportuno encaje 
institucional.
EL CONSEJO DEL REINO

Su caracterización en el proyecto es 
insuficiente. Se sugiere, que el Consejo 
del Reino, pueda ser configurado 
como el órgano constitucional de 
asistencia al Rey en los asuntos y 
resoluciones de su exclusiva 
competencia, determinados por las 
leyes.

La fórmula que el proyecto 
establece para la designación de 
presidente del Consejo del Reino, 
parece no tener en cuenta el supuesto 
de que el nombramiento recaiga en un 
miembro del propio Consejo, como 
prever las consecuencias del caso en 
que el elegido sea miembro del 
Congreso.

TRIBUNAL DE GARANTIAS 
CONSTITUCIONALES

El proyecto de reforma -dice- 
crea el Tribunal de garantías 
Constitucionales para mantener el 
principio de defensa de las Leyes 
Fundamentales.Peró habida cuenta de 
su carácter de órgano de naturaleza 
específica, parece que no resulta 
conveniente situarlo como una Sala del 
Tribunal Supremo de Justicia, 
conforme se indica en el proyecto, 
sino constituirlo como órgano de 
naturaleza propia, dada su función y 
miembros que lo componen y a los 
3ue podría agregarse un representante 

el Consejo General de la Abogacía.

EL CONSEJO ECONOMICO Y 
SOCIAL

Después de analizar la evolución del 
sindicalismo español desde la 
promulgación del Fuero del Trabajo, 
añaden que en éste proceso evolutivo y 
en el general contexto de la reforma 
política, como ha de contemplarse el 
titulo IV del proyecto, cuya rúbrica 
—dicen no parece suficientemente 
expresiva del contenido del mismo, 
dentro del cual se abordan dos temas 
diferentes: la creación del Consejo 
Económico y Social y la Organización 
de las entidades y asociaciones 
profesionales de empresarios y 
trabajadores, llamadas a constituir la 
nueva estructura sindial autónoma, 
con sus órganos de gestión, consulta 
mutua y participación en las 
instituciones públicas representativas. 
Por ello, acaso fuera aconsejable 
introducir alguna modificación formal 
en la enunciación del título.

Sugieren se considere la 
oportunidad de promover la 
adecuación de la declaración XIII del 
Fuero del Trabajo a la reforma sindical 
propuesta.

Por lo que se refiere al fenómeno 
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organizativo de empresarios 
trabajadores el cuadro que ofrece 
proyecto, se considera adecuado.

y 
el

OTRAS DIFERENCIAS CON 
EL INFORME ANTERIOR

Cabe de^acar, por último, que et
nuevo inforihe no recoge la alusión 
que hacía el anterior a la necesidad de 
que desaparezca la condición de 
representantes de la familia de los 
diputados, así como la desaparición de 
los 40 Senadores vitalicios, el aumento 
en dos consejeros del reino más por 
cada uno de los grupos procedentes de 
cada Cámara. No alude a la Secretaría 
General del Gobierno, ni recoge la 
propuesta de la anterior ponencia de 
que sean las Cortes, en lugar del 
Gobierno, las que dicten las normas 
electorales para la primera legislatura 
de las nuevas Cortes.
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MANUEL
PAMPLONA
BLASCO

Falleció ayer en Zarago^i 
don Manuel Pamploni 
Blasco, personalidad polítict 
aragonesa de acusado reliev! 
en las décadas de l< 
postguerra.

Como periodista, di 
buena pluma y limpio estilo 
fundó el diario "Lucha" di 
Teruel y la revista agrícoh 
"Alcor”.

Fue gobernador civil di 
Zamora y H uesea, I 
delegado Provincial de li 
Vivienda en Zaragoza. E" 
todos los cargos que ocupó' 
puso siempre de relieve uo 
alto sentido del deber y del> 
caballerosidad.

Esta mañana, se hao 
celebrado las exequias coo 
asistencia de numeroMi 
amigos, así como el traslado 
de los restos al Cementerio 
de Torrero.
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¿SE LE CAE EL CABELLO?te

¡VD. PUEDE EVITARLO!

Numerosas ¿TIENE CASPA 0 GRASA?
¡VD. PUEDE ELIMINARLA!incertidumbresNTIAS

cara al futuro
y en el extranjero

VlICO Y

COSO ESTRENO

en volumen, de las exporta-

MADRID, 28 (Logos).- A

e al fenómeno

último, que el

Cantarero del Castillo

SIN EXCLUSIONESPATATA

5-7-9-11 (Mayores de 18 años)

MAÑANA MATINAL A LAS 11'45

GALERIAS de ARTE

DEL 16 AL 18 DE JUNIO

EXPONE: CARAY

(Rafael Calvo Serer)

LEONARDO

GALERIA ITXASO

clones. Las 
en margen 
agrícolas y 
drían lograr

cierta mejo- 
con 1975". 
la hipótesis 
reactivación

npresarios 
que ofrece 
adecuado.

» CON 
lOR

segundo semestre, 
reactivación cuya 
resulta difícil es-

marcarían una 
ra en relación 
"Si aceptamos 
de una ligera

de mercancías, 
de productor 

petroleros, po- 
un crecimiento

rante el 
de una 
amplitud 
timar".

MURCIA 
C. S. 231 C.

DATO, 13-15 
Teléfono 217234

y 
el

Horario: de 6 a 8
Perpetuo Socorro, 2 - Teléfono 378600

15 años de éxitos en España

C/ PINTOR VILLACIS, 4 
(trente a Correos) 
Teléfono 21 51 63

de volumen del orden del 14 
por ciento". "Por su parte, 
las exportaciones agrícolas

Solicítelo contra reembolso a su precio 
de 398 pesetas, más 95 pesetas por 

gastos de embalaje y franqueo

METODO SANCHEZ-LAFUENTE 
“Higiene y Conservación del-Cabello”

Este METODO estí inscrito en el Registro de la Propiedad 
Intelectual de la República Argentina. En España, con 
Depósito Legal MU-159-1960. También con Dirección 
Facultativa.
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"He sido, soy y seré 
siempre un hombre de 
derechas". "Continúo 
siendo socio numerario 
d e i 0 p u s D e i, 
circunstancia que nada 
tiene que ver con mis 
otras opciones púbiicas 
o privadas". "Yo soy 
un hi/o sumiso de ia 
ig/esia. Mi grap 
maestro, don Marce/ino 
Menendez y Pe/ayo, 
después de escribir todo 
lo que se ie ocurría 
sobre ios heterodoxos 
españoles decía, si algo 
he dicho que no 
corresponde a la 
doctrina de la Santa 
Madre Iglesia, queda 
retirado".

Bajan los 
precios 
agrícolas

:oge la alusión 
la necesidad de 
condición de 

familia de los 
desaparición de 
ios, el aumento 
reino más por 
procedentes de 
a la Secretaría 

, ni recoM la 
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en lugar del 
ten las normas 
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228,7 millones de kilos se elevan 
las transacciones realizadas y 
visadas por contrato por los 
quince mercados en origen de 

. Mercorsa en lo que va de año, 
según informan fuentes 
allegadas a la empresa.

El merco de mayor actividad 
ha sido el de Lérida con 38,8 
millones de kilos,'seguido de 
Mercovalencia con 31,2 millones 
y Mercaguadalquivir con 26,9 
millones de kilos.

Según la citada fuente existe 
en estos momentos una fuerte 
demanda de cebada en la zona 
andaluza y Extremadura debido 
a la buena caUdad existente, con 
precio al alza y gran movimiento 
en el mercado, incluso para 
destinos muy alejados. La 
recolección de la zona centro 
continúa, confirmándose una 
calidad algo inferior a lo normal 
y precios por encima del de 
garantía. En la zona del Ebro 
también se está recolectando a 
buen ritmo y precios firmes con 
tendencia al alza.

MANUEL
PAMPLONA
BLASCO

ílleció ayer en Zarago^i 
Manuel Pamploni 

o, personalidad polítict 
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:ta mañana, se hao 
'ado las exequias coo 
encia de numeroMi 
is, asi' como el traslado 
s restos al Cementerio 
rrero.

En patata el mercado 
continúa registrando su 
tendencia a la baja, pese a que 

'los agricultores, desconcertados, 
retraen su oferta, ante una 
demanda que, por otra parte, se 
muestra con muchas 
precauciones. El mercado, pues, 
está muy poco anhnado con 
precios en descenso.

albaricoqle

En albaricoque se confirma 
las previsiones, ante una 
campaña muy mala para el 
destinado a la industria, que 
supone más de la mitad del 
lotal. Los precios reales de 
compra —dice Mercorsa— son 
”>uy inferiores a las 7 ptas/kg., 
establecidas por el FORrPA. 
Campaña a punto de fmalizar.

MELOCOTON

, El meloootcm presenta una 
Sri uación expectante para el 
destinado a la industria, 
habiéndose realizado escasas 
operaciones a precios inferiores 
*1 año pasado. El destinado a 
^nsumo en fresco se cotiza 
**mbién a precios inferiores al 

pasado. La cosecha es muy 
ibundante y el mercado está a la 
bJÚa.

INFORME DE LA O.C.D.E.
SOBRE LA ECONOMIA ESPAÑOLA

La reactivación puede continuar 
a lo largo de este año, pero rodeada 
de fuertes tensiones sobre los precios 
y de un nivel elevado de défícit exterior

PARIS, 28 (Efe).— "La economía española se ha visto afectada con cierto retra- 
'so por la recesión que sufrieron la mayor parte de los países de la OCDE, en 1974/ 
75", comienza diciendo el informe que, sobre la situación económica de España, 
acaba de divulgar la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos.

"Este desfase coyuntural - añade - se explica por el vigor de la fase de expan
sión que se desarrollaba en el momento de la crisis petrolera, pero también por una 
estrategia de política económica que ha privilegiado voluntariamente la expansión y 
el pleno empleo, a costa de una viva inflación y de una marcada degradación del 
sido exterior".

"Como consecuencia a la 
vez de la inflexión de la po
lítica económica y de la 
agravación de la recesión in
ternacional, la economía es
pañola ha registrado, en el 
primer semestre de 1975, 
una baja de la actividad in
terior, que fue seguida, du-

En relación con "las ten
dencias recientes", se lee en 
el informe: "En compara
ción con la evolución que se 
ha manifestado en otros paí
ses miembros, la economía 
española ha soportado rela
tivamente bien la crisis pe
trolera y las repercusiones 
de la crisis mundial: en 
1974, España tuvo una de 
las tasas de crecimiento más 
elevadas de los países de su 
zona (más 5 por ciento), y 
en 1975 ha sido uno de ios 

Tanto los comunistas como 
los seguidores de Blas Pinar 
están dentro de la realidad 
española

LERIDA, 28 (Logos).— No debe haber ninguna ex
clusión en el panorama político. Todo está dentro de 
la realidad española. Tanto los comunistas como los se
guidores de Blas Piñar, según afirmó don Manuel Canta
rero del Castillo en un acto de presentación de RSE en 
esta ciudad. "Hemos pretendido refigurar —dijo sobre 
la composición de RSE — un colectivo socialista demo
crático, a veces de personas procedentes en su origen 
de un sector del falangismo más laboral y más social. 
Pero luego hemos acogido a multitud de españoles que 
no se habían definido por una actitud política y que 
estaban prácticamente en la idea socialista democrática. 
El 80 por ciento de RSE procede de este sector".

P3.C.: SOCIALISMO 
OSOCIALDEMOCRACIA

BARCELONA, 28 (Logos).— El PSC (ex-Reagrupa- 
ment) podría celebrar próximamente un Congreso pro
movido por un grupo de sus militantes con el fin de 
definir claramente su línea política: si socialismo o 
socialdemocracia. En caso de confirmarse este congreso 
— del que da noticia "Diario de Barcelona" — sus resul
tados podrían ser decisivos para el futuro del socialismo 
catalán, puesto que se celebraría paralelamente al Con
greso Constituient del PSC que se inauguró el pasado 
martes, en el mitin del Bleu Grana, y que podría suponer 
bien una confluencia o un alejamiento definitivo entre 
las dos posturas.

raros países que no conocie
ron una baja de actividad en 
promedio anual".

"Sin embargo — añade — 
1975 aparece como el peor 
año que ha conocido España 
desde la estabilización de 
1959, y ello tanto por la 
baja de actividad como por 
la progresión del paro".

En el capítulo de "pers
pectivas a corto plazo" y 
"conclusiones" puede leer
se: "Diversos síntomas, a 
fines de 1975, parecen ates
tiguar una cierta reactiva
ción, después del retroceso 
observado durante el primer 
semestre. Al mismo tiempo, 
se asistía a una desacelera
ción de las tensiones infla- 
cionistas y a una neta degra
dación del clima social".

No obstante, las conclu
siones son relativamente op
timistas: "La depreciación 
de la peseta debiera permitir 
un crecimiento sostenido.

UNA SORPRENDENTE REVELACION 
PARA LOS jovenes... UNA NOSTALGIA 

PARA LOS ADULTOS

de las exportaciones de pro
ductos petroleros, las expor
taciones del conjunto de 
mercancías deberían progre
sar en volumen de alrededor 
de 12 por ciento, durante 
1976".

"La reanudación de la ac
tividad, iniciada en el segun
do semestre de 1975, debie
ra continuar a lo largo de 
1976, acompañada de fuer
tes presiones sobre los pre
cios y de un nivel elevado 
del déficit exterior. Por otra 
parte, parece evidente que 
esta reactivación no bastará 
para resolver el problema 
del empleo, todo lo más po
drá impedir su agravación. 
Estas previsiones se hallan 
sometidas a numerosas in
certidumbres principalmen
te de naturaleza extraeconó
mica (evolución futura de 
las instituciones y del clima 
social).

En cuanto a la creación 
de empleos, "puede resultar 
posible, a plazo medio, en 
virtud de ciertas medidas 
que, al mismo tiempo, pre
sentan la ventaja de respon
der a aspiraciones sociales 
de bienestar. Por ejemplo, 
la reducción de los hora
rios excesivos de trabajo en 
la industria y los servicios, 
el aumento de la escolari
dad, poniendo el acento en 
la formación profesional, y 
el desarrollo de los gastos 
públicos, en el terreno de la 
sanidad y en el de los servi
cios sociales". "Puesto que 
tales reformas implican un 
fuerte aumento de los gas
tos públicos, hace más ur
gente la necesidad de una 
reforma encaminada a acre
centar los ingresos de mane
ra sustanciosa y a dar un 
carácter más equitativo al 
peso de la carga fiscal".
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LA BODEGA DE CHEMA
Latassa, 34 Q Telefono 252579 

ESPECIALIDAD SOPAS AL AJO Y TERNASCO 
• PLATOS TIFICOS.AKAÍ'.OM.SES 

SALON APARTE PARA BODAS 
COMUNIONES Y BANQUETES

BENIDDRM
Dirección: HNOS. MUR

ESPECIALIDAD
PESCADO Y MARISCO

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Telefono 251167

35odegón

Ta (5akra

Bar-Rest au rente
Avda. San José, 137 
Teléfono ai in 5T

SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS

BAUTIZOS Y CEREMONIA^

COMEDOR
ESPECIAL 

PARA BODAS 
BAUTIZOS Y

COMUNIONES

SaJón separado propio para convenciones
MANUEL LASALA, 6 TELEFONO 357002

LOS ENLACES Y... PARA COMEIT 
HAY QUE BEBER

COCINA TIPICA

APARCAMIENTO
ASEGURADO

pinos 
Navarro

ESUN PLACER

Te»éf, 291091

Amplio aparcamient

Avda. Alcalde 
Caballero, 2? 
(Cogullada)

Avda. Madrid, 228
Telfs. 331996-333027

PIRINEOS

MERENDERO 
O LA CASILLA

conejo 
asado con

5 <€1 AJOL.IO 
í escabechado
2:k Y CON CARACOLES

SOLICITE EL MENU DE 
DIAS FESTIVOS

CASA EMILIO
ESPECIALIDADES

MERLUZA REBOZADA

brasa CODORNICES:.;
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Avda. Madrid, 3 • 5 
Tels. 218064 - 228145

(UHII./ Lacuna

BAR ■ REPOSTERIA O | 
9iSbK\l9IKHTE lil

ZARAGOZA-7

BAR RESTAURANTE Salones climatizados. 
Esmerado servicio

CRISTINA 1 i
fíamón y Caja!, 29 
(Frente Bomberos)
Teléfono 211156 
ZA RA G OZA

¡SXS» nnMlisían
GrauS. 38 (Sector Delicias) 
Teléf. 33 30 43 ZARAGOZA -10

barTestaurañte
ESPECIALÍDAD 
ZORONGUITOS
ENTERITAS

C/ Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 251187

MESONfíHd

especialidad en 
COCINA ARAGONESA 
Y PIERNA DE 
CERDO ASADA

Sta. Teresa, núm. 32 
Telefs.: 255025-255860 
ZARAGOZA

SALON ESPECIAL PAB* «o o AS . BANQUETES
COMUNIONES BAR - RESTAURANTE

Montearagón
Conejo y poMo terrado - Jamón de montaña ■ 

Corazón do JeMJt. 1 (B.® Valdeflerro) Telerono 331080

Don Juan a su llegada a la Clínica Barraquer

y!l.É!?L®QjÊ convaiecencia del padre del Rey

DON JUAN, VISTO 
POR SU CUÑADO

ESCUCHA LOS INFORMATIVOS. PIDE QUE LE ] 
LEAN LA PRENSA Y A PESAR DE QUE TIENE 
ENORMES DESEOS DE SALIR A LA MAR,ES 
MUY PACIENTE - .

BARCELONA, 28 (De nuestra Redacción). “Mundo 
Diario" publicaba una interesante información sobre el 
post-operatcario de don Juan de Borbón. a través de una 
conversación con su cuñado, don Carlos Chias sostenida por 
S. Maso.

Nos encontramos en el 
sexto piso de la Clínica 
Barraquer, muy cerca de la 
habitación 618 donde 
convalece de la operación de 
desprendimiento de retina 
don Juan de Borbón y 
Battenberg conde de 
Barcelona.

Ambiente tranquilo el de 
la Clínica. Paredes gris claro 
y suelo muy brillante de 
mármol jaspeado en blanco 
y negro. Son poco más de 
las 4,30de la tarde 
cuando conversamos con 
don Carlos Chías esposo de 
la princesa Dolores 
—hermana de la condesa de 
Barcelona— y por tanto 
cuñado de don Juan de 
Borbón.
"VERDADERAMENTE 
EMOCIONADO”

El hermano político dci 
Conde de Barcelona nos 
dice que persiste la afluencia 
de cartas y telegramas que 
se interesan por su 
recuperación. Entre las 
llamadas diarias figuran las 
de muchos ministros así 
como autoridades de 
Barcelona. Los telegramas se 
cuentan por cientos cada 
d ía.

UN MINUTO CON EL 
REPRESENTANTE 
DE HASSAN II

“A parte de las visitas

familiares —prosigue el 
señor Chías— la primera 
visita amiga de un minuto 
de duración ha sido la del 
representante de Hassan II 
de Marruecos, el coronel 
Día mi, quien ha venido
expresamente desde Rabat a 
saludarle. Le ha traído una 
enorme caja de bombones." 
Y añade: "A don Juan le 
encantaría recibir visitas 
pero tiene que guardar 
reposo forzoso. Le conviene 
la máxima quietud."

Nos refiere que son 
cantidad los ramos de flores 
3ue se reciben y que a don 

uan le gustan mucho todas 
las flores. Volviendo a la 
jornada del ilustre enfermo 
el señor Chías prosigue:

Después de la siesta a 
media tarde, recibe

tratamiento de masajista 
para no ' perder la fornií 
física. A las 9 le sirven la 
cena; una cena normal con 
pescado y crema catalana, 
que le gusta mucho. A las 
10, de nuevo las noticias dt
la radio. Alrededor de las 11 
y cuarto se suele dormir.

El cuñado del Conde de 
Barcelona añade que éste es 
un “buenísimo enfermo. 
Pregunte a las enfermeras. 
Desde que ha llegado no hi 
tocado el timbre ni una vea. 
Todo le parece bien. Es muy 
paciente.”

Repite c¡ue don Juan de 
Borbón esta emocionado 
ver cómo ha reaccionado 
todo el mundo ante su 
enfermedad. Para recibirle 
su yate Giralda vendrá al 
puerto de Barcelona. Don 
Juan tiene unos enormes 
deseos de salir a la mar.

—Concretamente, ¿cómo 
pasa don Juan sus horas en 
la Clínica?

—Sobre las 8 de la 
mañana desayuna. Toma 
café coit leche y una tostada 
con mantequilla. Después 
entran a afeitarle y 
arreglarle. A continuación 
pide que se le lea la prensa.

— ¿Nacional o de la 
localidad?

—Prensa de Barcelona. Y 
hay que resaltar que don 
Juan está muy satisfecho y 
agradecido de cómo se le ha 
tratado, y del interés y 
cariño que han puesto 
todos. Está verdaderamente 
emocionado. Aquí se 
reciben llamadas durante 
todo el día, y no sólo de 
personas amigas sino de 
desconocidos interesándose 
por él. Después de serle 
leídos los periódicos, charla 
con sus familiares.

. A las 2,30 escucha 
las noticias de Radio 
Nacional. Después duerme 
una siesta de hora y media 
aproximadamente. Don 
Juan no tiene la costumbre 
de dormir la siesta porque 
después de comer suele 
hacer deporte. Pero en el 
postoperatorio está indicado 
que pase el mayor tiempo 
posible descansando, incluso 
que hable poco porque al 
hablar los ojos se mueven 
instintivamente.

Esta tarde:
ENTIERRO DE 
“CURRO CARO"

MALAGA, 28 (Cifra). 
E.'ila larde a la.s siete recibi
rán cris lia tía sepultura Io.k 
restas mortales de Eraneisea 
Martin Cara, “Curra Cara", 
falleetdit ayer en esta ciudad 
en el cenienleria iiiterruicia- 
nal de Henalrnádtaia.

Mientras tatito, la ca/tilla 
ardiente ha sidtt instalada en 
el ceinenlaria de San Mi
guel, lie Málaga, //ar el (fuc 
es incesante el desfilar de 
anlignas amigas del ex iiin

/Os En desacuerdo 
:on las relaciones

Jr Jr
sy prematrimonioles . -- - ;- - - - - - - - - - (

• El 67,9 por ciento de los encuestados., en 
desacuerdo con la experiencia prematrimonial

MADfí/D, 28 (Logos).- Más de las dos terceras partes (e/ 67,9 por ciento) de /as 
personas encuestadas por FOESSA están en desacuerdo con /as re/aciones sexua/es
prematrimonia/es, según se recoge en e/ 
pub/icar.

Al analizar las actitudes ante las rela
ciones sexuales prematrimoniales, los 
resultados de la encuesta, según las pre
guntas, arrojan los siguientes datos: 
mientras el 72,6 por ciento está de 
acuerdo en que no hay nada malo en 
que una pareja vaya a pasear a un sitio 
solitario, sólo el 36 por ciento, es decir 
la mitad, opinó que está bien que ios 
novios se besen, aunque sea en lugares 
públicos; la cifra vuelve a bajar al ¿2,1 
por ciento cuando se trata de definirse 
de acuerdo con las relaciones sexuales 
prematrimoniales.

Por último, en cuanto a la libertad 
epe se concede a uno y otro sexo en 
esta materia, se mantiene un doble tipo 
de medida: frente al 49,3 por ciento 
para quienes hoy no importa demasiado 
que el chico llegue virgen al matrimonio, 
sólo un 20,4 por ciento ve las cosas de 
la misma manera en lo que se refiere a 
la chica.

MENTALIDADES 
MAS LIBER ALES

Al desglosar los datos de acuerdo con 
d tipo de población en que viven los 
encuestados, las grandes ciudades, como 
Madrid y Barcelona, es donde la menta
lidad es más liberal; las mayores diferen
cias entre el campo y la ciudad se dan en 
las cuestiones de besarse en lugares pú- 
Uicos: mientras en las poblaciones de 
menos de 2.000 habitantes sólo un 20,6 
por ciento lo ve normal, el porcentaje 
llega al 50,6 por ciento en las grandes 
ciudades. En la cuestión de permitir a

que dicho organismo acaba de

los novios que van en serio que tengan 
relaciones sexuales, los porcentajes van 
del 27,2 por ciento en las zonas rurales 
al 45,6 por ciento en las grandes ciu
dades.

El contraste entre las generaciones 
aparece incluso en la cuestión de ir a 
pasear los novios a lugares solitarios: 
prácticamente la totaliefad de los jóve
nes menores de veinticuatro años lo 
ven normal, frente al 52,1 por ciento 
que piensa de esta manera en el grupo 
de cincuenta y cinco a sesenta y cuatro 
años.

ELECCION DE LA PAREJA

En otro orden de cosas, pero en rela
ción con el matrimonio de los jóvenes, 
son minoría (el 22,6 por ciento), quie
nes piensan que la familia tiene derecho 
a interferirse en la elección de la pareja. 
Entre los agricultores esta concepción 
tradicional es más numerosa (el 43,8 
por ciento de ellos piensa asi*) que 
entre otros grupos sociales. En el extre
mo opuesto se encuentran los asalaria
dos, quienes sólo en un 14,7 por ciento 
son de esta opinión.

Finalmente, sobre la actitud de los 
encuestados en el caso de que una hij’a 
soltera quedase embarazada, la mayoría 
(el 73,3 por ciento) tienden a adoptar 
una postura comprensiva; son minoría 
(el 7 por ciento) quienes dicen que con 
la nueva situación del embarazo no 
habría cambiado nada entre ellos. Más 
numerosos son (el 17,9 por ciento) los 
que tratarían de casarla a toda costa.
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QUIEN PUEDE 
FRENAR

LOS PRECIOS?
AM DKII), 28 ( Cró nica 

económica exclusiva para 
A HA GON/exprés. )

Los comentarios sobre nuevas 
subidas de precios en ios automóviles y 
tarifas siderúrgicas, pocas semanas 
después de las últimas e importantes 
elevaciones, justifican sobradamente el 
pesimismo sobre el comportamiento 
de los precios a lo largo de 1976. No 
importa tanto la confirmación práctica 
de estas aspiraciones, aunque ya 
sabemos que en los últimos meses han 
subido más deprisa, los precios 
autorizados que los libres, como la 
constatación de que los precios 
industriales tomarán el relevo de los 
agrícolas en la movilización de la 
i nfracción a lo largo del segundo 
semestre del año. Como es bien sabido, 
en los cinco primeros meses del año, 
aunque aún se están escamoteando los 
resultados finales de mayo por la 
impopularidad que arrastra su 
excepcional crecimiento, los precios 
agrarios, bien en origen o por 
incidencia de los deformes canales de 
comercialización, han sido los 
responsables principales de las alzas de 
precios, en contraste con el 
comportamiento moderado de los 
precios industriales y los del sector 
servicios.

Mientras Villar Mir ha vuelto a 
insistir esta semana en París que el 
avance final del ejercicio se mantendrá 
en torno al 14 por ciento, la OCDE^ 
organismo que acaba de presentar su 
informe anual sobre la economía 
española, sostiene que los precios 
seguirán un ritmo creciente durante 
todo el año, podiendo llegar al mes de 
diciembre con una tasa próxima al 20 
por ciento. En todo caso, asegura, el 
promedio anual no bajará del 17 por 
ciento. Teniendo en cuenta que en 
sólo cinco meses debemos andar 
rondando el 10 por ciento, más fiables 
parecen los datos del especializado 
organismo internacional que los del 
ministro español de Hacienda y 
vicepresidente para Auntos 
Económicos.

CARRERA DE RELEVOS

La amortiguación de las tensiones 
en los precios agrarios, unida a las 
actuaciones políticas sobre el precio 
del pan, podían hacer pensar en una 
cierta mejora inflacionista en el 
segundo semestre. Cabía pensar 
también que los precios industriales y 
de servicio no tomarían fácilmente el

EL COMERCIO, VICTIMA

LOS PRECIOS CADA DIA MAS ARRIBA

relevo teniendo en cuenta que la
medida de ocupación de la capacidad 
productiva oscilaba entre el 75 y el 80 
por ciento lo que, a la vista de la 
mejoría cierta de la demanda. En los 
últimos meses, hacía esperar una mejor 
utilización con el consiguiente alivio 
sobre los costos unitarios de 
producción. O, dicho de otra manera, 
que la mejor utilización de la 
capacidad productiva permitiría 
mejorar la productividad y aliviar las 
tensiones de costes sin afectar 
necesariamente a los precios. Me temo 
que ahora los presidentes de Seat que 
asegura que a pesar de la expectacular 
evolución positiva de los primeros 
meses del año los resultados 
economices son más negativos, y de 
Ensidesa, con lo que pueden significar 
de opinión mayoritaria de la industria, 
han echado por tierra las esperanzas de 
que en los meses que faltan de 1976 
pudiéramos contemplar una evolución 
tolerable de los precios.

De confirmarse estos negros 
presagios, y es algo en lo que casi nadie 
duda, no sólo habremos enturbiado 
definitivamente el equilibrio social y las 
relaciones laborales, si no que 
habremos perdido también una buena 
parte de la capacidad de competir 

en los mercados 
la actualidad, el 

relación real de 
los primeros días

de febrero ha

comercialmente 
exteriores. En 
deterioro de la 
intercambio desde 
del pasado mes 
absorbido la pequeña ayuda que 
proporcionó la devaluación de la 
peseta. Si, como dijo recientemente el 
señor Villar Mir en Nueva York 
confiamos sobre todo en la 
devaluación para mejorar la balanza 
comercial, habrá que ir pensando, 
como ya se empieza a temer, en una 
nueva devaluación para el próximo 
otoño, que será precisamente el 
periodo más delicado en el campo 

político. En París esta semana 
señalado que el incremento de 
exportaciones rondará el 12 
ciento, no suficiente para mitigar 

ha 
las 

por 
"el

mayor déficit comercial de todos los 
países de la OCDE" como definió el 
señor Villar Mir la balanza de 
mercancías española. Los datos sobre 
intercambios en el pasado mes de 
mayo, conviene recordarlo, han sido 
los peores registrados en los últimos 
años, contradiciendo el favorable 
pronóstico, una vez más, del señor 
Villar Mir.

SALIDAS PARA EL "METRO"

Como la semana ha sido pródiga en 
declaraciones sorprendentes 
destacados empresarios habrá 
referirse también, a la hora 
recuento, a las del presidente 
"Metro" de Madrid cuando 

de 
que 
del 
del
ha

señalado que "la única solución para la 
Compañía del Metropolitano de 
Madrid es la socialización previo pago 
del precio justo". Al contrario que 
Aguirre Gonzalo que ha dicho que la 
banca está perfectamente preparada 
para el cambio social, pero ha opuesto 
serias reservas al tema de la 
socialización, el presidente del 
"Metro" se ha mostrado abiertamente 
partidario de esta medida, al menos 
aparentemente y en teoría, dejando 
cortos a la mayor parte de los partidos 
políticos.

Un primer paso para esa 
nacionalización se dio ya en 1955 
cuando el Gobierno decidió cubrir los 
gastos de infraestructura de la red, 
aunque en realidad no se trataba más 
que de una forma de subvención a una 
empresa privada. Tampoco es esta la 
primera vez que Mendoza Gimeno 
habla de nacionalización: ya lo hizo 
otra vez en 1969 cuando presentó al 
Gobierno la disyuntiva de nacionalizar 
o sanear las cuestas de la empresa.

Como hay que suponer al 
presidente del "Metro" poco proclive 
hacia las nacionalizaciones habrá que 
pensar que con su declaración busca 
uno de estos dos objetivos: o conseguir 
una nueva elevación de tarifas, que es 
lo más probable, confiando en que el 
Gobierno tampoco es un paladín de las 
nacionalizaciones o, en el caso poco 
probable de que fuera posible esta 
decisión, lograr la mejor valoración del 
patrimonio de la compañía. Desde 
luego, si el "Metro" está marcado por 
el signo de la nacionalización no cabe 
duda de que es en estos momentos, es 
decir, con la actual estructura política, 
cuando conseguirá la máxima 
valoración.
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“Fundación Gubenkian” deen

Votantes: 4.845.297
2.940.772.Ean es:

de Azevedo: 686.282

El Partido Comunista,
gran derrotado

NUEVO
PRESIDENTE

LISBOA. - Miles de seguidores raá 
candidato izquierdista a la p«‘esideí>

Rama Iho 
(61,50).

Pinheiro

(16,55). .
El centro de información instalado

ELECCIONES PARA DIPUTADOS
A LA ASAMBLEA REGIONAL
DE LAS AZORES

-MRPP: 29.
-CDS: 315.
-PCP: 83.
-PS: 1056.

eleccioneslas
cuando

um
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DE PORTUGAL
SEGUN LOS ESCRUTINIOS REALIZADOS HASTA EL MOMENTO,COPA EL 61'50 POR CIENTO DE LOS'

[RNIS ím

LISBOA, 28 (Efe).- Resultados de 
pr esidenciales

portuguesas, 
escrutar 28 colegios electorales: 

Inscritos: 6.425.3 79.

faltan por

(14,35).
Octavio Pato: 363.112 (7,59).
Otelo Saraiva jde Carvalho: 791.561

ui&das I 
do "posh 
nceníracprincipal plaza del centro de Lisbc^ 

como los otros candidatos, rei’̂ P^ñipor
(Telefoto Cifra Gráfica-Upi)LISBOA, 28 (Crónica por Nemesio 

RODRIGUEZ,de Efe.)

CARISMA DE OTELO

del Ejército

los

EANES SUPERA LA MAYORIA

*|A U *»1

que Soares
hab ar de él

portugueses .

Donde se ha manifestado de una forma

apoyo a Eanes.

a X
lî

Segúnizquierda. u Iti masestas

de los votos.

tención del electorado socialista".

en una
ciento de papeletas a su favor.

oue van a auedar los ranriinatn^ Fannç

hiciese esas declaraciones en la "fundación

elecciones.

"El gran derrotado", "fracaso total", el 
líder socialista Mario Soares no tuvo reparos 
esta madrugada para calificar en esos 
términos la candidatura del comunista 
Octavio Pato en las elecciones presidenciales 
portuguesas.

Poco tiempo después de que Soares

Gulbenkian", centro de prensa, llegaron 
nuevos datos del escrutinio. 

El porcentaje obtenido por Octavio Pato, 
un 7,97, cuando se llevaban escrutados 
4.247.294 votos, de un total de 6.438.883. 
indicaba efectivamente que la derrota 
comunista era mas que un hecho. 

El líder del PSP, sin embargo, hizo un 
elogio del candidato que apoya su partido. 
el general Ramalho Eanes, al que se puede 
considerar ya el ganador oficioso de estas

De Eanes, 41 anos. Soares dijo: "Es el 
candidato de la mayoría de

Y a esa misma hora la mayoría de Eanes

Lisboa, dejó de funcionar sobre las 
06,30 de la mañana y según se dijo a 
los periodistas facilitará los datos 
definitivos hasta hoy a mediodía.

En cuanto al número de 
abstenciones está en un 24,59 por 
ciento.

En Lisboa el escrutinio terminó y 
fue el general Ramalho Eanes el que 
obtuvo mayor número de votos con un 
53,55 por ciento, seguido de Otelo, 
con el 23,91 Pinheiro de Azevedo, 
12,20 y Octavio Pato con 10,34.

sobre los otros candidatos era clara. Contaba 
con un 60,95, porcentaje que aquí se cree 
que no variará mucho al término del 
escrutinio, y que le permitirá ser el 14 
presidente de la República portuguesa.

Para ser proclamado presidente se 
necesita una mayoría absoluta, y Eanes la 
superaba en un 10 por ciento.

Pero Mario Soares reconoció que le había 
causado una gran sorpresa el alto número de 
votos que tenia el mayor Otelo Saraiva de 
Carvalho, el candidato de la extrema

informaciones, facilitadas a las 04,00 de la 
madrugada Otelo había obtenido un 17,96

De Azevedo tampoco escapo a la critica 
de Soares. De él subrayo que "hizo una 
campana derechista y no alcanzo a llamar la

De todas formas, el primer ministro, 
internado en una clínica de Oporto después 
de sufrir un infarto de miocardio en plena 
campana electoral, se mantenía a dicha hora 

tercera posición con un 14,09 por

Cuando faltan muy pocos votos para 
escrutar, se puede ya establecer el orden en

La ultima tónica era que Eanes se 
mantenía firme en el 60 por ciento; 
Pinheiro Subía, Otelo bajaba, y Pato 
seguúi igual. Pero todos ellos con 
oscilaciones inapreciables en relación 
co n los resultados que se fueron 
facilitando en las últimas horas. 

Hoy a mediodía s e sabrán los
res ultados definitivos. El ganador 

apoyan
oficioso es Ramalho Eanes, a quien 

el Partido, Socialista, el 
Popular Democrático Centro) y el 
Centro Democrático Social (Derecha).

El general Ramalho Eanes, igual 
que en la mayoría de los distritos 

OTBtO
electorales, ha sido el candidato al que 
más votos se ha dedicado en el distrito
de Lisboa, con un total de 582.103
(53,55 por ciento) según informa la
agencia “Año”.

Le sigue Otelo Saraiva de Carvalho 
con 259.915 (23,9 por ciento) 
mientras que Pinheiro de Azevedo ha 
obtenido 132.600 (12,60 por ciento) y 
Pato 112.395 (10,34 por ciento). 

La afluencia de las urnas ha sido del 
75,93 por ciento habiéndose registrado 
2.145 votos en blanco y 7,050 nulos.

Los primeros resultados de las 
elecciones para diputados a la 
asamblea regional de las Azores, una 
vez escrutados siete de los cincuenta y 
seis colegios electorales son los 
siguientes:

—Inscritos: 5.095.
— Votantes: 3.428.
— Votos en blanco o nulos: 104
-PPD: 1.852.

Otelo,Pinheiro y Pato.
Es curioso señalar en lo referente a la 

caída del PCP que en Beja y Evora, distritos 
donde el electorado votó en las otras 
elecciones en su gran mayoría por el partido 
de Alvaro Cunhal, han triunfado Otelo y 
Eanes.

En Evora, Eanes se llevó un 36,03, Otelo 
un 34,82, Pato, 19,67, y Pinheiro
Azevedo, un 9,50.

más clara el carísma de Otelo fue en 
Setúbal, donde supero a Eanes. El 
ex-hombre fuerte del régimen nacido del 25 
de abril de 1974 obtuvo el 41,84 mientras el 
actual jefe del Estado Mayor
portugués tuvo un 29,85.

Por ultimo, subrayar
manifesto que era prematuro 
como primer ministro, ya que había que 
esperar a saber lo que piensa Eanes. 

No fue mas que una hábil salida a una 
pregunta todos los observadores coinciden 
en que Soares será el primer ministro, no en
vano su partido, el mayoritario del país,
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Pato reclama la presencia
del “POP" en el Gobierno

de los

votación conseguida por Otelo

HABLA OCTAVIO PATO:

que incluye Barreiro, con un

los

sido 
de 

que

el 
72

el 
la 
la 
es

SA CARNEIRO: "ES 
NECESARIO UN GOBIERNO 
DE SALVACION NACIONAL

La necesidad de un Gobierno de 
"Salvación Nacional" ha sido 
planteada a las 04,45 hora española de 
esta mañana ante la televisión, por Sa 
Carneiro, secretario general del "PPD",
Partido Popular Democrático, 
segundo de Portugal, con 
diputados.

Sa Carneiro,, a partir de que

Setubal 
41,59.

Este 
Otelo

respaldo sectorial induce a 
a decir que las masas

trabajadora» creen en su mensaje y a 
afirmar que con su campaña "he roto 
mitos", como el de las diferencias

rechazado las preguntas 
periodistas sobre si no habrá 
"PCP" el "divisionista" 
izquierda, pero ha asegurado

LISBOA, 28 (Crónica de 
Manuel CABRERA, de la agencia 
Efe.)

La voluntad de una "unidad 
popular" en Portugal ha sido 
proclamada esta madrugada por el 
riiayor Otelo de Saraiva de Carvalho, al 
convocar un Congreso para estructurar 
los "grupos dinamizadores de unidad 
popular", en conferencia de prensa.

Al tiempo que hablaba Otelo, 
pregonando como un éxito de respaldo 
popular la marcha del escrutinio 
electoral, el general Ramalho Eanes 
tenía el 60,55 por ciento de los votos 
emitidos, y el mayor Otelo, el 17,63 
por ciento.

Bien es cierto que, según la 
impresión general de esta madrugada. 
Otelo alcanza una votación notable, 
grande incluso en los distritos del 
Alentejo —36,11 por ciento en Evora y 
33,70 en Beja—, y en el industrial de

"entre el norte y sur portugués, y 
entre el campo y la ciudad", y el de 
que sus bases programáticas no eran 
viables sino utópicas.

En su convocatoria para el futuro 
de "Unidad Popular" contra la 
restauración del "capitalismo" y el 
regreso "al fascismo", y para una 
vuelta a la época anterior al "25 de 
noviembre". Otelo llama a "todos los 
trabajadores y demócratas 
portugueses", más allá de filiaciones 
partidistas o sindicales, en contra de 
todo sectarismo.

Para pasmo de periodistas 
presentes, muchos de los cuales rieron 
a carcajadas. Octavio Pato, candidato 
presidencial comunista, con menos de 
un ocho por ciento de votos a las 
cuatro de la mañana, hora española, ha 
mantenido imperturbable la tesis de la 
necesidad de un Gobierno de mayoría 
izquierdista, con participación del 
"PCP".

Soares, presunto próximo jefe de 
Gobierno, había opinado una hora 
antes de la "derrota comunista" es lo 
más llamativo de estas elecciones 
presidenciales.

Octavio Pato, miembro del 
secretariado y de la comisión política 
del comité central del "PCP" ha 
quitado importancia a esta jornada 
electoral, y ha mantenido la tesis de 
que las importantes fueron las 
anteriores, y que los 40 diputados 
comunistas en la asamblea nacional, 
all í seguirán.

Según el candidato colista, los 
socialistas y el "PPD" y "CDS" 
también han perdido electorado, "al 
menos cincuenta mil votos", en un 
censo de seis millones y medio, del que 
ha votado más del 75 por ciento.

"No estamos satisfechos con el 
resultado electoral" dijo Pato, 
agregando que los comunistas saben 
reconocer los errores, y dando a 
entender que el fundamental en esta 
ocasión, respecto ai más del doble de 
votación obtenida por Otelo Saraiva de 
Carvalho, fue no comprender, "que el 
pueblo portugués apetecía un 
presidente militar en las actuales 
circunstancias", tesis básica de la 
campaña electoral comunista ha sido la 
excelencia de presentar un candidato 
civil.

Respecto al casi seguro presidente

electo, Ramalho Eanes, Pato ha 
manifestado que "los comunistas 
apoyarán ai presidente de la 
República, siempre que éste tenga una 
gestión constitucional", y no lo 
apoyarán en caso contrario.

Pese a que Otelo va por un 18 por 
ciento de votos, frente al apenas ocho 
de Pato, el candidato comunista ha 

prueba de que el pueblo mantiene una 
voluntad democrática de resistencia a 
la derecha.

Octavio Pato que ha pedido a ios 
periodistas que se identifiquen antes 
de preguntar —lo que no hizo Otelo—, 
no ha respondido concretamente ni 
una sola pregunta conflictiva, como 
cuando se le ha pedido que identificara 
a los diarios "derechistas" que según el 
"PCP" durante la campaña electoral 
apoyaron a Otelo.

propios dirigentes del "PS" recorKM:en 
la "extrema gravedad" de fos 
problemas nacionales, e incluso que 
hay un plazo de apenas medio año 
para salvar al país y la democracia y 
para remontar la crisis económica y 
financiera, ha insistido en que será 
misión inmediata del presidente que ya 
considera electo, Ramalho Eanes, 
constituir ese Gobierno de salvación, 
"presidido por un socialista, sí, pero 
integrado por diversas fuerzas y 
técnicos independientes", dijo.

El dirigente del "PPD" manifestó 
que la apreciable votación del mayor 
Otelo Saraiva de Carvalho, hace más 
necesario aún, el Gobierno de "salvación 
nacional", por cuanto la potencial esca
lada contestaría del "otelismo" agrava la 
perspectiva nacional, no obstante I a 
sobrada mayoría electoral del general 
Eanes.
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LIBANO En el aeropuerto de Ben Gurion
SE

RECRU
DECE LA 
GUERRA
Intenso bombardeo 
contra posiciones 
derechistas

BEIRUT J 28 (Efe).- 
Prosigue la escalada en la 
guerra civil libanesa, con un 
intenso bombardeo por la 
artilleria de los izquierdistas 
contra las posiciones 
derechistas en Jounieh, 
como represalia por eU 
ataque de ayer contra ¿1 
aeropuerto de Beirut, que 
tuvo que ser nuevamente 
cerrado al tránsito.

El ataque artillero contra 
Jounieh se hizo con una 
advertencia previa a “los 
inocentes habitantes del 
lugar”, acusando a sus 
dirigentes de lo que iba a 
suceder. Y añadían que la 
próxima respuesta seria más 
destructiva si volvía a 
cometerse un error 
semejante.

Los izquierdistas 
libaneses han acusado a la 
derecha del bombardeo del 
aeropuerto, en el que fue 
alcanzado un “boeing 707” 
estacionado en la pista. El 
comandante del avión 
resultó muerto

LA CUMBRE ECONOMICA DE PUERTO RICO POCO
TRANSCENDENTE

ESTADOS UNIDOS PRETENDE REDUCIR EL CRECIMIENTO
QUE AMENAZA CON INCREMENTAR LA TASA DE INFLACCION

LONDRES, 28 (Crónica por Hugo ACEVEDO, de ‘‘Efe”, especial para 
ARA CON/exprés.)

Si bien la “cumbre” de siete potencias industriales que comenzó en Puerto Rico 
se anuncia como un esfuerzo para sustentar la recuperación económica 
internacional, detener la inflación y reducir el desempleo, es posible que uno de sus 
propósitos fundamentales sea reforzar la solidaridad de aquellos países en sus 
futuras negociaciones con el tercer mundo.

Los resultados*de las reciente conferencia de la "UNCTAD”, en Nairobi, han 
originado una seria preocupación en el mundo occidental y especialmente en los 
Estados Unidos, lo que se reflejará en la cumbre de dos días convocada por el 
presidente Gerald Ford.
Esta reunión sigue la línea 

trazada en la conferencia de 
Rambouillet, que con el 
auspicio de Valery Giscard 
d E sta i ng pasó revista a la 
situación monetaria y a las 
relaciones internacionales, desde 
el punto de vista de loa "países 
ricos".

Cada líder presentará en 
Puerto Rico un tema específico, 
de acuerdo con este programa: 

Gerald Ford (Estados

En un cTub 
de Irlanda 
del Norte

HOMBRE 
MUERTO 
A TIROS

BELFAST, 28 (Efe).-
Un hombre de mediana 
edad fue muerto a tiros 
hoy por dos individuos 
armados, quienes hicie
ron irrupción en el club 
católico en Lurgan, al 
suroeste de Belfast, y 
dispararon tres veces con
tra la víctima..

AVION DE LA “AIR FRANCE”, 
SECUESTRADO POR PALESTINOS

PARIS, 28 (Efe).— El avión de Air France, secuestrado ayer por un grupo de 
palestinos, ha aterrizado a las 3,25 de esta madrugada (hora española) en el 
aeropuerto de Entebbe, Uganda, ha informado un portavoz de la Air France.

El avión, con 216 pasajeros a bordo, se dirigió a Uganda, al no obtener 
autorización para aterrizar en Jartun, Sudán, añadió.

El aeropuerto de Entebbeestá cerca de la capital ugandesa de Kampala.
El portavoz de la compañía francesa manifestó que no se tenían noticias del 

avión desde el momento en que aterrizó en el aeropuerto ugandés, por ser muy 
difíciles las comunicaciones con este país. Añadió que el motivo de haber elegido 
Uganda se debía a la falta de combustible.

ATERRIZA EN EL AEROPUERTO UGANDES DE ENTEBBE

PARIS, 28 (Efe).- El presidente de Uganda, Idi Amin Dada, es esperado en el 
aeropuerto ugandés de Entebbe, ha informado por teléfono un funcionario 
gubernamental desde la torre de control del aeropuerto, donde se encuentra el avión 
francés secuestrado.

Al aeropuerto ha yan llegado el embajador francés Pierre Renard para iniciar 
negociaciones con. los secuestradores, pero no se tienen noticias, de que haya salido 
nadie del avión secuestrado ni tampoco de que haya entrado alguien en el mismo, 
ha dicho el funcionario.

AMIN Y EL EMBAJADOR 
ERANCES NEGOCIAN CON 
LOS SECUESTRADORES

NAIROBI, 28 (Efe 
Up i).— El presidente Idi 
Amin de Uganda y el 
embajador francés Pierre 
Renard se han dirigido hoy 
al aeropuerto de Entebbe 
para entablar negociaciones 
con los secuestradores de 
257 pasajeros de un avión de

Unidos): economía 
internacional

Valery Giscard d'Estaing 
(Francia), Política financiera y 
monetaria.

Helmut Schmidt (Alemania 
Fejderal), ^relaciones con los 
países en vías de desarrollo y el 
tercer mundo.

Takeo Miki (Japón): 
comercio internacional

Pierre Trudeau (Canadá), 
recursos energéticos

James Callagham (Gran 
Bretaña), distension este-oeste.

Aldo Moro (Italia): 
instituciones internacionales.

En los medios económicos se 
espera que Estados Unidos 
ejerza severa presión sobre los 
otros seis países, en busca de un 
acuerdo para reducir los índices 
de crecimiento, pues se teme 
que la r^uperación actual de las 
economías occidentales pueda 
acelerar la espiral inflacionaria.

La organización para la 
Cooperación y el Desarrollo 
Económico (OECD), ha tenido 
que revisar sus estimaciones 
sobre el crecimiento de 1976.

En diciembre ultimo había 
prevjsto para los Estados Unidos 
un índice del 5,75 que ahora se 
eleva al 7 por ciento. Con la 
misma tendencia, los cálculos 
sobre índices de crecimiento en 
Alemania Occidental, pasan del 
3,25 al 6 por ciento. En Francia 
del 4 al 5,5. En Italia, del 1,5 al 
2,5 y en Japón del 4,25 al 5,5

las lineas aéreas francesas 
“Air France”. «

Un p o rtavoz de la 
Embajada francesa en 
Kampala capital de Uganda 
ha declarado por teléfono al 
corresponsal de Upi que el 
embajador se encuentra 
ahora en el aeropuerto y

por ciento.
Las proposiciones de Estados 

Unidos para reducir esos índices 
al 5,5 por ciento anual, cuentan 
con el apoyo de Alemania 
Federal, pero en Gran Bretaña 
se teme que un acuerdo de esa 
naturaleza pueda prolongar el 
problema de desempleo que 
afecta al país.

En medios cercanos a la 
delegación británica, que 
integran el "premier" James 
Callagham y los ministros 
Anthony Crosland y Denis 
Healey, no se cree que de la 
cumbre de Puerto Rico vayan a 
surgir decisiones muy concretas.

Un probable apoyo 
finarKiero masivo a Italia por 
ejemplo, no sería ni siquiera 
considerado, debido a la 
incertidumbre que rodea al 
nuevo gobierno. El tema de 
Africa del Sur, podría ser 
tratado por Henry Kissinger en 
una reunión aparte con sus 
coleijas presentes en la cumbre.

En general, se cree que de 
Puerto Rico surgirán 
alineamientos para una efectiva 
coordinación de la política 
económica de las potencias 
industriales, pero no se esperan 
medidas específicas de 
trascendencia inmediata. 
Aunque, por supuesto, sus 
rejiercusiones se harán sentir en 
los países del tercer mundo y de 
modo especial entre los 
productores ile materias primas.

esperaba que se comunicara 
con ellos”.

La emisora de Kenia ha 
declarado que Amin 
también había ido al 
aeropuerto, situado a unos 
5 0 kilómetros al sur de 
Kampala.

El avion se encuentra

estacionado a unos dos 
kilómetros de la torre de 
control y está acordonado 
por tropas.

El director de la torre de 
control de Entebbe ha 
reconocido que no se sabía 
lo que quieren los 
secuestradores “pero 
estamos preparados para 
atender a los pasajeros”, 
dijo.

En Bengasi los 
secuestradores dijeron ser 
entre cuatro a siete, y se 
identificaron como 
miembros del Frente 
Popular para la Liberación 
de Palestina.

Por su parte el dirigente 
libio Muamar el Gaddafi en 
una entrevista publicada 
hoy en Londres ha 
declarado que rechazaba los 
secuestros y los actos de 
terrorismo internacional

En su entrevista al “Daily 
Express’’ el Gaddafi ha 
comentado “que ningún 
hombre sensible puede 
apoyar al terrorismo 
internacional como tal”.

Cuando se le replicó que 
parecía extraño que la 
mayor parte de ios 
secuestradores se dirigieran 
a Libia, el coronel Gaddafi 
dijo riendo: “Es verdad que 
nuestra política hacia los 
secuestradores depende 
enteramente en como 
consideramos el papel que 
estén representando en la 
lucha por la libertad”.

“No siempre concedemos 
asilo. Pero, por otra parte, 
en muchos casos podemos 
ayudar a salvar vidas de 
inocentes”, ha añadido.

En un enfrentamiento 
armado en Argentina

UN POLICIA Y UN 
GUERRILLERO,MUERTOS

ROSARIO (Argentina), 28 (Efe).— En un enfrentamiento 
armado registrado ayer en la zona sur de esta ciudad, murieron 
un guerrillero y un policía, en tanto otro efectivo de seguridad 
resultó herido, después que un comando terrorista fuera 
detectado poruña patrulla de vigilancia, según se supo en medios 
responsables pese a que la información no pudo ser confirmada 
oficialmente.

El episodio se desencadenó alrededor de las 13 gmt (15 hora 
española) después de que una patrulla de la guardia de Infantería 
de la policía trató de identificar a un grupo de ocho personas que 
viajaban en una camioneta.

Los individuos lejos de acatar la advertencia policial 
efectuaron varios disparos contra la patrulla al tiempo que huían 
velozmente en el vehículo.

Posteriormente la camioneta fue detectada estacionada no 
lejos del lugar donde se había producido el primer incidente, con 
un solo individuo en su interior. Este, al advertir la presencia 
policial, descendió del vehículo, y armado con una ametralladora 
ingresó a una finca próxima reduciendo a sus moradores. Desde 
el interior el desconocido abrió fuego contra los policías y dio 
muerte a un cabo de apellido Cárdenas, que había intentado 
sorprenderlo por los fondos de la finca.

El tiroteo entre el guerrillero y las fuerzas policiales duró unos 
20 minutos, hasta que un agente de policía pudo ingresar por los 
fondos de la vivienda, y pese a recibir varios impactos, logró dar 
muerte al sitiado.

Con estas muertes, según cifras oficiales, suman 169 y 31 los 
guerrilleros y policías, respectivamente fallecidos en acción desde 
el pasado 29 de marzo último.

DUSSELDORF
Atentado contra 
el cónsul yugoslavo 

DUSSELDORf (RfA), 28 (Efe).— Un vicecónsul 
yugoslavo salió ileso hoy de un atentado cometido en las 

^oficinas de la representación consular de Yugoslavia en 
Duesseldorf siendo detenidos poco después sus autores. 
*. las primeras informaciones policiales, un
individuo disparó un revolver contra el diplomático 
cuando llegaba esta mañana a su despacho, resultando 
'ileso.

El agresor escapó en un automóvil que le esperaba. 
Vehículos policiales lograron dar alcance al coche de los 
terroristas y detmqr a sus dos ocupantes. Los autores del 
atentado fallido son según informaciones no 
confirmadas, miembros de un grupo de exiliados croatas.

exprès
EN LIBERTAD UNO 
DE LOS ATRACA 
DORES DEL TREN 
DE GLASGOW

LONDRES, 28 (Efe).- 
Uno de los asaltantes del 
tren de Glasgow, el 8 de 
agosto de 1968, y que 
perpetraron lo que entorves 
se llamó "el robo del tren del 
siglo" ha sido puesto en 
liberad según declaró ayer el 
ministerio británico del 
Interior.

Se trata de Robert Welch, 
de 47 años, el cual fue 
puesto en libertad el pasado 
día 14, después de cumplir 
doce de los 30 años de 
cárcel a que fue condenado 
pero cuya liberación no se 
hizo pública hasta ayer por 
razones de seguridad.

GRAN CARRERA DE 
CABALLOS: UNA 
MULA EN CABEZA

KANKAKEE , (Illinois), 
28 (Efe).— VirI Norton, 
cabalgando una muía, va en 
cabeza de la gran carrera de 
caballos de 
York-California, 
recorrido de 
k i I o m e t r o s. 

Nueva 
con un 
5. 140

En la
competicicm intervienen 76 
participantes.

Norton ha manifestado 
que prefirió una muía a un 
caballo para participar en las 
ca rreras porque considera 
que 'Tas mulas son mejores 
que los caballos. Tienen una 
andadura más rápida, son 
más fuertes y tienen mejores 
patas".

OTRO REBELDE
MUERTO

MANAGUA. 28 (Efe).- 
La oficina de leyes y 
relaciones de la Guardia 
Nacional de Nicaragua 
informó anoche de la muerte 
enla zona norte de este país, 
donde patrullas de la policía 
na c i onal efectúan una 
Iimpieza de elementos 
subversivos que han estado 
operando en esta región.

POLICIA DETENIDO 
CUANDO TRANS
PORTABA BALAS 
Y POLVORA

POSADAS (Argentina), 
28 (Efe).— Una espectacular 
operación llevada a cabo 
ayer por policías de la 
p rovi ncia de Misiones 
permitió detener un 
automóvil en que se 
transportaban 10.000 
proyectiles del calibre 22 y 
392 envases conteniendo 
pólvora negra. El automóvil 
lo conducía un policía. I

ENFRENTAMIENTO 
DE CENTENARES 
DE JOVENES CON 
LA POLICIA

BORGHOLM, (Suecial, 
28 fEfe).— La poDcfa tuvo 
ayer un enfrentamiento con 
varios centenares de jóvenes 
en un campamento situado 
en las inmediaciones de 
Borgholm, isla en el mar 
Báltico, y detuvo, a más de 
un centenar.

La reyerta comenzó el 
sábado por la noche y la 
originó la detención por la 
policía de un muchacho por 
conducir en estado de 
embriaguez.
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La conferencia comunista de los 28

Moscú aceptara
el eurocomunismo

BERLIN, 28 (Crónica especial de Efe, para 
ARAGON/exprés, por M.L.)

La presencia del mariscal Tito, presidente de Yugoslavia, 
y de Leonid Breshniev, secretario general soviético, en la 
capital de la R.D.A. inaugura hoy la serie de llegadas de 
delegaciones de los 28 ' partidos comunistas del extranjero 
que con el socialista unificado de la R.D.A. iniciarán el 
martes, 29 de junio, la conferencia de los partidos 
comunistas europeos al cabo de varios aplazamientos y de 
dos años y medio de difíciles negociaciones. Dos jornadas 
de trabajo consumirán la actividad de la magna reunión.

Con la participación de 
Breshniev en la conferencia 
de los 28 partidos 
comunistas europeos 
subraya el Kremlin la 
trascendencia que atribuye a 
estas sesiones. Breshniev no 
asistió a recientes congresos 
de partidos comunistas 
fuera de la URSS. En la 
delegación soviética, que 
preside Breshniev, destacan 
Ponomariov y Katushev, a 
quienes los observadores 
occidentales asignan un 
papel más moderador que el 
de Suslov, celoso defensor 
de la supremacía del partido 
soviético sobre los demás 
“hermanos”.

Por segunda vez, 
prescindiendo del congreso 
mundial comunista de 1969, 
celebrado en Moscú, se 
congregan ios partidos 
leninistas a nivel europeo. 
Pue en Karlovy Vary 
(Checoslovaquia) donde los 
jefes comunistas de Europa, 
de los partidos gobernantes 
y de los que se alinean en la 
oposición o en la 
clandestinidad, sostuvieron

pilotaje ruso de los 
“hermanos” Ceausescu y 
Tito preconizan la 
“solidaridad internacional” 
y aseveran que su eficacia se 
funda del mutuo respeto y 
la no injerencia entre los
partidos
socialistas

comunistas (o
hacia el

comunismo). Al avenirse 
Moscú al pl ura lismo 
comunista europeo 
—aceptando de buena o 
mala gana a los Ceausescu, 
Tito, Berlinguer, Marchais y 
Carrillo— se mitigará ante la 
opinión pública de la URSS

Los Tito, Ceausescu 
Marchais, Berlinguer y 
Carrillo, obtendrán 
carta de naturaleza

el efecto negativo que allí 
producen las discordias 
entre los partidos leninistas.

El pluralismo comunista, 
conforme con los 
condicionamientos de cada 
país, no es necesariamente 
perjudicial para la Unión 
Soviética ya que, 
desentendiéndose de esos 
procesos peculiares, podrá 
describirlos en la 
propaganda interna rusa de 
consumo para los 
ciudadanos de la URSS 
como unos hechos y 
desenvolvimientos políticos 
que no es menester “que 
hagan escuela” en la 
hermandad lininista total.

Frente al occidente 
c a pi ba lista Moscú

demostrará con la 
conferencia de los 28 que 
las democracias liberales no 
han logrado escindir en 
bando prosoviético y bando 
antisoviético la formación 
marxiste leninista. Tito ha 
conseguido todos sus 
objetivos, y nadie duda, 
entre los comentaristas y
expertos de que hizo
factible esta conferencia

con losnegociando 
rumanos, los italianos y con
Santiago Carrillo. El acta de
Berlin acepta 
yugoslava 
alineación —ha 
Aleksander

la doctrina 
de la no 
manifestado 
Griickov,

delegado yugoslavo — 
estimando su validez en las 
relaciones internacionales.

su primera asamblea, en 
1967. Rumania 
Yugoslavia ausentes eñ

y

aquella reunión de los 24, 
fueron objeto de severas 
censuras de los “hermanos” 
Por sus respectivos 
Comportamientos 
autónomos.

Esta vez el presidente
Tito podrá firmar 
documento final

el 
e I 

nomiércoles porque 
contendrá ninguna crítica o 
condena de los partidos que 
se independizan de la guía 
soviética y propugnan 
diversos caminos nacionales
para llegar a la misma meta.

El presidente de 
Yugoslavia, mariscal Tito, a 
cambio de la promesa 
Soviética de que Mpseú no 
ntervendrá en los asuntos 
otemos yugoslavos durante 

fase post-Tito, ha 
Contribuido a que se 
reuniese al fin las tantas 
veces demorada conferencia 
^e los 28, a la que el 
'kremlin asigna el cometido 
Propagándistico de acreditar 
■a unidad del campo 
socialista.

L-os observadores
anuncian que no prosperará 
®n Berlín por lo tanto 
aspir^tción máxima

la
------ 1 máxima de 

B<eshniev, que consistía en
se proclamase 

monolitismo doctrinal.
e I

monolitismo doctrinal, el 
internacionalismo

Pi’oletario” como base del

Espían y reclutan a los 
estudiantes extranjeros

LA CIA EN LOS
«CAMPUS»

UNIVERSITARIOS
SANTA BARBARA (California, EE.UUX 28 

(Crónica de William TROMLEY de los 
‘‘Angeles Times’’ especial para 
ARAGO N/exprés. )

Un destacado crítico de la “Central Intelligence Agency’’, 
(CIA), informó que la CIA tiene “uno o dos o quizás varios 
agentes secretos” en más de un centenar de campus 
universitarios.

Morton H. Halperin, ex miembro del Consejo de Seguridad 
Nacional, dijo que su información se basaba en diversos 
fragmentos del reciente informe de la comisión de información 
del Senado sobre actividades de espionaje, presidida por el 
senador Frank Church, demócrata por Idaho.

Halperin dijo ante una 
reunión de catedráticos de la 
asociación universitaria 
estadounidense, celebrada en 
el campus de la universidad
de en Santa
Bárbara, que los agentes de 
la CIA son administradores, 
miembros de la facultad y 
estudiantes que 
‘‘básicamente son 
reclutadores".

“Tratan de observar a 
estudiantes universitarios o 
miembros de la facultad que 
pueden ser útiles" a la CIA 
en el acopio de información 
en conferencias académicas 
internacionales y otras. *

“También buscan otros 
enlaces, norteamericanos o 
extranjeros, personas en 
conjunto que regresan a sus
pa tses y 
capacidades 
podrían ser 
la CIA".

que por sus 
o condiciones 

de utilidad para

Halperin no citó 
institución alguna, pero dijo: 
“Estimo que la CIA opera en 
universidades donde hay 
gran número de estudiantes 
extranjeros" que realizan 
cursos o visitan a los

miembros de las facultades.
Los agentes de la 

organización generalmente 
son conocidos cínicamente 
por la CIA pero a veces sus 
identidades son conocidas 
por algunas autoridades 
académicas, manifestó 
Halperin enla reunión...

Algunos de ellos reciben 
salarios y otros, en cambio, 
no perciben cantidad alguna 
y trabajan por patriotismo 
declaró Halperin.

El informe de la comisión 
Church, publicado el pasado 
abril, dice en términos 
generales que centenares de 
profesores, administradores 
y estudiantes graduados, asi 
como representantes de 
fundaciones tienen lazos 
clandestinos con la CIA, el 
FBI y otras agencias de 
espionaje e información 
estadounidenses.

Halperin ha dedicado 
considerable tiempo y 
energía en los últimos meses 
a atacar a la CIA por sus 
actividades secretas ligadas 
con el periodismo, la 
®dición y otros sectores de 
la vida norteamericana.

Ef primer acuerdo significativo de la Asamblea reunif/cadora

VIH DE REPUBLICA
■ DEMOCRATICA
I A SOCIALISTA

BANGKOK, 28 (Crónica de 
Lewis M. SIMONS, del 
“Washington Post”, especial para 
ARAGO N/exprés.)

La asamblea nacional vietnamita comenzó 
9l fin de semana a considerar siete propuestas, 
principalmente simbólicas, que condujeron a 
la reunificación formal de Vietnam del norte 
y del sur.

Las propuestas que serán adoptadas, no 
dejaron duda de que un Vietnam reunificado 
será dirigido y controlado por Hanoi. En 
espera de la redacción de una nueva 
constítución nacional, el país será gobernado 
de acuerdo con la carta que ha estado en vigor 
en Vietnam del Norte desde 1959.

Entre las propuestas más significativas, que 
fueron presentadas a la Asamblea en Hanoi, 
hubo una que haría a Hanoi la capital de un 
Vietnam reunificado y otra que denominaría 
al país "la República Socialista de Vietnam".

Aunque el Jefe del Partido Corrtunista de 
Duan y otrm representantes que se dirigieron 
a la asamblea se refirieron repetidamente a 
Vietnam como país ya integrado en la unidad, 
Duan hizo constar que el Sur aún tenía que 
hacerse socialista.

Sus comentarios y otros puntos indicaron 
que las medidas encaminadas a la 
reunificación serían tomadas formal y 
legalmente, quizá de acuerdo con una nueva 
constitución nacional y mediante un proyecto 
de ley presentado para una futura reunión de 
la Asamblea. Pero tiene nue haver una

indicación de cdmo y cuándo deberá 
adoptarse este paso total.

Las siete propuestas fueron leídas ante la 
asamblea de 492 miembros, en nombre de los 
36 miembros dei Presidium por el ministro de 
la Seguridad Pública, Hoang Minh Hoan. Cada 
una de ellas fue saludada por aplausos y 
muestras de satisfacción de la asamblea que 
fue elegida el 25 de abril, mediante elecciones 
celebradas en el norte y el sur.

Hoan, que fue el promotor de una 
administración comunista en el Sur mientras 
el ejercito victorioso de Hanoi avanzaba hacia 
Saigón el pasado año, explicó que hasta que 
fue ganada la guerra, el nombre “República 
Democrática de Vietnam", era el apropiado.

"Pero ahora" -dijo— "nuestro país está 
unificado, todo el país trabaja hacia el 
socialismo bajo el mismo gobierno socialista y 
porque es apropiado para el espíritu y 
régimen socialista, proponemos que el 
nombre del país sea "República Socialista de 
Vietnam".

No se hizo mención del Gobierno 
Revolucionario Provisiortal del Sur (GRP). Un 
observador de los asuntos vietnamitas en 
Bangkok estima que la disolución del GRP 
debe preceder a la reunificación formal bajo 
un gobierno. Este observador dijo que 
estimaba que los pasos finales no deben darse 
hasta que tome posesión un nuevo gobierno.

Otras propuestas de Hoan fueron:
—Que la bandera nacional sea la misma que 

la norvietnamita de fondo rojo con unaestrella 
de oro. bajo la cual "Los vietnamitas se 
unieron " y fue ganada la guerra.

—Que Hanoi "que ha sido la capital de 
Vietnam durante un millar de años", sea la 
capital de la nación réunificada.

—Que el himno nacional sea el mismo 
utilizado por Vietnam del Norte, titulado 
"soldados marchad adelante".

—Que la actual reunión de la asamblea sea 
llamada la Sexta sesión, habiendo sido 
precedida por cinco celebradas en Vietnam 
del Norte en 1946.

—Que Saigón sea llamado "Ciudad de Ho 
Chi Minh", porque "llevar el nombre de 
nuestro gran dirigente significa mucho para 
el conjunto de Vietnam".

La sesión de la asamblea, se celebró en el 
salón Ba Dinh. la ex-casa de la ópera francesa 
en Hanoi. Los procedimientos y discusiones 
fueron difundidos por Radio Hanoi y Saigón 
y sintonizados en Bangkok. Bandas de música 
y una guardia de honor fueron situadas junto 
al edificio.

Aunque la esencia de la unificación tiene 
que aclararse. Le Duan puso de relieve no 
sería demasiado fácil conseguir que la parte 
sur del país entrase en línea con el 
comunismo.

"Continuaremos conduciendo esta mitad 
del camino hacia el socialismo", d.jo Duan 
"En el Sur, donde la liberación se obtuvo 
recientemente, aún hay muchos problemas 
sociales y económicos".

Entre esos problemas figuran los 
especuladores y los afectados por la enfermiza 
cultura occidental. "Tenemos que eliminar 
todos los conceptos feudales que aun 
prevalecen en la sociedad de, Sur ".
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Intervinieron D. Angel Galindez, Presidente, y

B NOS ENCONTRAMOS EN UN MOMENTO SINGULAR EN QUE LAS 
* NORMAS Y LAS TENDENCIAS ECONOMICAS DEL PASADO ESTAN

EXPERIMENTANDO VARIACIONES E INCLUSO MUTACIONES 
IMPORTANTES.

D. Enrique de Sendagorta, Consejero Delegado

• FUE APROBADA LA AMPLIACION DE CAPITAL DESTINADA A 
ADQUIRIR EL 100 POR CI EN DEL BANCO DE FINANCIACION 
INDUSTRIAL (INDUBAN)

co y £ 
que te 
mos ui 
cionist 
lizadoí

CREO, Y HE VIVIDO LA EXPERIENCIA EN OTROS MOMENTOS, QUE 
SON LAS DIFICULTADES LAS QUE CREAN LAS NUEVAS 
SOLUCIONES.

LAS RAZONES POR LAS QUE ESTAMOS ACTUANDO EN LA EMPRESA 
PRIVADA NACEN DE LA AFIRMACION DE NUESTRO 
INTRANSFERIBLE DERECHO DE HACERLO Y DE NUESTRO SENTIDO 
DE RESPONSABILIDAD PERSONAL

• CON MOTIVO OEL 75 ANIVERSARIO, SE ANUNCIARON, ASIMISMO 
OOS (AMPLIACIONES DE CAPITAL: UNA DIRIGIDA AL PERSONAL 
Y LA OTRA, GRATUITA. CON CARGO A LA PRIMA DE EMISION, EN 
LA PROPORCION DE 1 POR 9.

La Junta General de Accionistas del Banco de Vizcaya se celebró el 
pasado día 26 de Junio. En ella quedaron aprobados la gestión del 
Conseco de Administración, las cuentas del ejercicio 1975 y los diversos 
acuerdos propuestos.

En esta Junta se presentaron a los señores accionistas los nuevos 
altos cargos que tomaron posesión en el pasado mes de enero: D. Angel

Galíndez, Presidente-, D. Federico Lipperheide, Vicepresidente y D. 
Enrique de Sendagorta, Consejero Delegado.

El Presidente tuvo palabras elogiosas para D. Pedro Careaga, Conde 
del Cadagua, que fue Presidente del Banco durante más de 30 años, y en 
la actualidad es Presidente de Honor; y para D. Manuel de Gortázar, 
Conde de Superunda, anterior Consejero Delegado..

PALABRAS DEL PRESIDENTE

Don Angel Galíndez hizo referen
cia a la conmemoración del 75 ani
versario del Banco de Vizcaya, que 
tiene lugar en este año 1976. Su 
exposición se detuvo en la conside
ración del marco económico y so
cial de la Banca, y en los aspectos 
fundamentales de la gestión del 
Banco de Vizcaya.

LA ECONOMIA Y LA SOCIEDAD 
ESPAÑOLAS EN FASE 
DE TRANSICION

Nos encontramos en un momento 
singular en que las normas y ten
dencias económicas del pasado es
tán experimentando variaciones e 
incluso mutaciones importantes.

En el cuarto de siglo anterior a 
1973, la evolución de la economía se 
caracterizó por un crecimiento re
gular, que conñguró uno de los pro
cesos de desarrollo más rápidos del 
mundo.

A lo largo de estos años se pro
dujeron transformaciones importan
tes: disminución de. la población 
agraria, desarrollo de una amplia 
clase media urbana, profundización 
de la educación y la cultura, cam
bios en la sociedad familiar.

Esia situación se quebró en 1973, 
como consecuencia de la llamada 
crisis energética, que presenta, en 
el caso de España, caracteres espe- 
cíñcos:
— una incidencia muy profunda, de

rivada de nuestra escasa auto
nomía en el campo de la energía 
y materias primas;

— coincidencia con un proceso de 
transición política, que diñculta 
la adopción de las medidas que 
la crisis exige.

En la actualidad, teniendo en 
cuenta la reactivación de otras 
economías, puede añrmarse que lo 
que no depende de nosotros está en 
situación favorable, y que lo demás 
depende de nosotros, de nuestra ca
pacidad para resolver los problemas 
que nos aquejan.

LOS PROBLEMAS DE 
LA ECONOMIA ESPAÑOLA

Existen problemas heredados del 
pasado: insuñeiente ritmo de des
arrollo de ha Agricultura y la Ga
nadería, con las consiguientes re
percusiones inflacionistas, peculiar 
orientación del Sector Público, ante 
la preferencia social por la satis
facción de necesidades individuales.

Utros problemas han sido intro
ducidos por la crisis energética:

— fuerte desequilibrio exterior, que 
requiere reactivar los sectores 
dedicados a la exportación, alen
tar la sustitución de importacio
nes, aprovechar nuestra «renta 
de situación», y consolidar el tu
rismo, a partir de la importante 
infraestructura turística de que 
disponemos;

— alteración de las previsiones de 
empleo. Los países europes van 
a absorber una proporción bas
tante menor de mano de obra 
extranjera, mientras la población 
activa e s p a ñola aumentará a 
fuerte ritmo.

Por ñn, otros son problemas con
dicionados poc el proceso de tran
sición política. La falta de un cauce 
de arbitraje sobre cuestiones tales 
como el establecimiento de la prio
ridad de objetivos de la Política Eco
nómica y la forma de negociación 
en los grandes procesos de distri
bución de la renta, se está haciendo 
sentir en el proceso inflacionario y 
sobre la inversión empresarial.

NUESTROS ACTIVOS

España tiene recursos para afron
tar esta compleja problemática:
— Contamos con sectores económi

cos técnicamente modernos e 
intemacionalmente competitivos.

— Tenemos un equipamiento bási
co, en el que una inversión adi
cional reducida puede aumentar 
notablemente la producción.

— Se ha desarrollado una compe
tente población empresarial, con 
una visión moderna de la gestión; 
además de los estamentos de 
profesionales, técnicos y traba
jadores especializados, que son 
hoy día amplios y capaces.

— Debemos potenciar la renta de 
situación, originada por la proxi
midad a Europa, y por nuestra 
situación frente a la América de 
habla hispana.

— En el futuro, creemos que Es
paña contará con un amplio mar
gen de maniobra para la nego
ciación con los grandes grupos 
que configuran la política y la 
economía mundial.

EL PAPEL DE LA BANCA

A partir de la situación descrita, 
el papel de la Banca adquiere es
pecial significación. El signo de la 
evolución de las economías occiden

tales está haciendo recaer una res
ponsabilidad cada vez mayor sobre 
la Banca. Ello es evidente si se tie
nen en cuenta los siguientes fac
tores;
— Fuertes necesidades de inversión, 

como consecuencia del desarrollo 
que queremos alcanzar.

— Proceso generalizado de distri
bución de rentas, con un mayor 
peso de las economías domésti
cas, circunstancia que aumenta 
la separación entre las unidades 
de ahorro y las de inversión.

— Gran propensión de las personas 
_físicas a mantener sus activos 
financieros en el sistema ban- 
cario.

Este acrecentamiento de respon
sabilidades de la Banca no se está 
produciendo libre de tensiones. Por 
ejemplo, el desajuste entre los pla
zos de los pasivos bancarios ofre
cidos, y los activos demandados.

Los tres criterios que creemos 
deben presidir la organización del 
sistema bancario español son:

l .° Seguridad en el acierto de las 
grandes decisiones de política finan
ciera.

2 .° Eficacia en la gestión de los 
recursos.

3 .® Iniciativa para promover to
do tipo de servicios que se re
quieran.

Las grandes decisiones de política 
económica y financiera son cada vez 
más complejas y de mayor trascen
dencia. Es ftindamental, por tanto, 
tener la mayor seguridad de que 
aquéllas resultan acertadas.

Constituye responsabilidad prin
cipal del Gobierno la determinación 
de los objetivos sustanciales de la 
política económica y la instrumen
tación de aquellos medios impres
cindibles para que aquellos fines se 
alcancen, sin llegar a un protago
nismo del Estado, sino en lo que 
sea necesario para la mejor conse
cución del bien común.

Pero aquella responsabilidad debe 
ir acompañada y compartida por 
las instituciones privadas que, com
petitivamente y con características 
propias de decisión, aportan segu
ridad, diversificación y contraste, 
produciendo de esta forma las re; 
acciones necesarias para que las 
correcciones sean automáticas y 
flexibles.

El segundo criterio se refiere a la 
eficacia en la gestión de los recursos 
financieros. La función esencial de 
la Banca, como decíamos antes, de 
obtención y asignación de recursos, 
debe realizarse bajo im sistema su

jeto a la disciplina de la necesidad 
de producir un valor añadido neto, 
lo cual se traduce en un mínimo 
coste en la administración del pro
ceso, dentro del rigor en la toma 
de riesgos calculados.

Finalmente, creemos que el ciuda
dano español ha tomado ya una de
cisión sobre la forma en que espera 
obtener bienes y servicios del sis
tema productivo. Esta opción es irre
versible y está basada en la libertad 
de elección propia de un sistema de 
competencia y en el esfuerzo de me
jora e innovación para responder a 
estas exigencias y que constituyen la 
esencia de un sistema de empresa 
privada.

El aprovechamiento de las posi
bilidades de la informática, la an
ticipación de las necesidades finan
cieras de sus clientes, la idea arrai
gada de servicio en organizaciones 
extensas, son las fuerzas principales 
con las que cuenta la Banca para 
continuar cumpliendo con su res
ponsabilidad hacia là sociedad es
pañola.

Esta aportación de la Banca a la 
seguridad en el acierto de las gran
des decisiones de política financiera, 
además de la eficacia en la gestión 
de los recursos y en la prestación 
de los servicios necesarios, tiene es
pecial razón de ser en los países 
en que existe mayor libertad, como 
consecuencia de la dilución de las 
últimas responsabilidades institucio
nales.

Quizás por esta razón las limita
ciones al ejercicio responsable de 
la Banca privada sólo se han pro
ducido en regímenes totalitarios o 
en situaciones transitorias de carác
ter autoritario.

POLITICA DEL BANCO 
DE VIZCAYA
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El Banco de Vizcaya mantiene su 
«vocación universal», lo cual signi 
fica participación en aquello que en 
cada momento resulta decisivo para 
el desarrollo del país.

En la actualidad, el Banco de Viz
caya reafirma su proposito de cc^ 
tinuar prestando servicios financie
ros a la comunidad. El Banco de 
Vizcaya estará en los cruces de los 
canales que conducen el flujo mo
netario, con el fin de orientar el ca
mino del ahorro, y prestar los servi
cios necesarios, de manera que ese 
fluir se realice en las mejores con
diciones.

En cuanto al crecimiento del Ban
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Banco de Vizcaya
JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS

co y a la técnica organizativa, hay 
que tener en cuenta que constitui
mos una organización con 75.000 ac
cionistas, y 10.000 empleados loca
lizados en casi 500 oficinas. Estas

del informe del consejero 
delegado
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— El tema de la libertad o de la 
limitación oficial de los precios de 
pasivo es una cuestión sumamente 
controvertida en estos momentos. 
El Banco de Vizcaya aceptaría la 
libertad de tipos de interés con los 
controles y limitaciones que la pru
dencia recomendase, pero si aqué
lla no se considerase oportuna, por 
los efectos negativos que también 
traería consigo, sería necesario con
firmarlo, y actuar consecuentemen
te cortando con energía las infrac
ciones.

— Entendemos que el factor hu
mano debe ser la clave del éxito de 
nuestra red bancaria, en la que es
tamos empeñados en alcanzar un 
alto nivel de profesionalidad y en 
imprimir un permanente y afinado 
sentido de atención al cliente.

— Aun cuando, genéricamente, la 
finalidad política perseguida con el 
coeficiente de inversión obligatorio 
es correcta, por resultar necesario 
el apoyo nacional a objetivos de ca
rácter fundamental en nuestra eco
nomía, la sistemática aplicada, que 
se concibió para momentos ya pa
sados, debería ser reconsiderada, 
pues hoy resulta artificiosa y cara.

— El negocio con el exterior será 
uno de los campos principales al 
que enfocaremos nuestra atención 
con un propósito expansivo. Conta
remos pronto con oficinas suficien
tes para estar presentes en los mer
cados principales, los directivos de
dicados a este área del negocio son 
expertos calificados por sus conoci
mientos y experiencia, nuestras re
laciones con otros bancos interna
cionales son muy buenas y el nego
cio, en condiciones normales, va 
a más.

— Las razones por las que esta
mos actuando en la empresa pri
vada nacen de la afirmación de 
nuestro intransferible derecho de 
hacerlo y de nuestro sentido de r^- 
ponsabilidad personal que nos dice 
que la emisión en el ejercicio de 
aquel derecho y deber social, cons
tituiría la forma más eficaz para dar 
paso a una sociedad burocratizada 
y pobre.
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breves cifras ponen de relieve la 
importancia de una organización 
moderna que ocupe, preocupe e in
terese a las personas del Banco. Me
dimos el esfuerzo por la calidad del 
servicio y el logro de unos benefi

cios que prueben nuestro buen que
hacer.

Afrontamos el futuro con pruden
cia, pero también con confianza. 
Creo, y he vivido la experiencia en 
otro momento, que son las dificul

tades las que crean las nuevas - so
luciones. Creo que ha de continuar 
la evolución de la sociedad española 
hacia las metas de mayor justicia, 
eficacia, libertad y bienestar mate
rial y moral.

Es preciso asentar bien estos prin
cipios de validez confirmada por 
la experiencia, porque estamos sien
do testigos de cómo empresarios es
pañoles y de otros países, acosados 
por la creciente dificultad del en
torno, sumergidos en las complica
ciones de las normativas sociales, 
económicas y fiscales, y, a veces, 
des-animados por la falta de incen
tivos para la originalidad, el dina
mismo y la iniciativa, se repliegan 
y sienten la tentación de renunciar 
a su propia razón de ser.

Por ello, debemos levantar todos 
el ánimo, acudir al derecho y al sen
tido común, y recordar que la em
presa ha dado el más claro ejemplo 
de eficacia para crear empleos, me
jorar el nivel de vida de los traba
jadores, expansionar la economía y 
resolver, por vía de la iniciativa pri
vada, la mayoría de las necesidades 
que la sociedad siente.

— Nosotros pensamos que la lla
mada reforma de la enipresa ha de 
ser concebida en el contexto global 
de una política renovada, afirmativa 
de la iniciativa privada, basada en 
el derecho y en el deber de los ciu
dadanos de llevar a cabo activida
des que redunden en bien propio 
y en bien de la colectividad, y diri
gida hacia objetivos que aseguren 
en todo momento su validez social 
y económica.

— Al tratar el problema de la re
forma de la empresa no se piensa 
que de hecho está evolucionando 
todos los días y que, en los últimos 
veinte años, ha sido radicalmente 
transformada. Cualquier observador 
imparcial tendrá que reconocer no 
sólo su gigantesco progreso tecno
lógico, sino, también la incorpora
ción de normativas laborales avan
zadas, de métodos de trabajo con
tinuamente adecuados a la condición 
de los hombre^ 'de sistemas de 
participación, de regulaciones para 
tratar discrepancias entre las par
tes interesadas y de legislaciones 
fiscales dirigidas a lograr una vida 
empresarial adecuada a las necesi
dades del Gobierno y de la Sociedad.

— Las beises de nuestra acción 
tienen que construirse en primer 
lugar, de puertas adentro. De puer

tas adentro, pero con la vista diri
gida, a los clientes, a los servicios 
que precisan y que les nodemos 
dar, a la forma de hacerlo con la

mavor eficacia y con los mejores 
resultados. Para lograrlo estamos 
procediendo a una revisión de nues
tra estructura interna.

AMPLIACIONES DE CAPITAL

PERFIL DEL EJERCICIO 1975

1975 1974 % incre
mento

Recursos propios: Capital y Reser-
vas ........ ;......................................... 17.062 14.646 16,49

Recursos ajenos; Acreedores ......... 218.055 198.028 10,11
Inversiones crediticias ..................... 196,055 170.650 14,89

En cartera de efectos ................... 121.921 110.998 9,84
En créditos ...............'..................... 74.134 59.652 24,28

Cartera de títulos............................... 38.624 34.547 11,80
Beneficio neto después de impuestos 2.108,9 1.879,9 12,18
Oficinas abiertas al 31-12 (número) 422 366 15,3
Empleados (número) ........................ 10.038 9.764 2,8
Saldos por empleado........................ 21,7 20,3 —
Accionistas (número) ........................ 75.306 55.885 34,75

(Datos en millones de pesetas, salvo aclaración)

Ampliación destinada a adquirir el 
100 % del Capital del Banco de 
Financiación Industrial, Indubán.

Características de la operación

Emisión de 935.880 acciones que 
se ofrecerán, a partir del día 5 de 
julio, a los accionistas de Indubán, 
a cambio de las acciones de su pro
piedad.

Tipo de canje; 5 acciones de In- 
dubán por 4 acciones Bancaya.

Tipo de emisión de las acciones 
Bancaya: 512,5 % (500 pesetas en 
concepto de nominal, y 2.062,5 en 
concepto de prima de emisión).

Valoración de las acciones de 
Indubán: 410%.

Ventajas de la operación

— Asignación óptima de funcio
nes en el grupo Bancaya, con una 
gestión más unificada, requerida por 
la aproximación creciente entre Ban
cos comerciales e industriales.

— Mejor aprovechamiento de los

condicionamientos que sobre el ne
gocio bancario impone el volumen 
de recursos propios.

— Corrección de la tendencia ai 
deterioro de la relación Reservas/ 
Capital, al producirse el aumento de 
fondos propios, fundamentalmente 
en el componente de reservas, que 
llega a ser del 130 %.

— Acomodación gradual de nues
tros activos a sus valores reales.

— Posibilidad de entregar accio
nes gratuitas con cargo a la prima 
de emisión.

AMPLIACIONES 75 ANIVERSARIO

Ampliación destinada al personal

Emisión de 258.752 acciones, lo 
que representa 1 acción por cada 
66 antiguas del capital del Banco.

Ampliación gratuita con cargo a la 
prima de emisión

Se proyecta distribuir, antes de 
fin de año, a todos los accionistas 
def Banco de Vizcaya, acciones gra
tis en la proporción de 1 por 9.

BANGO ESPAÑOL OE CREOITO
PAGO DE DIVIDENDO

En virtud de la facultad que le concede el artículo 43 
de los estatutos sociales, el Consejo de Administración 
ha acordado distribuir a las acciones números 1 al 
61.472.464, inclusive, a cuenta del que corresponda al 
ejercicio en curso, un dividendo de 15,64 pesetas por 
acción que, deducido del impuesto de rentas de capital, 
será de 13,06 pesetas líquidas por título.

Asimismo, y también con el carácter de a cuenta del 
ejercicio en curso, ha acordado distribuir a las acciones 
números 61.472.465 al 72.027.875 inclusive, un 
dividendo de 10,98 pesetas por acción que, deducido el 
niencionado impuesto de rentas de capital, será de 9,17 
pesetas por título.

Dichos dividendos se satisfarán en efectivo desde el 
día 1 de julio próximo, contra presentación de los 
extractos de inscripción, para su estampillado, en 
cualquiera de las Sucursales de este Banco y en las de los 
Bancos de Vitoria, Garriga Nogués y Trelles.

Madrid, 23 de junio de 1976. El Secretario del 
Consejo de Administración, Dositeo Barreiro Mourenza.

GUARDAMUEBLES
SISTEMA
CONTAINERS
Calvo Sotelo, 36
Teléfono 18 IP

BANCO ESPAÑOL OE CREDITO
DIVIDENDO PASIVO

En cumplimiento del acuerdo de emisión y puesta en 
circulación de las 10.245.411 acciones de este Banco, 
números 61.472.465 al 71.71 7.875, inclusive, el Consejo 
de Administración ha dispuesto que, desde el día 1 de 
julio próximo y hasta el día 31 de dicho mes, los señores 
accionistas propietarios de las referidas acciones, deberán 
satisfacer 125 pesetas por título en concepto de segundo 
y último dividendo pasivo del 50 por 100 del nominal de 
las expresadas acciones, quedando así completado el 
desembolso de su valor nominal.

Igualmente, ha dipuesto que los señores accionistas 
propietarios de las 310.000 acciones de este Banco, 
numeros 71.717.876 al 72.027.875 inclusive, hagan 
efectivo, dentro del plazo indicado, el desembolso del 
segundo dividendo pasivo del nominal y de la prima de 
emisión de las referidas acciones, 312,50 pesetas por 
título, con lo cua! quedarán totalmente desembolsadas.

Dichos pagos se efectuarán contra entrega de los 
extractos de inscripción, para su estampillado, en 
cualquiera de las Sucursales de este Banco y en las de los 
Bancos de Vitoria, Garriga Nogués y Trelles.

Madrid, 23 de junio de 1976.— El Secretario del 
Consejo de Administración, Dositeo Barreiro Mourenza.

VENTAS ENSEÑANZAS

Películas Super -8. Sonoras, 
mudas, color B/N. Alquiler 
y ventas: Bcrque-Serfil m- 
Teléfono 27 83 17.

Se ofrece estudiante con ex
periencia, dar clases, repasos 
FÎGB, esp»ícialmente Matemá
ticas Teléfono 250270.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITAÚ||^ POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 25 de junio de 1976

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR vendedor

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense .... 
1 Franco Francés.....
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras'ltalianas............
1 Florín Holandés.........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa.....
1 Corona Noruega ....
1 M^rco Finlandés.... 

100 Chelines Austríacos .. 
100 Escudos Portugueses. 
100 Yens Japoneses.........  
100 Francos Belgas (fin) ..
■■■anenHBanAaMMn

67,784 
69,946 
14,290

120,086 
27,510

170,904 
26,323
8,039 

24,760
15,213 
11,032 
12,162
17,418

367392
215,460
22.903 

!ñí<,868

67384 
70320 
14347

120,712 
27,648

171,841
26,452 
8,072

24,878 
15,292 
11,083
12320
17,514

3703 8 5
21 7,479 
23,010

170,215
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LA VIA IMPERIAL PASARA POR AQUI

EL PUENTE DE SAN PEDRO

Es^ grupo de casas que estarr ubicadas entre tas ca Iles' 
Cerdán y Escuelas Pías, caerán bajo la acción de la picota y 
darán paso a la flamante Vía Imperial la cual tiene muchos 
problemas para poder desarrollarse y ser una realidad 
inmediata. El Ayuntamiento pagará en su momento la bonita 
cifra de cerca de doscientos quince millones de pesetas, para 
que todas las personas que viven en esas casas o tienen 
comercios se vayan a otro- tugar. Una de las zonas rnás 
comerciales-y con más solera de nuestra ciudad desaparecerá. 
En su lugar habrá una avenida llena de coches y de ruidos. Lo 
que /IO se ha dicho es que sucederá definitivamente con el 
Merc'do Central y los puestos de venta, ubicados en el 
mismo Zaragoza cuyo trazado urbanístico es caótico necesita 
de c venidas cara al futuro y la unica solución, 
desgraciadamente es esta.

LA LIMPIEZA PUBLICA EN LOS BARRIOS

Una de las zonas de expansión de Zaragoza es la orilla 
izquierda del río Ebro. Allí se están levantando numerosos 
bloques de viviendas, que aunque de momento parece que 
están tejos para vivir, dentro de muy poco estarán 
considerados como cualquier otro punto de la ciudad. En esa 
zona de expansión se creó y reformó el Parque de Macanaz, el 
cual tiene una gran cantidad de árboles y sirve para que 
muchos niñós vayan a jugar allí. Sin embargo este parque 
tiene muchas deficiencias que deben de subsanarse, por 
ejemplo las farolas que no funcionan porque las han 
destrozado. También las fuentes de agua para tos niños, tas 
cuates debieran de subsanar perfectamente. Finalmente la 
limpieza del parque es otro punto importante, porque en él 
existen muchos papeles e incluso botellas rotas que son muy 
peligrosas por los accidentes que pueden producir.

UN TRANVIA PARA EL RECUERDO

W*i'î/iiaïSï,jl

Muchos zaragozanos han aprovechado el pu&ite de San 
Pedro para abandonar la ciudad durante unos dfas, huyendo 
del calor existente. Otros, los que comenzaban sus vacaciones 
el uno de julio y han hecho "puente" las han adelantado un 
par de días El tráfico de coches nacionales y extranjeros que 

circular es intenso. Estos "puentes" festivos que 
este año son escasos, sirven de respiro a las personas que no 
pueden disfrutar de las vacaciones, debido a los pluriempleos 
o porque hasta septiembre no toman los días de descanso 
correspondientes. Aquí en la ciudad, los que nos hemos 
tenido que quedar tenemos que conformarnos con ir a las 
piscinas durante el día y cuando llega la noche ir a alguna 
terraza de una cafetería. Todo es bueno con tal de poder 
combatir este calor asfixiante que tenemos que padecer.

Hasta el Servicio Municipal de Limpieza, parece que no se 
acuerda de tos barrios. La mayor parte de ellos tienen sus 
calles y lo que también se denomina "zonas verdes" llenos de 
papeles y otros objetos extraños. El motivo es que parece que 
los basureros no pasan a limpiar todas esas calles. Incluso se 
ha dado el caso que en algunos puntos del barrio de Las 
Fuentes los propios niños han cogido escobas y han limpiado 
de papeles el lugar donde ellos suelen jugar. Asimismo y 
como las papeleras brillan por su ausencia, colocan cubos de 
detergentes vacíos, para que el público eche los papeles a tos 
mismos. Estos hechos nos dan una prueba del civismo que 
tiene/ los zaragozanos y también de lo poco que se 
preoc ipan de estas zonas alejadas los encargados de estas 
misio'es.

Cuando se quitaron los tranvías de la circulación en 
nuestra ciudad, medida impopular a todas luces, la Compañía 
propietaria "regaló" algunos para que se colocasen en algunas 
zonas de la ciudad. Así se hizo y ahí están, pero llenos de 
basura con los cristales rotos, etc., etc. Todo por culpa de 
algunos gamberros que les gusta destrozar todo lo que 
encuentran. Este tranvía que debiera de haberse conservado tal 
como cuando funcionaba, no sirve para nada. Solamente está 
en buen estado su estructura metálica, lo demás da pena. 
Mientras que en otros lugares están cuidados y se procuran 
conservar, aquí se hace todo lo contrario. El poco civismp de 
algunas' personas pone en entredicho a los demás miembros 
de la sociedad y esto son cosas que no se peteden consentir.

LAS MONEDAS DE ORO DEL 
BIMILENARIO DE ZARAGOZA

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Camino de la Mosquetera (Esq. Italia). 56 
Villacampa, 333151.

Coso, 78 Faci, 221 780^ 
Dr. Aznar

295959.
Fuero del 

415451.
Germana 

294178.
Juan B. de 

234039.

Molina (Parc. Tur), 13 Torres, 

Trabajo (B. San José), 16 Grau, 

de Foix (Arrabal), 2 Carreras, 

Mazo (Química), 26 (Escorihuela,

Plaza Dos de Mayo (Doce Octubre), 3 Sarasa. 
G. 2 7264 7.

Santa Teresa, 3 Pérez, 255892.

La Comisión de Cultura del Ayuntamiento va a solicitar de la 
Fábrica Nacional de Moneda y Timbre la acuñación de 
monedas conmemorativas del bimilenario de la fundación 
rafhana de Zaragoza en oro. La Comisión de Cultura 
gestionará sin ningún lucro la confección de estas medallas 

pf^io de 144.000 pesetas la unidad. Dicho importe 
será incrementado por los gastos fijos de fabricación que 
determine la fabrica, pero cediéndose gratuitamente los 
correspondientes troqueles y no cargando otros gastos que los 
que se han originado por el diseño de la medalla. Todos los 
que desen adquirirlas deben de pasar por la Sección de 
Cultura, de ocho a dos por la rnañana.

BREVES
INSTITUCION SINDICAL “VIRGEN DEL PILAR”.— 
Todos los aspirantes que deseen ingresar en este centro, 
deberán de superar las pruebas de selección que tendrán 
lugar, el próximo miércoles, di'a treinta de junio, en los 
locales del centro

Mari Carmen Reinales Lasierra
FALLECIO AYER, 27 DE JUNIO DE 1976
CONFORTADA CON IOS AUXILIOS ESPIRITO ALES

Sus compañeros de trabajo y la

AL

D. E. P

Dirección de “La Papelera Española, S. A

PARTICIPAR tan dolorosa pérdida, ruegan una oración por el
eterno descanso de su alma

SGCB2021
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NO SE OLVIDA'

LA PEÑA SOLERA

La Puebla, 25-6-76
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LAS ACEQUIAS Y LAS 
TORRES ELECTRICAS 
LOSMAYORES PROBLEMAS

subterráneas hasta la fecha no 
sucedido así.

—¿Y respecto a la higiene?

su sitio y a
-...w........bJ les dijo, 

conducciones debieran

—En primer lugar hay ratas que 
un foco constante de posible 
infección. También y aunque parezca 
mentira hay tantas ranas en el cauce de

¿¿i

«Nos He vamos
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. Italia), 56

13 Torres,

), 16 Grau,

2 Carreras,

[Escorihuela,

e), 3 Sarasa,

ARAGON/exprés

NO PERMITIREMOS LA 
EXPROPIACION DE PARCELAS

?/ puente de San 
os días, huyendo 
an sus vacaciones 
an adelantado un 
y extranjeros que 
tes" festivos que 
personas que no 
los pluriempleos 

iias de descanso 
que nos hemos 

'nos con ir a las 
oche ir a alguna 
>n tal de poder 
je padecer.

Sr. Director de ARAGON/exprés 
Zaragoza

L PILAR”.— 
n este centro, 
1 que tendrán 
junio, en los

1 Barrio de la Jota . es uno de los 
que más problemas planteados 

tiene y sin embargo estos no se 
solucionan. El Ayuntamiento tiene un 
Plan Parcial respecto al Polígono 52, 
zona donde está unicado el barrio pero 
los vecinos no. están conformes con el 
mismo. El calor que existe en Zaragoza 
se hace más pegajoso aquí. Sus calles 
están muchas de ellas sin asfaltar. 
Mientras que paseamos, charlamos con 
don Demetrio Morato, secretario de la 
Asociación de Cabezas de Familia del 
Barrio de la Jota.

—¿Cómo están sus relaciones con el 
Ayuntamiento?

—Mal, porque fuimos una comisicm 
de ciento cincuenta vecinos a entregar 
un escrito ai alcalde, después de 
haberle anunciado con antelación la 
visita y cuando llegamos a la Casa 
Consistorial, nos comunicaron que no 
estaba.

—¿Usted cree que el Alcalde conoce 
el barrio personalmente?

Puede ser que sí. Ahora desde que 
tomó posesión, por aquí no lo hemos 
visto.

—¿Y conoce sus problemas?
—Le dejamos un escrito con más de 

dos mil firmas en el que exponíamos 
todas nuestras reivindicaciones.

—Una de las cosas con las que no 
estamos de acuerdo —nos dice— es la 
expropiación de cerca de veinte 
parcelas. Con esta medida dejarían en 
la calle a muchas familias que tienen el 
respeto de todo el barrio.

— ¿Qué pretenden ustedes que 
hagan?

—Lo más lógico, es decir que se 
aprovechen una serie de solares que 
hay en dirección al rio Ebro y que sólo 
sirven para que estén llenos de 
inmundicias.

Los vecinos, contra la 
exoroniación de las parcelas

mu Las ranas que pueb/an/a 
acequia no de/an dormir

— ¿Cómo acogería el barrio la 
medida de las expropiaciones?

—Muy mal, pues sería totalmente 
impopular y se produciría alguna 
situación de enfrentamiento.

—¿Qué pretende el Ayuntamiento 
construir en estos lugares?

—Instalaciones deportivas, escuelas, 
etc, en una palabra lo que ahora se 
llama “zona de equipamiento”.

—¿Cuándo quieren ustedes que este 
Plan Parcial vaya al pleno del 
Ayuntamiento?

—Ojalá fuera en el primero que se 
va a celebrar en el próximo mes. Pero 
ante todo queremos que excluyan las 
expropiaciones.

—El Barrio de la Jota tiene toda 
clase de problemas, pero en especial 
hay que destacar el de la acequia que 
existe y las torres de alta tensión.

—¿Causa muchas molestias?
—La acequia corta por medio la 

prolongación futura de la Avenida de 
la Jota. Además existe el peligro 
constante de que algún niño caiga a su 
cauce y se ahogue. Respecto a las 
torres sólo quitaron a medias hace 
tiempo una que molestaba a una 
constructora. Por lo demás las que son 
más peligrosas y antiestéticas siguen en

la acequia que por la noche no dejan 
dormir.

—¿Y respecto al ambulatorio?
—Aquí ocurre algo muy gracioso. El 

Instituto Nacional de Previsión tiene 
alquilado un local, desde hace 
dieciocho meses pagando una 
importante cantidad. Pues bien, las 
obras ni se han empezado y eso que 
nos prometieron que estaría hace dos 
años.

—¿A cual tienen que desplazarse los 
vecinos del barrio?

—El más cercano es el situado en las 
Balsas de Ebro Viejo, el cual tiene unas 
comunicaciones de autobuses muy 
malas. Por ello es un problema el tener 
que ir con los crios hasta allí.

Nuestros barrios como el de la Jota 
forman nuestra Zaragoza. Sin embargo 
hay muchas personas que ocupando 
puestos de responsabilidad en la 
administración, no se dan o no quieren 
darse cuenta de que existen.

Las mujeres de La 
Puebla de Híjar, contra 
la nuclear de Escatrón

Muy Sr. mío:

Hace más de un mes que un grupo de 
mujeres de La Puebla de Híjar enviamos una 
carta al alcalde de Escatron, respaldada por las 
firmas de setenta mujeres de nuestro pueblo. Y 
hasta la fecha, no hemos recibido contestación 
alguna.

Y si me atrevo a molestarle a Vd. con esta 
carta es por la línea de la publicación que Vd. 
dirige, y porque quiero que todo el mundo se 
entere del grave problema que tenemos en esta 
zona, con el proyecto de construcción de una 
Central Nuclear en Escatrón, a menos de 
dieciocho kilómetros en línea recta, con el que 
ningún pueblo afectado estamos de acuerdo.

Por eso, porque quiero que todas las mujeres 
de Aragón y de España se enteren de lo que 
pensamos las mujeres de esta tierra sobre las 
centrales nucleares, le envío esta copia con el 
ruego de que la publique.

Atentamente
Fdo: Carmen UBEDA GRACIA

DNI. 18.313.383

Sr. Alcalde de Escatron 
ESCATRON (Teruel)
Muy Sr. nuestro:

El motivo de la presente es para comunicarle 
el descontento que hay acerca de la Central 
Nuclear que se va a instalar en Escatron y que 
afectará a nuestras tierras.

Las mujeres de La Puebla de Híjar pensamos 
que por encima de los intereses capitalistas está 
el derecho del pueblo trabajador que lo único 
que tiene es la tierra y el aire que respira y esto 
creemos que es mucho más importante que los 
medios que usan para enriquecerse ciertas 
personas.

De solx'as es sabido los daños que encierra 
una Central Nuclear y nosotras como 
campesinas que somos comprendemos cuánto 
pueden afectarnos estos problemas porque 
nuestra vida es el campo, pero parece ser que 
nadie se da cuenta de ello.

También pensamos que una Central Nuclear 
no resolverá los problemas de los trabajadores 
de la Térmica que mañana quedarán sin trabajo 
si la cierran, ni nos apoyemos en esto porque lo 
que se lleva en proyecto sería ñola solución de 
estos problemas sino la destrucción del porvenir 
de nuestros hijos.

Le pedimos en nombre de todas que si en 
algo aprecia su tierra haga lo posible por 
salvarla, no por usted ni por nosotras, hágalo 
por nuestros hijos.

■En vez de poner Nucleares que destruirían 
nuestras tierras y las gentes de nuestra Región 
podríamos pensar en poner otra clase de 
industrias que en lugar de perjudicar nuestras 
tierras nos ayudasen a transformar nuestros 
productos y asi evitar tantos fraudes y 
conseguir que nuestros hijos no tengan que 
emigrar para ganarse un pedazo de pan.

Una vez más las mujeres de La Puebla de 
Híjar le pedimos que tome conciencia de lo que 
se va a realizar, pues una vez puesto el mal ya 
no hay remedio. NO QUEREMOS 
CENTRALES NUCLEARES

Atentamente le saludan.

Por JOSE LUIS EKCILIA

POR LA

AY jornadas domingueras en las 
que se multiplican los actos de 
variada y diversa índole. Sin 

embargo, ayer, fué un día tranquilo. 
Poco o nada noticiable. Fué algo así 
como un anticipo de las vacaciones 
que muchos comenzarán el primero de 
julio. Por eso parece ser gue en 
cuestión de noticias estas vacaciones se 
han anticipado ya para todos. 
Vacaciones que los niños han 
comenzado en los colegios después de 
haber recibido las evaluaciones de final 
de curso. Así se llaman ahora lo que 
toda la vida hemos conocido por notas 
finales de los exámenes. Lo malo es 
que al igual que ha ocurrido siempre, 
cuando los hijos traen suspensos a 
casa, parten por la mitad, en cierto 
modo, las vacadones de los padres y 
de los familiares. Por eso muchas veces 
nos preguntamos ¿a quién le han dado 
el suspenso —ahora se llama 
insuficiente— a los padres o a los 
hijos?

ALTAS TEMPERATURAS
..... ■ .. ......  ,, .________________ ' T

ONTINUAN predominando las 
altas temperaturas. Dicen que 
vamos a tener un largo y cálido 

verano. Por lo pronto parece ser que 
los pronósticos se están cumpliendo, 
aunque en realidad llevamos cuatro 
días, como aquel que dice, 
disfrutando, o padeciendo, de los 
calores del estío. Porque en esto de las 
temperaturas hay a quien le molesta el 
frío y otros no pueden aguantar el 
calor. Es como todo, que cada uno es 
como es. Aunque todos, con 
educación y con un sentido de 
civismo, tenemos que soportarnos. Es 
algo así como el primer punto de una 
democracia por la que suspiramos. 
¿Pero sabemos realmente lo que es una 
auténtica democracia? 
Desgraciadamente, a veces, discutimos, 
hablamos, pedimos y exigimos cosas 
sin saber lo que queremos. O sin 
entender demasiado lo que 
pretendemos. Que lo mismo en 
nuestro trabajo .que de cara a la 
convivencia humana y social, está bien, 
que exijamos nuestros derechos, pero 
— ¡ojo! — sin olvidar tampoco nuestros 
deberes. Es una cuestión de sentido 
común, aunque en algunas ocasiones 
sea el menos común de los sentidos.

ODAVIA no se ha olvidado el 
dolor de la tragedia de Utebo. 
Un herido más ha dejado de 

existir y otros se encuentran en estado 
crítico. Son demasiadas muertes que 
no deben ser estériles de cara al futuro. 
Por eso, desde muchos ángulos se pide, 
y se insiste, el traslado de la factoría 
de “Butano” a otro lugar alejado de 
cualquier núcleo urbano. La 
catástrofe, ya inevitable, ha supuesto 
un mazazo muy fuerte, sobre todo 
para las gentes que viven en Utebo y 
sus alrededores que, lógicamente, 
tienen el alma en vilo, no sólo por lo 
que ha pasado, sino por lo que puede 
ocurrir en el momento más inesperado. 
Lo expresaron, sin rodeos, con motivo 
de la presencia, en el pueblo, de dos 
ministros del Gobierno. Esperamos 
que sus gritos de protesta no caigan en 
saco roto.

A Peña Solera Aragonesa que a 
pesar de su reciente creación ha 
alcanzado un gran auge, celebró 

el otro día la comida mensual de fin de 
temporada, pues también, como es 
normal, va a hacer un "lampsus” en los 
meses de verano. Angel Díaz, el de 
“Bearin’’ obsequió a los peñistas con 
un suculento almuerzo, en el que no 
faltó una exquisita cangrejada. Por 
algo se ha abierto la veda de este 
sabroso crustáceo de agua dulce. En el 
próximo mes de septiembre, la Peña 
Solera Aragonesa, volverá a reanudar 
sus actividades con más fuerza y 
entusiasmo, si cabe, que en la ya 
finiquitada temporada. ¡Suerte y 
felices vacaciones!

SGCB2021
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Es urgente la MEJORA de tos 
SERVICIOS ASISTENCIALES de la
Oiputacién

Y la construcción de 
un Hospital siquiátrico 
para hombres

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/- 
exprés).— En el último pleno de la 
Diputación Provincial, el 
Diputado-Presidente de la Comisión de 
Asistencia Social don Alfredo Collado, 
presentó la siguiente moción:

El fundamento y contenido de esta 
“moción” radica en el interés, desvelo y 
preocupación del Presidente, secundado 
por toda la Corporación provincial, para 
atender a los acogidos e internados en los 
establecimientos benéfico-sanitarios en un 
nivel máximo asistencial de acuerdo con 
las técnicas y los tiempos actuales en que 
vivimos. Es preciso una ejecución de 
obras que pongan a nuestros 
establecimientos en condiciones óptimas 
para llevar a cabo este sentir corporativo.

1.- HOSPITAL REAL Y 
PROVINCIAL DE NUESTRA SEÑORA 
DE GRACIA

Por acuerdo plenario de la 
Corporación, a raíz de la toma de 
posesión, de nuestro Presidente adoptó, 
con cara'cter de urgencia, la decisión de

construir un nuevo hospital. Hasta tanto 
no existan normas concretas sobre las 
obligaciones que, en materia sanitaria, 
puedan corresponder a las diputaciones 
provinciales es obvio llevar a cabo la 
realización de tal acuerdo. No obstante y 
en base a lo expuesto al principio en pro 
de nuestros acogidos, la Diputación 
provincial no ha regateado esfuerzos en 
mejorar y dotar al Hospital Real y 
Provincial de obras de adecenta mien to, 
pintura, estructuración orgánica de los

Banco de Vizcaya 
en LA ALMUNIA 
DEDONAGODÎNA
Nos complace comunicar 
a nuestros clientes/ amigos 
la apertura de la nueva 
Oficina situada en la

Calle de Ortubia,n-2 
Tel:600695
en donde serón atendidos 
con nuestro más eficaz servicio.

Banco de Vizcaya
siempre cerca de usted

AiiifxizadoixjrelBdeE caiHii 11268

servicios , adecuación de la plantilla, etc., 
por un importe económico, hasta el 
momento de 95.71 3.631 pesetas, 
teniendo la seguridad de que una vez 
terminadas las obras emprendidas, 
cambiará la faz de nuestro querido e 
histórico Hospital Real y Provincial de 
Nuestra Señora de Gracia.

2 .- HOGAR DOZ DE TARAZONA
Las necesidades a cumplir por el Hogar 

Doz de Tarragona, han quedado rebasadas 
totalmente por el constante incremento 
de solicitudes de ingreso que, 
desgraciadamente y con harto 
sentimiento, no podemos atender. Es 
imprescindible y urgente ampliar la 
capadidæd del mismo ejecutando el 
proyecto ya existent, y adecentamie^to y 
adecuación de lo que ya existe a fin de 
armonizar después, el nuevo y el actual, en 
un conjunto Idóneo de distribución de 
sexos, dolencias y edades.

3 .- HOSPITAL PSIQUIATRICO 
FEMENINO DE CALATAYUD

Cuando hemos señalado al hablar del 
Hogar Doz, se hacen más acuciantes las 
necesidades para la hospitalización y 
asistencia de las enfermas psiquiátricas de 
nuestra Provincia. Adquiridos ya por la 
Diputación unos terrenos contiguos y las 
parcelas de terreno cedidas por el 
Ayuntamiento de Calatayud, es urgente 
acometer las obras de ampliación de 
acuerdo con las normas que, al efecto, 
dicte la Dirección General de Sanidad, 
aun a sabiendas de que resultarán 
insuficientes las necesidades que en 
nuestra Provincia existen. De igual forma 
aue lo apuntado al exponer lo del Hogar 

loz, entre lo ya construido y lo que se 
edifique, armonizar todo el conjunto para 
el logro y fines más perfectos.

Del mismo carácter de urgencia y con 
el fin de llevar a cabo la asistencia de 
enfermos psiquiátricos problema también 
más acuciante, si cabe, que el anterior y al 
objeto de cumplir una necesidad común 
de las tres provincias aragonesas —según 
acuerdo de la reunión de la 
Mancomunidad aragonesa de Jaca y San 
Juan de la Peña— construir en lugar que la 
Corporación provincial considere idóneo, 
un Hospital Psiquiátrico coordinado con 
los servicios de esta naturaleza de que 
dispongan las otras provincias 
hermanadas, al objeto de que puedan ser 
asistidos según los diversos tipos de 
dolencias.

Por todo lo expuesto, la "moción” que 
tengo el honor de presentar al pleno 
corporativo, exigen la ampliación con 
carácter urgente del Hogar Doz de 
Tarazona, del Hospital Psiquiátrico de 
Calatayud y la construcción de un 
hospital psiquiátrico masculino, de 
acuerdo con las normas y asesoramientos 
debidos de la Dirección general de 
Sanidad, que es preceptivo, y que 
contribuirá, en gran parte, las necesidades 
agobiantes que tien hoy nuestra 
Provincia.

Sabemos el elevado desembolso 
económico que esto implica a las arcas de 
nuestra Corporación; la rentabilidad 
numérica no la pretendemos, la 
rentabilidad nos vendrá dada por la 
tranquilidad y la satisfacción en atender, 
de la mejor forma pasible, a nuestros 
enfermos.

Zaragoza, 25 de junto de 1 976.

QUET 
COSAS 
PASAN
FARISEOS EN 
EL CONGRESO

£
STA es una vieja historia. En todas 

las épocas y naciones han crecido, 
como hongos venenosos, los fariseos. 

Son aquellos "señores" de caretas 
cambiantes que tocan el "organillo" y 
esconden el manubrio después de arrojar 
la piedra para romper la reputación del 
prójimo.

Dentro de la fauna de tan escurridizos 
personajes, hay especímenes muy 
variados. Casi todos creen más en loSf 
hombres que en Dios, y son personas de 
comunión horaria. Algunos conocemos 
de este tipo. Sus palabras son oraciones 
sonoras y sus actos blasfemias mudas.

Pero vamos a alejarnos de mamá 
Patria para glosar el vidrioso tema de los 
'hipócritas en plan ultramárino. Así que 
vamos de solapados U.S.A. Escándalo 
sexual en Washington. El representante 
democráta por Utah, un tal Howe, de 48 
años, casado y con cinco hijos, que fue 
uno de los congresistas que picfíó la 
dimisión de Wayne Hays porque se supo 
que su secretaria era su amante, ha sido 
conducido a la Comisaría, acusado de 
solicitar los servicios sexuales de una 
señorita, a cambio de dinero, que se 
ha^ía pasar por profesional del oficio 
mas antiguo del mundo.

Estas, son dos figuras refinadísimas 
del disimulo, por supuesto 
comprensiblesjjues los tales señores son 
de carne y hueso. Asi'es que lo que nos 
molesta de Howe no es que haya 
solicitado los servicios de una jovencita 
que él suponía mercancía de amor, sino 
el hecho de haberse metido tan 
puritanamente con el pobre Hays, por 
entenderse con su secretaria.

Farisáico calta Itero este Alian Howe; 
que no se queje de que los encuadrados 
en su farisáico grupo tiren piedras sobre 
su carne^

Otro concepto nos merece lo de 
Isabelita, la reviuda de Perón que, al 
parecer, fue sorprendida con un guapo 
oficial, encargado de su custodia, en 
actitud exageradamente íntima. Ella, por 
lo menos, fue rabiosamente sincera 
consigo misma y, no queriendo enterrar 
tan prematuramente su corazón, le dio 
marcha instantánea y torrente de.luz, 
con su guardián.

Claro que esta conducta, también ntx 
parecería inaceptable si antes, con el 
poder en la mano, había sido capaz de 
eiKarcelar a las argentinitas de mala nota 
que se achuchaban en la vía pública con 
los soldados del General Videta.

Dios nos libre de un fariseo, 
pregonero de la virtud *y fybricen te de 
lujurias de alcoba de tapadillo. Por más 
que se empeñen en golpearse el pecho en 
los templos públicos, abarrotados de 
fieles, ellos no entrarán en el Reino de 
los Cielos, porque si nos engañan a 
nosotros, a Dios, no.

BRUNET

ARAGON/exprés se agota muchos 
días en varios sectores de la ciudad. [ 
Suscríbase y lo recibirá puntualmente 
cada tarde en su domicilio.

BOLETIN DE 
SUSCRIPQON

D.........................................................  
domiciliado en.................................  
calle................................. Núm. . .
se suscribe a ARAGON/exprés, por 
un trimestre (600 pesetas) prorroga- 
ble mientras no avise su baja.

Recorte y envíe este Boletín a:
Marcial, 2 — Zaragoza
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CARTELERA
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES.—5 - 7 - 
9 - 11. (Todos públicos). 
3.» semana: PIES GRAN
DES. Bud Spencer.

ARGENSOLA. — 5 - 7,15 - 
10.45. (Mav. 18 v 14 acom
pañados). 3.“ semana: EL 
GOLPE. Paul Newman, 
Robert Redford.

AVENIDA.—5 -7 -9 -11. 
(Mav. 18). Estreno: VI
DAS SIN BARRERA. Jeff 
Bridges, Sam Waterston, 
Elizabeth Ashlev.

CERVANTES. — 5 - 7 
9-11. (Mav. 18). 2.® sema
na: LAS BODAS DE 
BLANCA. Eastmancolor. 
Conchita Velasco. Isabel 
Garces. Javier Esc rivá. 
MAÑANA. MATINAL A 
LAS 11’45.

COLISEO.—5 - 7 - 9 - 11. 
(Mav. 18). Estreno: LOS 
PLACERES DE LA NO
CHE. Vittorio Gassman, 
Gina Lollobri g i d a. Ugo 
Tegnazzi. Mañana matinal 
11.45.

COSO.—5 - 7-9 - 11. (Ma- 
vores 18). CIELO ROJO 
AL AMANECER. Techni
color. Richard Thorrias. 
Catherine Burns. MAÑA
NA. MATINAL A LAS 11'45.

DON QUIJOTE. — 5 - 7 - 
9-11. (Mav. 18 V 14 acom
pañados). 2.® semana: EL 
HERMANO MAS LISTO 
DE SHERLOCK HOLMES. 
Color de Luxe. Gene Wil
der. Madeline Khann. Mar- 
tv Feldman. MAÑANA, 
MATINAL A LAS 11’45.

DORADO. — 5-7-9-11. 
(Todos públicos). Estre
no: SCALAWAG -PATA 
DE PALO». Kirk Douglas, 
Mark Lester. Mañana ma
tinal 11.45.

FLETA. — 5 - 7 -r9 - 11. 
(Todos públicos). 2.® se
mana: HOMBRES Y TI

BURONES. Technicolor. 
Una película donde lo que 
se ve es inédito v autentico.

GOYA.—5-7-9 - 11. (Ma- 
vores 18). 4.® semana: PAS
CUAL DUARTE. José Luis 
Gómez. Diana Pérez de 
Guzmán. Mañana matinal 
11.45.

MOLA.—5-7-9 - 11. (To
dos públicos). WALT DIS
NEY presenta «MERLIN 
EL ENCANTADOR». Tech
nicolor. MAÑANA 11’45 
MATINAL.

PALAFOX.—5 -7-9-11. 
(Mav. 18). 5.® semana: LA 
TRASTIENDA. Cinema
scope - Eastmancolor. Ma
ría José Cantudo. Frede
rick Stafford. Rosanna 
Schiaffino. MAÑANA. MA
TINAL A LAS 11’45.

REX. —5-7-9 - 11. (Ma- 
vores 18 v 14 acompaña
dos). 2.® semana: LAS CA
RRERAS DE UN BAN
QUERO. Cinemasc o p e - 
Technicolor. Pierre Ri
chard. Jane Birkin. MA
ÑANA. MATINAL A LAS 
11’45.

VICTORIA.—5-7-9 -11. 
(Mav. 18). GRAN DUELO 
AL AMANECER. Eastman
color. Lee Van Cleef. Peter 
O’Brien. MAÑANA MATI
NAL A LAS 11’45.

CINES
DE ARTE Y ENSAYO

ELISEOS. -5-7-9-11. 
(Mav. 18). GALILEO. East
mancolor. Un film de Li
liana Cavani, con Cvril Ku- 
sack. Lou Castel. MAÑANA, 
MATINAL A LAS 11'45.

PALACIO. — (San Vi
cente Mártir, 24). 5-7-9- 
11. (Mav. 18). 2.® semana: 
EL VERDUGO. Un film de 
Berlanga, con Nino Man
fredi, Emma Penella, José 
Luis López Vázquez, Al
fredo Landa.

j.

MARFEL

SOLDADURA MODERNA

Félix 
MARUGAN

LAGASCA, 17 
TELEFONOS: 220150 

y 229423

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.—5 7 9 - 11. 
(Mav. 18). CORRUPCION 
DE MENORES. Eastman 
color. Giovanna Ralli, 
Claudio Cassinelli.

DUX. —5-7-9 - 11. (Ma
yores 14 V menores acom
pañados). DIEZ NEGRI
TOS. Technicolor. Oliver 
Reed, Elke Sommer

GRAN VIA.—5 7 9 - 1 1. 
(Mav. 18 V 14 acompaña
dos). DOS ESPIAS A LO 
LOCO. Technicolor. Do
nald S u t herland, Elliot 
Gould.

LATINO. — 5-7-9-11. 
(Mav. 18). UN HOMBRE 
LLAMADO CABALLO. Ri 
chard Harris.

MADRID. — SALA 1: 
4'45-7-9-11. (Todos pú
blicos). EL GENIO. Tech
nicolor. Terence Hill, Miou 
Miou.
SALA 2; 5-7-9-11. (Ma
yores 18). LAS PROTEGI
DAS. Eastmancolor. Si
món Andreu. Angela Mo
lina.

NORTE. — 5 - 7 9 - 11. 
(May. 18). MADRID, COS
TA FLEMING. Juanjo Me
néndez. Africa Prat.

OLIVER. — 5-7 9-11. 
(May. 18). EL EROTISMO 
Y LA INFORMATICA. 
Agata Lys. Alberto de Men
doza.

PARIS. — 5-7'15-10'45. 
(Mav. 18 V 14 acompaña
dos). 3.® semana: EL 
GRAN DICTADOR. Char
les Chaplin. Paulette God
dard, Jack Oakie.

PAX.—5 V 9. (Mav. !«)• 
LO QUE EL VIENTO SE 
LLEVO. Tech n i c o 1 o r. 
Clark Gable, Vivien Leich.

RIALTO. — 5-7-9-11. 
(Mav. 18). SENSUALIDAD. 
Amparo Muñoz, Fernando 
Fernán Gómez.

ROXY.—5-7-9 - 11. (Ma
yores 18). CARNE VIVA. 
Cinemascope - Technicolor. 
Lee Marvin, Gene Hack
man.

SALAMANCA. — 5 - 7 - 
9-11. (May. 18). LUCE- 
CITA. Analía Gadé, Juan 
Luis Gallardo.

VENECIA. —5-7-9 - 11. 
(May. 18). CON EL ODIO 
EN EL ALMA. Fred Wi
lliamson. Denise Nicholas.

PALACIO DE HIELO

EL IBON.—Sesiones de 
patinaje: Matinal de 11 a 
1.30. Tarde continua des
de las 5 hasta la 1 de la 
madrugada. Cafetería For- 
migal Hielo.

TELE VISION
PROGRAMAS

1 PRIMER PROGRAMAl

7,05
COLOR

UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS.

1,45

2,00

2,30

2,31

COLOR

2,35

CARTA DE AJUSTE.

PROGRAMA REGIO 
NAL SIMULTANEO.

APERTURA Y PRESEN
TACION.

AVANCE INFORMA
TIVO.

COLOR

3,00

COLOR

3,30

4,30

4,50

6,45

7,00

7,01

COLOR

8,30 NOVELA (cap. I). ♦
(Ver viernes.) 
«Dos mujeres», 
Gertrudis Gómez 
Avellaneda.
Guión: Pedro Gil

de 
de

Pa-
radela. 
Realización: Vicente 
Amadeo.

AQUI, AHORA.
Un programa de los 
Servicios Informativos 
de RTVE.

TELEDIARIO.
Primera edición.

JANE EYRE.

PRIMERA SONATA EN 
FA MENOR, Brahms.

DESPEDIDA Y CIERRE.

CARTA DE AJUSTE.

APERTURA Y PRESEN
TACION.

AVANCE INFORMA 
TIVO.

9,00

9,30
COLOR

9,55

COLOR

11,00

COLOR

11,50

COLOR

12,15

12,20

ESTUDIO ESTADIO.

TELEDIARIO.
Segunda edición.

LOS REPORTEROS.
Espacio informativo.

LOS UBROS.
«El Jayón«, de Concha 
Espina.
Guión: Agustín Nava
rro y Rafael Sánchez 
Campoy.
Dirección: Agustín Na
varro.

TELEDIARIO.
Tercera edición.

REFLEXION.

DESPEDIDA Y CIERRE.

ISEGUNDO PROGRAMAl
8,00

8,30

8,31

9,00

9,30

CARTA DE AJUSTE.
PRESEN TACION Y I

AVANCES. I

PIONEROS DE LA FO 
TOGRAFIA.

UN SOLTERO CA
SADO.
«Un marido italiano».

JAZZ VIVO.
-EarI Hiñes» (y III).
Realización: José Car- i 
los Garrido.

10,00
COLOR

10,30

11.25
COLOR

12,00

Tercero y último de 
los programas dedica
dos al célebre y vete
rano pianista norte
americano EarI Hines.

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.

HAWAI 5-0.

PAGINA DEL LUNES.
Dirección: Francisco 
Rioboo.

ULTIMA IMAGEN.

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

CADA NOCHE PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

DK.'^PI K.S DK BODA,

ciudad.

PACIFICO PAGO-PAGO POLINESIAN - BAR

PARSIFAL IGUANA
"EL PAPAGAYO"

SENECA GALLERY 2

CANCELA

STORK - CLUB
1800 c

ASTORG'S

GRAWER CLUB

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

madrugada. Oi 
Indep end ciic la. 
214804

Rmicnle los éxitos de ayer, viva 
lo.s artualr.s y conozca los 
futuros viajando a través de la 
musirá, Cavia. 10.

'juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
'Vedruna, II. Teléfono, 217052

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 

'(jue Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
telefónica, S. Vicente Paul), 
'ITno. 291166

BAILE E\, ClIzAKLESTOX
I tirrccióii V l'eléf/ono .3969.52.

Tarde: csj^j ial jiarcja.‘>. \o<'he- 
discoteca-club lijóla la." .3 de la

Cómodo, personal y diferente. 
C/ Moncayo, CASETAS

Exclusivo p ara novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Dfno. 
211137.

N11E V A - DISTINTA-ACTUAL. 
I'.l mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
«•s .Scncea y su ambiente”. LA 
HIPA, .5

Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

L.-i música más original y él 
^ibiente más agradable. Sevilla 
6. Teléfono, 379200.

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tarde de los 
sáliado.s y festivos, ¡ALEGRIA 
(’ON VIDA! (!amino de las 
Ihrres, 96.

Reunsm y juventud, en un 
ambiente d i s t i n t o . 
Reeieutemeutc inaugurado, en 
.'''an jiiaii de la Cruz. 28.

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Ixjyola, 3. Teléfono: 
2148,56.

Noche de sábado: Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes, (^insumisión incluida. 
Sabodos y festivos, tarde, fiesta 
joven. Tel. 25518-t

CAPA TARDE.
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Crisis poiïtica itai/ana

Ultimas noticias / ultimas noticias 
u timas noticias / ú timas noticias 
últiiw noticias / ú timas noticias

¿Cumbre de partidos?
Habla el padre de uno de los 
inspectores españoles 
secuestrados en Francia

(PARA LLEGAR A UN ACUERDO
ROMA, 28 (Efe).- Aunque es la Democracia Cristiana, tras la 

dirección del partido que se reunirá el próximo miércoles, la que 
deberá ofrecer propuestas previsas para la solución de la crisis 
política, se perfila una reunión en la "cumbre" o encuentro por 
separado de todos ios partidos, a excepción de la extrema 
derecha, para llegar a un acuerdo sobre un programa económico.

La propuesta, lanzada en principio por el Partido Socialista, 
ha sido recibida favorablemente en las sedes de las otras 
formaciones. Aunque hay quien recuerda que los líderes 
democristianos se opusieron ya, en abril, y antes de la última 
crisis de gobierno que dió lugar a la formación del monocolor 
O.C. guiado por Aldo Moro a la idea de una "cumbre" con todas 
las fuerzas políticas.

SOBRE UN PROGRAMA ECONOMICO)
cualquier caso, parece seguro que el camino hacia una 

solución de losyaves.problemas económicos del país -para los 
que la delegación italiana pide ayudas internacionales en la 
reunión de los siete "ricos dei ncndo" en Puerto Rico, se 
decidirá mediante una especie de pacto. Lo que queda por 
definir es la forma de este y sobre todo, que posición ocupará el 
Partido Comunista.

''Estoy dispuesto í 
entrevistarme coni 
el propio Giscard”

Los líderes comunistas, comprometidos ahora con la 
conferencia europea de Berlin, han indicado su disponibilidad a 
colaborar incluso de«fe la oposición. Pero no dejan de plantear 
reivindicaciones concretas, entre ellas la presidencia de una de las 
dos cámaras.

NEWPORT (U.S.A.) 
El buque escuela espa
ñol “Juan Sebastián El- 
cano”, que habta perdi
do parte de su primer 
mástil, provocado por 
una colisión con el bu
que argentino “Liber
tad — como se apre
cia en la fotografía —, 
se dispone a cruzar el 
fuente de Jamestown. 
El Juan Sebastián Elca- 
no es el segundo gran 
yate que arriba al puer
to de Newport, proce
dente de las Bermudas. 
El primero en hacerlo 
fue el citado yate argen
tino “Libertad” (Tele- 
foto Cifra Grájica-Upi.)

SAN SEBASTIAN, 28 (Cifra).— “Mi obligación es salir al paso de 
aquellos que han pretendido hacer creer a la opinión pública que mi 
hijo es producto imaginario”, ha manifestado José Lufe Martínez 
padre de uno de los dos inspectores desaparecidos el pasado mes de 
abril en Hendaya.

El señor Martínez, en unas declaraciones recoadas en el último 
número del diario donostiarra “La Voz de España”, explici 
detenidamente las gestiones que está realizando para tratar de saber 
algo de su hijo, José Luis Martínez, que junto con Jesús Mará 
González Ituero, ambos inspectores de la policía de San Sebastian 
desapareció misteriosamente en la ciudad fronteriza de Hendaya, d 
día 4 del pasado mes de abril.

Tras la desaparición, los refugiados vascos hicieron circular la 
versiœi que todo se trataba de una fantasía montada para deshacerse 
de Jos exiliados políticos de la región vasco-francesa. Cernió se sabe, 
a “ETA” no le mteresa que la justicia francesa Degue a comprobar 
actividades delictivas dentro del territorio galo, por lo que li 
desaparición de los dos policías fue seguida de un total silencio en 
tomo al caso.

En las declaraciones que el padre dd inspector José Luis Martínez 
realiza al citado periodico, afirma: “He venido una vez más en buset 
desesperada de mi hyo José Luis. Estoy aquí, porque mi obligación 
como padre es salir al paso de aquellos que han pretendido -no w 
por que causa- hacer creer a la opinión pública de que mi hÿo, as 
como Jesús Mana González Ituero son productos imaginarios”.

El padre del inspector explica las gestiones que ha llevado a cabo 
con las autoridades civiles, nülitares y eclesiásticas para saber algo de 
su hyo. “Estoy dispuesto, si me lo concede, a entrevistarme con 
Giscard d’Estaing.

RECIBIDO POR EL REY

El señor Martínez será recibido dentro de unos días pof el Rey 
don Juan Carlos I, a mien en su día Ciwió una carta en la que entre 
otras cosas decía: ‘xs mi deseo como padre de un español 
secuestrado en Francia, exponerle personalmente a nuestro Rey el 
dolor por los hechos acaecidos, a cuyo objeto solicito de S.M. quien 
recibirme en audiencia”.

Actualmente, cuando se cumplen 84 días del secuestro de los doz ' 
inspectores en territorio franc^ con una misteriosa desaparición, se 
desconoce el paradero de los mismos.

ITALIA RIESGO DE

La tragedia de Utebo

• MUBIO UNA 
JOVEN BEBIDA

Otros dos de los heridos, en estado crítico

PARALIZACION AEREA
ROMA, 28 (Efe).- Los pilotos del Sindicato Autónomo italiano están dispuestos a llegar 

a la paralización completa de los vuelos de las compañías nacionales, en caso de no recibir 
respuesta a sus reivindicaciones.

Así lo indica un comunicado del Sindicato Autónomo que agrupa a casi el 90 por ciento de 
los pilotos de las compañías de bandera italiana en el cual se denuncia Ha irresponsable indife
rencia de las compañías "Alitalia", "Ati" y "Sam" para una normalización de las relaciones 
con personal navegante, por lo que anuncian "la prosecución a ultranza de tas huelqas 
articuladas".

Tanto en los aeropuertos italianos como en algunos extranjeros - entre ellos Madrid y 
' ® c “/^^¿aron en las últimas horas bloqueos y retrasos en los despegues de ios aviones.

El Sindicato ANPAC indica que la situación irá "empeorando progresivamente y compor
tará la práctica paralización de nuestro sistema de transporte aéreo".

Los pilotos autónomos piden un contrato de trabajo independiente para la categoría en 
lugar de verse incluidos en el convenio colectivo para todo el personal del transporte aéreo.

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/exprés).— En 
la mañana de ayer falleció, a consecuencia de 
las gravísimas quemaduras que sufría, la joven 
Mana Carmen Reinales, una de las cuatro 
trabajadoras de la Papelera Española que 
transitaba por la autovía cuando se produjo la 
explosión en Butano, S.A. Esta tarde, en Utebo, 
se celebrará el sepelio de la infortunada joven.

Por otra parte, y según nos ha informado el 
doctor Cimorra, jefe de servicio de la Sección 
de Quemados de la Seguridad Social continúan 
en estado crítico María Carmen Andrés y

Joaquín Oliver, temiéndose un fatal desenlace 
en cualquier momento.

En la reunión de la OUA

Continúan en estado grave, Manuel Torres, 
Agustín Morales y Mana Lina Gresa, quien ha 
experimentado un empeoramiento en su estado. 
En estado de recuperación paulatinai continúan 
Antonio Sánchez, Basilisa Diáz y José' María 
Hinojosa. El resto de los heridos se encuentran 
en franca mejoría, y ya han abandonado la 
residencia sanitaria Pedro Arredondo y Baltasar 
Peiró.

Enfrentamiento

Mañana, fiesta de San Pedro, 
no se publicará ARAGON/exprés

Siguiendo la norma establecida por nues
tro periódico, mañana, festividad de San 
Pedro, no se publicará ARAGON/exprés

Por conseguiente, nuestro periódico de

hoy tiene dos fechas de vigencia, los días 28 
y 29 de junio.

Deseamos a nuestros lectores una feliz 
vacación.

argelino-marroquí
EL POLISARIO, AUTORIZADO A ASISTIR A LA CONFERENCIA

con morvo^'lo Marruxos, se enfrenaron eyer,

Africene fOUAI. segon ' de I, Uniddl

z, delegado marroquí quiso dar a entender que esos refugiados de
que hablo el representante argelino son utilizados en calidad de soldados por el Frente Polisaria 

n la conferencia, añaden que el ministro mauritano de Asuntos Exteriores Moktar
OuldMouknass, mtervendrá hoy para atacar a Argelia por su "agresión”a SburSnZ 

Mauric^'ir^'^fí^ la permanencia en la Isla
Mauricio a semana pasada, ha recibido autorización para asistir a la conferencia de la OUA Y 
regreso a la isla ayer.
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ARA el fútbol aragonés ha sido un 
negro fin de semana. El sábado, en 
el “Bernabeu” un árbitro llamado 

Segrelles le “escamoteó” la Copa ai 
Zaragoza, como toda España lo puno ver 
a través de la pequeña pantalla y, ayer 
domingo, el Huesca por culpa de “otro 
Segrelles”, perdió en el campo del San 
Andres ia gran oportunidad de dar ei salto 
a Segunda. El Atlético de Monzón 
tampoco pedo conseguir el ascenso, pues 
aunque ganó por dos a uno, había 
perdido en Badajoz por dos a cero. 

También aqui, dicen los mostisonenses, 
que el colegiado de turno les perjudicó... 
Finalmente, el Andorra, en su doble 
choque con ei Gran Peña gallego, ha 
dejado la categoría nacional. ¿Ha sido o 
no un negro fin de semana para el fútbol 
aragonés?

La final de Copa, fue como un 
presagio de io que les podía suceder a los 
otros equipos de nuestra tierra. Porque el 
Real Zaragoza fue descaradamente 
"atropellado'* en la capital de España, por 
un “nazareno” que nos hizo pasar un 
calvario. Un árbitro que ya se ha retirado 
(a'fortunadámente) llamado Segrelles del 

Pilar, pero que bien podía cambiar su 
apeilio y llamarse Segrelles de la 
Almudena, Segrelles de la Paloma, o 
Segrelles “colchonero”. Los numerosos 
seguidoresblanquillos que acudieron ai 
"Bernabeu” le llamaron de otras muchas 
maneras.

Al Zaragoza, Segrelles le 
escamoteó" ia Copa

El Huesca, por culpa de'btro 
Segrelles" perdió en San 
Andrés

El Atlético de Monzón no 
pudo conseguir el ascenso

El Andorra perdió la 
categoría nacional

En las fotografías de García Luna, que 
estuvo en el "Bernabeu” contemplamos a 
dos destacados protagonistas de la 
confrontación. Por un lado ai inefable 
Segrelles, y por el otro al centro delantero 
"Lobo” Diarte rematando rodeado de 
contrarios que, en su último partido 
vistiendo la elástica del Real Zaragoza 
^-porque blanca también va a ser ia 
camiseta vaiencianista que lucirá en la 
próxima temporada— tuvo una destacada 
actuación.

; unos días por el Rey 
la carta en la que entre 
ladre de un español 
tente a nuestro Rey el 
solicito de S.M. quien 

lei secuestro de los dos 
:erio6a desaparición, se

3 DE

9
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EL TOUR.AYER MAERTENS CONSOLIDO SU LIDERAZGO

MANZANEQUE
YOCANA

LE TOUQUET (Francia), 27.— El español Jesds Manzaneque, que el pasado 
jueves se clasificó segundo en el prólogo después del belga Ferdy Maertens, tuvo que 
conformarse hoy con el cuarto lugar en la tercera etapa de la vuelta ciclista a 
Francia, sobre un circuito de 37 kilómetros bajo la modalidad de contrarreloj.

Manzaneque ha pasado en la clasificación general del segundo al tercer puesto, 
pero el corredor español no se muestra desalentado por ello. “Estoy contenió de la 
carrera que he hecho. No he tenido el menor desfallecimiento y he actuado lo mejor 
posible. Además, considero que he realizado una buena carrera al clasificarme detrás 
de tres supercampeones en la modalidad de contrarreloj como son Maertens, 
Pollentier y Schiten”.

Manzanaque se mostró optimista respecto a sus posibilidades en lo que resta del 
Tour de Francia, y manifestó su decisión de poder dar todavía una sorpresa en el 
Tour, ya que probablemente será la última vez que participe.

Además de Manzaneque, otros españoles como López Carril (décimo primera 
posición), Pesarrodona (décimo séptimo) y Viejo (vigésimo primero), están 
realizando una buena carrera tratando de dificultar las posibilidades del campeón 
del año pasado del Tour, el francés, Bernard Thevenet, que hoy ha tenido una 
deficiente actuación en la etapa contrarreloj, al clasificarse en el vigésimo segundo 
lugar.

En cuanto a Luis Ocaña, no ha podido conseguir hoy un mejor puesto que el 
vigésimo noveno, a cuatro minutos de diferencia con el ganador de la etapa de hoy. 
La actuación de Ocaña en el Tour está despues de la buena impresión que dio en la 
etapa Angers-Caen, por lo que se espera que logre recuperar sus condiciones de gran 
ciclista en lo que resta del Tour.

2. Miche/ P o I/entier 
(Bé/gica), a 1.58

3. Jesús Manzaneque 
(España), a 2.29

4. Roy Schuiten (/Jo/anda), 
a 2,32

5. Bert Pron/( (Ho/anda), a 
2,46

6. Ferdinand Brac/ce
(Bé/gica), a 2,55

7. Ra ymond Pou/idor 
(Francia), a 3,25

8. Jean-Pierre Danguii/aume 
(Francia), a 3,26

9. Yves /Jézard (Francia), a 
3,30

10. Hennie Kuiper 
(Ho/anda), a 3,34.

ESPAÑOLES 
EN LA GENERAL

14. Pesarrodona, a 3,48
20. López .Carri/, a 4,02
22. Viejo, a 4,16
23. Ocaña, a 4^5
26. Ga/dós, a 4,48.
36. Me/ero, a 5,20
37. Martins (Port), a 5.22
44. Martínez Heredia, a 5,42
46. Torres, a 5,47
47. Lasa, a 5,35
50. Martos, a- 8,31
102. Perurena,a 10,32
104. Grande, a 10,36
111. Garc/a,a 11,55
112. Urit)ezubia, a 12,08
118. Lazcano, a 12,46
120. Graciano, a 15,18.

BOXEO
CON EL “ROCKY” FUE 
DERROTADA COLOMBIA

BOGOTA. 27 (Alfil).— Li tristeza 
y el llanto dominaron hoy a 
Colombia, cuando a través de todos 
los medios de comunicación se 
conoció la derrota del único campeón 
mundial de boxeo que le quedaba.

Lo que pudo ser un di'a de gloria, 
culminó lánguido y oscuro. Rodrigo 
“Rocky" Valdés cayó con honor ante 
el argentino Carlos Monzón, quien 
'recuperó nuevamente el título.

*.*EI toque de queda”, casi 
obligatorio, que se impusieron los 
colombianos, para ver el combate, 
quedó ahí para la historia.

Desde muy tempranas horas, la 
radio y la televisión comenzaron a 
animar a sus oyentes. La cumbla, los 
gritos y la histeria fue casi colectiva. 
Iba a pelear un ídolo y su nombre 
quedaría en lo más alto de la cumbre 
deportiva.

Hacia las tres de la tarde, hora 
local, 20,00 gmt, las calles de todas 
las ciudades del país quedaron 
desiertas. Los comercios cerraron sus 
puertas y los parques y sitios de 
reunión o diversión no parecían 
a legres.

El mismo presidente de la 
República, Alfonso López Michelsen, 
se reunió con su familia y los más 
altos dignatarios del Gobierno para 
o ir y ver la pelea.

El seco "ganó Monzón" cayó 
como un baldazo de agua fría. Sin 
embargo, no hubo descontento, 
porque el “morocho” luchó los 
quince asaltos con valentía y 
gallardía. Y así lo reconocen sus 
seguidores y enemigos.

AUTOMOVILISMO
BUENA ACTUACION 
ESPAÑOLA EN 24 HORAS 
DE IPRES

IPRES (Bélgica), 27 (Alfil).— 
Sensacional actuación de los equipos 
españoles que han participado en las 
XXIV horas de Ipres, puntuadle para 
el campeonato de Europa de 
conductores, que ha terminado hoy 
en esta ciudad, después de dos 
agiotadoras etapas que han hecho una 
criba importante de los 17 
participantes que tomaron la salida el 
viernes,

Salvador Canellas - Daniel 
Ferrater, con “Seat 1430-1800", han 
logrado la segunda posición en la 
clasificación general.

Antonio Zanino - J. Petisco, 
realizando una actuación en la qué 
los copilotos han tenido mucho que 
ver por las dificultades de 
conocimientos de la zona en las 
pruebas secretas que han tenido 
lugar, se han clasificado cusrtos, que 
se ubican en la primera posición dei 
campeonato europeo de conductores. 
’ Las 24 horas de ipres han sido 
ganadas por el alemán Walter Rohri, 
con “Opel-Cadet GT”.

ATLETISMO
LOS CAMPEONATOS 
DE ESPAÑA

MADRID, 27 (Alfil).— La lluvia, 
uno de los protagonistas de la 
prinrtera jornada de los campeonatos 
de España de Atletismo, obligó a 
suspender hoy en el estadio de 
Vallehermoso varias pruebas.

El segundo protagonista fue el 
viento, que sopló de favor y que hizo 
que se lograran marcas de 10,2 por 
parte de tres atletas en dos de las 
e I i m I na,torias de 100 metros 
masculinos.

La tónica general de los 
campeonatos es baja, debido a que 
por ser pruebas de selección, muchos 
de los atletas se reservaron para las 
pruebas finales, limitándose a lograr 
la clasificación. La zaragozana Pilar 
Fanlo ganó una serie de 100 metros 
en 12 segundos.

La gran sorpresa de la jornada 
estuvo en el disco femenino, donde 
contra todo pronóstico se impuso 
Ana María Molina, de Haro, a la gran 
favorita Encarnación Gambús, que 
fue la segunda.

En altura, el zaragozano Marqueta 
saltó 2 metros, igual que lo hizo el 

.belga Moreau.

I SUBIDA AL
PROEL

SE CELEBRARA 
MAÑANA PARA 
AUTOMOVILES Y 
MOTOS

El Moto Club de Aragón, 
siguiaido su amplio programa de 
actividades en tomo al motor, que 
había marcado para la presente 
t e m po rada, junto con el 
Ayuntamiento de Jaca, han 

Organizado para este próximo martes 
festivo, 29 de Junio, una prueba 
conjunta para automóviles y 
motocicletas, que en la modalidad de 
subida cronometrada se denominará 
‘7 Subida a Oroel”.

Situada en la carretera nacional 
330, tiene una longitud de 6,200 kms 
típicos de una carretera de montaña, 
es decir, bastante pendiente, gran 
cantidad de curvas y un paisaje al que 
si el tiempo le acompaña hará que 
todos los espectadores gocen y 
disfruten de una buena mañana.

La competición, tendrá su 
comienzo, a las 10 h. de la mañana y 
como todas las que tienen lugar en 

nuestra región, la componen de dos 
subidas, puntuando aquella en la que 
mejor tiempo hayan obtenido. En 
ella se darán cita los mejores pilotos y 
máquinas con aue contamos en 
nuestra ciudad, y la lucha mantenida 
en anteriores ediciones por estos 
puntales de nuestro deporte se harán 
patentes una vez más.

R.J. GRACIA.

CLAS/F/CAC/ON DE 
LA ETAPA Esmo

1. Freddy Maertens (Bé/gica), 
47m. 08s. (a 47,100 /cms/h)

2. Miche/ Po//entier (Bé/gica), 
48.45

3. Roy Schuiten (Ho/anda), 
49.08

4. Jesús Manzaneqtre 
(España), 49.20

5. Ferdinand Brac/(e 
(Bé/gica), 49.31

6. Bert Pron/c (Ho/anda), 
49.34

7. Jean Pierre Danguil/aume 
(Francia), 49.47

8. Rona/d de Witte (Bé/gica), 
49.49

9. Hennie Kuiper (Ho/anda), 
50.05

10. Raymond Pou/idor 
(Francia), 50.06.

CLAS/F/CAC/ÓN 
DE ESPAÑOLES 
EN LA ETAPA

DORADO - '
¡Un gran aventurero granuja! 

Nació para engañar y meterse en líos. 
Hay piratas de mar y piratas de tierra; 

éste se reía hasta de su “pata”

12. López Carri/, 50.09
17. Pesarrodona, 50.24
21. Viejo, 50.24
29. Ocaña, 51.05
32. Ga/dós, 51.16
37. Martins (Port), 51.29 
46. Me/ero, 51.43 
49. Martos, 51.50
50. Ex aequo: Martínez 

Heredia y Torres, 51.51 
57. /¡Menéndez, 52,07
58. Lasa, 52.11
82. Perurena, 53.36
89. Grande, 53.42
95 Casas, 54.08
106. García, 54.33

112. Uribezubia, 54.54
122. Lazcano, 55.23
126. Graciano, 55.56.

CLAS/F/CAC/ON 
GENERAL

1. Freddy Maertens 
(Bé/gica), 12.25.47

BALONCESTO
ESPAÑA BATIO A
INGLATERRA

HAMILTON (Canadá), 27 
(Alfil). La selección española 
derrotó a la de Inglaterra por 98 a 72 
en partido disputado hoy, 
correspondiente al grupo “b" deí 
torneo preolímpico.

La selección española no tuvo 
nirigun problema para imponerse 
fácilmente al conjunto inglés, ya que 
desde el comienzo del partido el 
conjunto que dirige Diaz de Miguel 
impuso su mejor técnica ante sus 
rivales.

(5-7-9-11) TODOS LOS PUBLICOS
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TERCERA DIVISION
Desciende 
Andorra y 
no asciende 
Monzón
EL MONZON MERECIO 
MEJOR RESULTADO 
PERO NO PUDO 
REMONTAR EL TANTEO 
DE BADAJOZ

VIGO, 27 (AlfHk- El Gran Peña ha 
conseguido el ascenso a la tercera división, al 
vencer hoy en Balaidos al Andorra (Teruel), por 
dos goles a cero, el mismo resultado que el 
equipo vigués había obtenido en la primera 
vuelta.

Discreta actuación del colegiado oeste señor 
Valdés Sánchez. Expulsó a Novelle, en el 
minuto 55, por agresión a Javier, y mostró 
tarjetas blancas a Carmelo, Monroy, Gctmez, 
Paco I y Javier.

Alineaciones:
Gran Peña: Alemany, Monroy, Urbano, 

San tomé, Carlos, Gómez, Paco II, Paco I, 
Suárez, Javier y Cao. A los 67 minutos salió 
Iñarrea por Urbano, y a los 78, Cabo por 
Paco II.

Endesa: Mora, Verdejo, Miñés, Pastor, Cani, 
Cilella, Baeta, Padilla, Carm^o, Fabra y 
Laplaza. A los 46 minutos, salió Novelle por 
Laplaza.

Goles: A los 60 minutos, centro 
profundidad de Paco II, y Cao gana 

en 
en

velocidad a la defensa joam n^rcar; a los 77, 
gráft jugada de' ^jéSèSti^'î&^er^ra'AJi&'reâ, „ 
lleva el balón a la red.

Buen encuentro del Gran Peña, con juego 
práctico, para defender el dos a cero que había 
conseguido en Andorra. Luego, al marcar un 
tanto, y contar ya con tres en su haber, jugó 
mejor al fútbol, logrando una victoria que le 
permite militar la próxima temporada en la 
división de honor.

VILLARREAL, 1; GUADALAJARA, 1

VILLARREAL (Castellón), 27 (Alfil).- El 
Villarreal marcó su gol a los 32 minutos del 
primer tiempo por mediación de Sancho. A los 
44, Galván, de cabeza, establecía el empate que 
sería definitivo, y con cuyo resultado el 
Giiadalajara asciende a tercera división.

DITER ZAFRA, 1; C.D. ALCOYANO, 0

ZAFRA, 27 (Alfil).— El Diter Zafra ha 
conseguido a trancas y barrancas, sostenerse en 
categoría nacionul, al vencer por el corto 
resultado de uno a cero. Gol marcado en el 
minuto 61, por Llanos.

Arbitró el encuentro con un claro primer 
tiempo antícasero, incluyendo la anulación de 
dos goles al equipo local, el señor Paz García, 
del colegio navarro.

AVILES, 0;MELILLA, 1

AVILES, 27 (Alfil).— Cuidó del arbitraje 
Falero Pérez.

El partido hubo de ser suspendido cuando se 
llevaban jugados veintinueve minutos de juego, 
al ser agredido el árbitro.

A los veintiséis minutos, el Melilla consiguió 
el tanto de la victoria, por mediación de León, 
en una colada de la delantera visitante. Este gol 
supuso el que se originara un fuerte escándalo, 
y que tendría como final la suspensión del 
encuentro por el árbitro.

L(x jugadores locales reclamaron al linier 
correspondiente, y el partido estuvo parado 
durante varios minutos. En el citado 
veintinueve, Cecilio fue derribado por 
Goicoechea, y la reacción de éste fue de 
agresión inmediata. A continuación, el capitán 
del cuadro local ángulo agredió al colegiado, y 
éste dio por finalizado el choque.

Hasta pasada media hora, no pudo 
abandonar el recinto deportivo el trío arbitral, 
siendo escoltados por la fuerza pública.

lugo, 2; PEÑA SPORT, 0

LUGO, 27 ÍAIff.— Cuando se jugaba el 
minuto siete, Camuel, aprovechando un barullo 
ante el portal visitante, marca el primer gol 
fucense.

El segundo y definitivo gol de la victoria 
local se produjo a los 20 segundos de iniciada la 
segunda parte. Iriarte cede en corto a Veiga y 
éste, de tiro raso y esquinado, marca.

MONZON (Huesca!, 27 (Alfil).- 
Alineaciones;

Badajoz; Zamorano; Mariano, 
Jacinto, Serez, Borrego, Parra, 
Marmesat, Pancho, Bravo, Lavado y 
García.

Luis Alberto, sustituyó en la 
segunda parte, a Marmesat.

Monzón: Justribó, Pogolo, 
Villacampa, Delgado, Satué, 
Laporta, Angel Tomás, Botín, 
Viladegut, Royo y Mozas.

Mora sustituyo en la segunda parte 
a Laporta.

Dirigió el encuentro el colegiado 
castellano señor Diez Frías. Su labor 
puede considerarse aceptable, aunque 
con sus decisiones, perjudicó más al 
equipo local. Dejó sin sancionar un 
claro penalti en contra del Badajoz.

Goles;
A los quince minutos de la 

segunda parte, Satuá, remata 
impecablemente de cabeza a las 
mallas, un centro de Mozas, en medio 
de la cerrada defensa visitante,

A los diecinueve minutos, falta de 
Delgado a Bravo, al borde del área, 
que sacada por García sobre la meta 
oscense,, Pancho, entrando 
valientemente de cabeza (ogra el 
empate a uno.

A los veintisiete minutos, 
Vidadegut, tras bonita jugada de 
Mozas, por la banda derecha, logra 
centrar y Viladegut, consigue 
también de cabeza el dos uno 
definitivo.

IBIZA, 4,- TOURING DE RENTERIA, 1

IBIZA, 27 (Alfil).— A los 18 minutos, José, 
del Ibiza, de fuerte volea marca el primer gol. A 
los 25 minutos, el mismo jugador marca el 
segundo. A los 7 minutos del segundo tiempo, 
Ramírez, por el céntrense planta ante el portero 
y marca el tercer gol. Un minuto más tarde, 
Jiménez recoge un pase por alto y de cabeza 
marca el único tanto de su equipo.

A los 22 minutos, RiCardo, en un barullo 
ante la puerta contraria, marca el cuarto y 
definitivo gol.

SPORTING MAHONES, 4; LAREDO, 2

MAHON, 27 (Alfil).- Arbitró el señor Pérez 
Calvo, del colegio castellano. Sin convencer ni a 
unos ni a otros.

A los diez minutos, Ramón peina el balón y 
lo introduce en la red: A los,treinta y cinco, 
Lucas, consigue^ el ^pate. Ajf)^ puareqta^ y 

. repetido 
logra el aos a uno.

Masa net, a los veintisiete de la continuación, 
logra el tres a uno, que igualaba la eliminatoria.

A los treinta y un minutos, nuevamente 
Arriaza, logra el cuatro a uno.

Pero en el último minuto entre la decepción 
del público, Jungo, consigue el cuatro a dos 
defmitivo.

ODONELL-MOSCARDO (2-3)

CEUTA, 27 (Alfil).— En la primera parte, a 
los ocho minutos, Lucas bate por bajo a 
Roncero, y a'los cuarenta, Bernabeu a placer 
consigue el segundo. A los cuarenta y tres, 
Dominguez acorta distancia para los ceutíes.

En la continuación, a los quince minutos, 
empata en remate de cabeza Frugui, a los 
veinticuatro, en disparo por alto desde fuera del 
área. Bellido establece el resultado definitivo.

El partido se ha caracterizado por la 
deportividad de ambos equipos y pese a estar la 
eliminatoria totalmente decidida, los dos 
equipos lucharon al máximo, dando emoción al 
partido la consecución de los goles.

Demostró su superioridad el Moscardó, sin 
tener necesidad de emplearse a fondo, mientras 
el O'Donell luchó al máximo en algunas 
ocasiones en apuros al portal de Arnaz.

Por los locales destacaron Roncero, Silimo, 
Hamido y Martínez y por el Moscardó, Serrano, 
Sdnchez, Bellido y Luces.

AT. BALEARES, 1; EXTREMADURA, 0

PALMA DE MALLORCA, 27 (Alfil).- 
Arbitrd el colegiado valenciano Cremage 
Navarro, que tuvo una regular actuación. 
Mostró tarjeta blanca a Pomar por interceptar el 
balón con la mano y a Raya por protestar una 
decisión arbitral.

El gol se registró a los cuatro minutos del 
segundo período. Lo marcó Roldán a pase de 
Meñico.

No se despidió el At. Baleares de su afición 
dejando buen sabor de boca, ya que en éste, su 
último encuentro de la temporada, jugó 
soberanamente mal.

BASCONIA, 3; RA YO CANTABRIA, 0

BASAURI (Vizcaya), 27 (Alfil).- El 
Basconia permanece en tercera división, al ganar 
al Rayo Cantabria en el partido de vuelta por 
3-0. En el primer partido el Basconia ganó al 
Rayo, en el campo del Sardinero, por 1-0.

Minuto cinco. 1-0. Bayón a la salida de un 
córner de cabeza marca.

Segundo tiempo. Minuto treinta y tres. 2-0; 
Barandica con mucho temple y por raso marca.

Minuto seis. 3-0. Gran jugada de Salazar en 
jugada personalísima^dribla a tres contrarios 
marcando.

PROMOCION A SEGUNDA
ESCANDALOSO ARBITRAJE
DOS PENALTYS DERROTARON AL HUESCA

BARCELONA, 27 (Alfil).- El San Andrés 
ha conseguido la permanencia en segunda 
división al derrotar en el partido de vuelta al 
Huesca por dos tantos a uno, en un choque 
disputado esta noche en el terreno del equipo 
catalán.

Los primeros cuarenta y cinco minutos, 
finalizaron con el resultado de 2-1.

Ficha técnica:
A las órdenes del Sr. Andujar Oliver del 

colegio andaluz, que tuvo un arbitraje casero, 
inventándose el segundo penalty del partido 
ante el asombro incluso de los mismos 
jugadores del San Andrés, los equipos 
presentaron las siguientes alineaciones:

San Andrés: Blanch, Rodri, Cortés, Moya, 
Paquito, Tovar, Serena, Martí Filosía, Martín, 
Angel y Nagy.

Sustituciones: Pardo, suplió a Serena.
Huesca: Jover, Ausaberri, India, La torre. 

Calvo, Carreño, Emilio, Ortega, Palacino, 
Arenaza y José Luis.

Sustituciones: Blesa salió en la demarcación 
de Emilio y Sabalete suplió a José Luis 
lesionado en una dura entrada de MartíFilosia. 

Goles:

LOGRONES, 1 - ALAVES, 1

LOGROÑO, 27 (Alfil).— El primer tiempo 
terminó 1-0 favorable al Logroñés, con un gol 
conseguido en el minuto 30 en remate de 
Cordón que aprovechó un barullo ante la meta 
oponen te. El gol del empate lo marcó el Alavés 
en el minuto 19 del segundo tiempo, al 
aprovechar Urquía un fallo del portero riojano.

Arbitró el colegiado andaluz señor Gallardo 
Fernández, sin complicaciones, en encuentro 
jugado con gran deportividad.

BARACALDO, 3 - CADIZ, 2

BARACALDO (Vizcaya), 27 (Alfil).- 
Arbitró el colegiado catalán señor Medina 
Segovia, bien.

Inauguró el marcador el Baracaldo en el 
minuto 7, por mediación de Sáinz (1-0).. 
Empata a uno el Cádiz en el minuto 42 con un 
gol de Quetglas. Con el 1-1 se llega al descanso 
y en el minuto 8 de la segunda parte Uriana, de 
un cabezazo, sube a 2-1 el marcador. Empata de 
nuevo el Cádiz por mediación de Carbayo en el 
minuto 30 de la segunda parte (2-2). Siete 
minutos después, Uriana logra el 3-2 definitivo.

El partido se ha caracterizado pór una 
continua acción ofensiva local, que no ha dado 
respiro a la zaga del Cádiz. Por su parte, los 
gaditanos supieron aprovechar con oportunidad 
varias ocasiones que les permitieron mantener la 
ven taja de goles que conservaban del partido de 
ida.

CONTINUAN LAS PROTESTAS
EN LA CIUDAD ALMERIENSE

ALMERIA, 26 (Alfil).— A 1^espera de lo 
que decida el comité de Apelación de la Real 
Federación Española de Fútbol, hoy han 
continuado las manifestaciones en contra la 
decisión del comité correspondiente. El recurso 
se formularé mañana lunes, pues hasta el 
momento no se ha recibido en la sede del club, 
de forma oficial, el fallo del Comité de 
Competición.

Las primeras expresiones de protesta 
tuvieron lugar durante la mañana de hoy con 
ocasión de la celebración en esta ciudad de la 
prueba inaugural del campeonato de España de 
Ciclismo Infantil. Los pocos espectadores que 
acudieron pidieron ^gritos, la suspensión de la 
pnieba o cuando menos que se retirasen los dos 
equipos almerienses que iban a participar.

Por la tarde, alrededor de las cinco, tal y 
como se venía anunciando desde ayer, tuvo 
lugar en el campo de fútbol del estadio de la 
Falange una concentración de aficionados y 
seguidores del Almería que puede calcularse en 
unas ocho mil personas, que se congregaron en 
las gradas, invadiendo después pacíficamente el 
terreno de juego para, desde allí, y cara a la 
tribuna, manifestar su indignación por la ya 
problemática causa de la agrupación Deportiva 
Almería.

Pancartas con los textos más variados 
constituían un exponente de disconformidad 
ante el fallo por el cual el Almería queda 
elimirtado de la promoción a la Segunda 
División.

Recuerde que la luz amarilla indica el cambio inmediato 
de la luz verde a la roja. Si está cruzando, termine de 
pasar rápidamente. Si aun no lo ha empezado, no lo 

.'intente. Espere a que se encienda de nuevo la luz verde.
Sea prudente en todo momento.

Quince minutos. Calvo saca una falta y 
Ortega desde cuarenta metros empalma un 
potente disparo que bate a Blanch. ^1.

Diecinueve minutos. Empujón de Jover a 
Cortés dentro del área que el Sr. Andujar, 
riguroso castiga con penalty. Lo lanza Nagy y el 
balón llega a las mallas. 1-1.

Cuatro minutos. Ante el asombro general de 
jugadores y aficionados el árbitro se saca de la 
manga un penalty, al parecer por 
desplazamiento con el codo, que no fue visto 
por nadie, de India a Serena. Vuelve a lanzarlo 
Nagy y establece el 2-1 marcando d gol que a la 
postre significaría la victoria local

Pésimo encuentro el que ofrecieron San 
Andrés y Huesca en el choque de vuelta de su 
lance promocional. Quizá haya sido de los 
peores que a lo largo de la temporada se han 
presenciado en el campo de la Avda. de Santa 
Coloma.

El San Andrés, no mereció ganar y ni 
siquiera mantener la categoría. Sámente un 
arbitraje parcialísimo, que pitcí dos penaltyes a 
favor de los locales pudo derrotar a un Huesca 
que jugó mds y mejor que los locales, 
mereciendo, por lo menos, 'un empate que 
habría obligado a disputar un partido de 
desempate.

MARCADOR

Tras los partidos de vuelta de 
ascenso y permanencia 
disputados hoy correspondientes 
a la segunda y tercera división, la 
situación de los equipos es la 
siguiente:

SEGUNDA DIVISION

Permanecen en Segunda 
División: San Andrés, Cádiz, 
Alavés y Tarrasa, este último por 
descalificación de la A. D. 
Almería por decisión federativa.

TERCERA DIVISION

Permanecen en Tercera 
División: Arosa, Lugo, At. 
Baleares, Moscardó, Badajoz, 
Guadalajara, , Lagun Onak, 
Zamora, Diter Zafra, Melilla, 
Ibiza, Basconia y Torrejón.

Ascienden a Tercera División: 
Gran Peña y Sevilla Atlético.

El Spórting Mahonés deberá 
jugar un partido de desempate 
con el Laredo.

BALONMANO

final copa del 
GENERALISIMO

Calpisa, 15; At. Madrid, 10

PROMOCION DE ASCENSO 
A PRIMERA DIVISION

La Salle Buelna, 17;Crevillente^lO 
Ripollet, 28; Claretianos, 20
Ascienden La Salle Buelna y Ripollet

HOCKEY SOBRE PATINES

COPA DE EUROPA
(Semifinales)

Barcelona, 6; Walsum, 1
Voltregá, 9; Sporting Lisboa, 6
Los dos equipos catalanes, finalistas.
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-Ha sido i

LOS DOS AUSENTES

la última

con las circunstancias:TRISTE FINAL

siempre.Las despedidas son tristes, casi 
pero la presenciada en el estadio

-¿Cree que 
-Debido a 
ti Zaragoze 
nbién nosot 
-¿Partido < 
-Más que < 
trabas punit 
-¿Como tri 
-Francame 
-¿No favt 
sensiblement 
-Hubo un 
ragoza, que 
a por lo otn 
iSi sdlo huí

Fue el juego en esta última final de «toma 
y daca», como se había animciado. Con amon-

— Si Juanjo ha marcado un solo gol en la 
temporada según nuestras anotaciones, mien
tras Porta ha marcado en el poco tiempo 
jugado durante todo el año los suficientes

- - -- --------- Santiago
Bernabeu entre el Atlético de Madrid y el 
Real Zaragoza es digna de tal denominación. 
Triste final. Una final triste. Precisamente es

Y aún quedó otra afirmación, más a tono recho a qi 
a final! Di

OYO:“ Î 
CASI ES

tonamiento de hombres en ambas áreas don- bien > 

de se esperaba salir en contragolpes para 
el susto al rival. Mas cuando las inhibiciones,

œHECO 
HACER

En estas mismas columnas escribíamos en 
víspera del desplazamiento del Zaragoza 
a Sevilla, donde tenía que ventilar la 

eliminatoria con el Betis, llevando el cuadro 
zaragocista solamente la diferencia de un gol 
a su favor, que la eliminación de la Copa del 
equipo andaluz se presentaba difícil, muy di
fícil, pero acogiéndonos a napoleónicas pa
labras decíamos que «la palabra imposible 
se había escrito en el diccionario de los im
béciles». Incluso al propio Carriega le decía
mos en aquellas fechas, en señal de despedida, 
que nos veríamos en Madrid en la final con 
el Zaragoza clasificado, respondiéndonos el 
«mister» zaragocista:

— ¡¡Uyü ¡Eso es muy difícil!
A lo que contesté:
— Pero no imposible.
Y dando una réplica a los que aseguraban 

que el Zaragoza estaba ya eliminado en el 
campo hético, el Zaragoza pasó la elimina
toria para demostrar, ante los ojos de mi
llones de aficionados, que en fútbol todo es 
difícil, pero nada imposible. No sólo existió 
la posibifidad del equipo aragonés para que
dar finalista. Incluso se pudo ver que pudo 
conseguir el título de campeón en 
Copa del Generalísimo.

un torneo que siempre se destacó por un 
terminar alegre y bullicioso. Incluso cuando 
era el Athlétic de Bilbao el finafista, a pesar 
de perder cantaban sus seguidores, dando un 
fin grato, agradablemente deportivo a esta 
competición que ha perdido el color, como 
la princesa del poema de Rubén Darío. Como 
una libélula vaga y una vaga ilusión, en la 
que los desaciertos se dieron cita haciendo 
un cúmulo de despropósitos ambos equipos, 
dentro del decaimiento de fondo, y con 90 mi
nutos de pases al contrario y tiros fuera; de 
rebotes de balón y escasos disparos a puerta 
por parte de uno y otro bando.

Todo ello, tras haber visto el regusto que 
nos dejaron con su maravillosa exhibición re
cientemente los checos y los alemanes, acre
centaban a los ojos del espectador la medio
cridad del fúbtol desarrollado por los dos 
finalistas de la última Copa.

TAL PARA CUAL

Que tuvo más acierto el Atlético de Madrid 
con el soberbio cabezado de Gárate puede 
que sea verdad. Ya que las paradas de Jun
quera y Reina de mérito fueron dos por porte
ro, como los fallos fueron uno para cada 
portería de grueso calibre. No*se hable de 
fútbol violento, hubo poco muy poco. ¿O es 
que no se acuerda de cómo entraban los che
cos y los alemanes a por el balón y ni se sil
baban las faltas, ni nadie ponía el grito en 
el cielo con quejidos? Nuestro fútbol (siem
pre en el suelo los jugadores quejándose) ha 
llegado a convertirse en la más amplia co
lección de picaresca mundial del pelotón, fal
tándole la fuerza, el poderío físico y el pase 
matemático que aquellos equipos europeos 
mencionados lucían.

Tanto atléticos como zaragocistas formaban 
en sus filas con jugadores como Heredia, «Pa
nadero» Díaz, Ayala, Becerra, «Cacho» Blanco, 
Arrúa y Diarte que han nacido bastante lejos 
del Manzanares y del Ebro. Y conste que si 
Gárate también vino al mundo allende los 
mares, lo salvó esta ocasión de la exigencia 
del tono que pedimos a nuestro fútbol. Como 
así mismo tenemos que otorgar salvoconduc-

Diarte fue el delantero zaragocista más peligroso. (Foto García Luna)

to^ del mismo color para Diarte por su proxi
midad a la verdad exigible en nuestro fútbol. 
Pero las excepciones no confirman la carestía 
del condicionado para el fútbol moderno, al 
cual le están llegando masivamente las impor
taciones que no tienen inconveniente incluso 
en nacionalizarse, pero que escasean de esa 
condición del fútbol actual, del fútbol mo
derno, ya que eso otro que se está impor
tando hace tiempo que ha pasado a la his
toria. Ya no se usa por inservible. Llegan de 
«allá», como un panal de rica miel donde 
como siga este modo de jugar imperando, mo
rirá nuestro fútbol, con la multitud de «pa
titas» presas en él.

E dio la curiosa circunstancia de que los dos entrenadores, 
tenían idéntico nombre propio. Con la "agravante” de que el 

de enfrente, para mayor sarcasmo se apellidaba Aragonés Y que el 
Cid zaragocista perdió la batalla del Bernabeu cuando por su 
apellido estaba obligado a ganarla.

Pero acabemos este pequeño juego.de despropósitos y 
ciñámonos a los que fue en sí el partido de referencia. Si usted 
querido lector vio hace unos días el encuentro finalisimo entre las 
alecciones de Checoslovaquia y Alemania convendrá conmigo que 
lo del Bernabeu fue una ligera sombra de la confrontación europea 
de marras. Una simple mini-final. Cualquier parecido con la 
realidad es simple coincidencia.

Si nos quitan nuestra condición de aragoneses con la natural 
pasión que eso comporta y vemos el partido igual que el "otro” 
somo simple espectáculo, la comparación no se tiene de pie. Por lo 
pronto cuatro goles en el internacional y uno solitario en el 
nuestro. No hablemos de la técnica, garra, condición física, en una 
palabra fútbol total de que hizo gala la final europea; mientras que 

-en ¡a nuestra sólo esporádicamente y en determinados jugadores se 
vieron tales atributos. Si le anitas a dicho encuentro la

S
E los p
Pacheco 

ultado fácil 
pa, dice:

tanto por un equipo como por otro existen 
—y no vamos a personalizar— es difícil que 
se puedan llevar a buen término las jugadas. 
Tiene que ocurrir, como cuando remató Gá- 
rate de cabeza, ganándole la disputa, en el 
«sprint» a «Cacho» Blanco, porque del bom
beo prodigado por ambos conjuntos poco pro
vechoso podía conseguirse para uno y otro 
marcador.

Aun a sabiendas de que me consideran re- 
gionalista me apunto en la lista de los que 
lamentaban ausencias en el equipo zarago 
cista. Violeta y Porta. El primero no tenía 
derecho a la alineación por sanción federativa 
y bien que lo sentimos, como el aficionado 
que nos afirmaba con fe ciega de «violetista» 
declarado:

— Si está Violeta en el campo, el gol no 
hubiese llegado a la portería de Junquera.

i OYO, I 
jugador 

ra final.
rrecto con 
i a nuestro 
-¿Decepc 
-Decepcit

para que el Zaragoza no descienda a Segun
da División y para que con los que marcó 
frente al Betis el equipo aragonés pasara a 
la final ¿cómo no salió el goleador nato, bien 
demostrado en el campo en el poco tiempo 
concedido al aragonés, tan pronto como sea 
preciso buscar mayores posibilidades de re
mate en la delantera del Zaragoza?

Dos ausencias lamentadas en esta FINAL 
que ha tenido un triste fin, por el juego des
arrollado, como porque el Zaragoza haya per
dido la conquista de un Trofeo que muchos 
consideraban imposible de lograr y que' pudó 
conseguir. Porque el fútbol realizado ha sídb 
de muy parecido tono al visto durante toda 
la temporada por la mayor parte de los equi
pos de España: enclenque v enfermizo.

Ise una al
T- 9ocista. Ti(

«SEGRELLADOS»
incertidumbre de¡ resultado qu
queda nada positivo.

Lo que antecede es una v® ral y compí 
partido: Por lo demás el 'desmereció 
Es más, de haberse jugado ® ro en un e¡
como es el caso del Atlético i ^caserism 
resultado podía haber sido » ha. En un 
neutral nosotros no vimos h T Atlético de 
a la del Zaragoza.

Naturalm&ite que eso ' que dea
valenciano, único juez del enC» Ÿ al 
agradecido y decantarse por í** tibian dad< 
de hacer realidad el sueño 'A . .vicia. Arbi}
Copa. Asi no es extraño qus ^cadilhc y
atlética. Estaba escrito.

faltas den' 
metió un p 
señor Segr 
da. ilnconi 
-¿Justo el 
— ¡Qué Vi 
Bjor fut 
ortunidade 
Asuelo de 
paña.
—/Hubo fi 
irate o aciei 
^Fue el < 
ni no cabe < 
-¿Dió el i 
-Pienso q 
8,perdía t¡( 
lia dema 
biente y en
lerced del 2
“Y ahora 
iporada... 
“úesde 
scion es, de: 
directiva y 
xla una ter 
®s tendremi

noventa

Ai

Con todo, y dentro de esi'^ in en que b 
última final copera, el Zaü^ becho un 
Nuestro sincero aplauso.
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agolpes para dar

LOS DIRECTIVOS ZARAGOCISTAS DESCONTENTOS

la final de «ton» 
dado. Con amon

-Debido a los méritos de ambos, si, es justo, 
el Zaragoza tuvo ^alguna ocasión de marcar, 
nbién nosotros las tuvimos.
-¿Partido duro?
-Más que duro, viril. Para mí sólo hubo dos 
tradas punibles.
-¿Como vió al árbitro?
-Francamente bien.
-¿No favoreció al Atlético y perjudicó 
tensiblemente al Zaragoza?
-Hubo una j'ugada dudosa a favor del 
ragoza, que no la dió y otra nuestra. Vaya lo 
o por lo otro.
iSi sólo hubiese sido una...l

Es como una instantánea de despedida. El presidente Zalba posa junto a "Carriega" que la temporada 
próxima entrenará al Sevilla y junto a Diarte, que ya es jugador valencianista. (Foto García Lunal

^-Hs sitio más bien difícil. El Zaragoza ha 
mbas áreas don-' ^ado bien y se ha cerrado con orden atrás. 

s ba costado mucho hacer el gol.
-¿Cree que ha sido justo el resulado?

œHECO: “NOS COSTO MUCHO 
HACER EL GOL”

Be los primeros en salir de vestuarios es 
Pacheco. Cuando le preguntamos si le ha 
ultado fácil o no conseguir el campeonato de 

pa, dice:

las inhibiciones, 
por otro existen 
— es difícil que 
lino las jugadas, 
indo remató Gá- 
i disputa, en el 
>orque del bom- 
juntos poco pro
tara uno y otro

e consideran re- 
ista de los que 
equipo zarago-

•imero no tenía 
nción federativa 
lo el aficionado 
a de «violetista»

mpo, el gol no 
de Junquera.

OYO: “ ¡INCONCEBIBLE, PERO 
CASI ESPERADO!

I OYO, Angel Royo, ha sido el único 
juçiador aragonés que ha participado 

ía final. Molesto como todos, pero 
rrecto como de costumbre, responde 
i a nuestro capítulo de preguntas. 
—¿Decepcionado?

^decepcionado e indignado. ¡No hay 
ón, más a tono echo a que se pierda de esta manera 

a final! Diarte fue objeto de toda clase 
faltas dentro y fuera del área; Heredia 
metió un penalty más claro que el sol y 
señor Segrelles sin querer enterarse de 
da. ¡Inconcebible, pero casi esperado! 
-¿Justo el uno-cero?

n solo gol en la 
otaciones, mien- 
el poco tiempo 

los suficientes 
denda a Segun- 
los que marcó 
gonés pasara a 
ador nato, bien 
el poco tiempo 
•onto como sea 
tilidades de re- 
agoza?

en esta FINAL 
►r el juego des- 
agoza haya per- 
io que muchos 
rar y que pudo 
allzado ha sldb 
> durante toda

-¡Qué va. totalmente injusto! El 
Bjor fútbol y las más claras 
ortunidades fueron nuestras. Queda el 
nsuelo de que lo habrá visto toda 
paña.
-ÁHiiho fallo de mareaje en el gol de 
^ate o acierto del ariete?
^Fue el clásico gol de anticipación, 
ui no cabe culpar a nadie.
“¿Dió el Atlético talla de campeón? 
“-Pienso que no, ya que jugando en 
a perdía tiempo y demostraba que nos 
lia demasiado "respeto". En su 
Píente y en su salsa estuvo casi siempre 
lerced del Zaragoza.
“Y ahora a preparar la próxima 
iporada...
“úasde luego. De momento 
aciones, después una conversación con 
directiva y otra vez a la palestra. Me 

temporada de contrato, pero rte de los equi- es tendremos que hablar.
enfermizo. I así nos despedimos de Royo, para 

I i se una al coro de las lamentaciones
enfermizo.

no MOLINOS Aue se ha convertido el post-partido 
igocista. Tienen para todo.

IOS»
tre del resultado ios noventa minutos, apenas 
positivo.
ntecede es uns ral y compereda del referido 
‘ lo demás el ^^stnereció de su adversario, 
hab&rse jugado Ifo en un escenario propicio 
:aso del Atlético (pe caserismo de Segrelles el 
zíííz hztz. ; «a. En un plano amplio y 
>tros no vimos h» Atlético de Madrid superior
jdia haber sido i

goza.
nente que eso i que decretar el árbitro 
imico juez del Y el hombre optó por s^ 
' decantarse por ^^bán dado la oportunidad 
úidad el sueño i vícfa. Arbitrar una final deArbitrar una final de 
> es extr^o que "cadéüaa y manos en el área
ba escrito.
, y dentro de esi- b en que ha discurrido esta 
copera, el ZáH?'

9ro aplauso.

-- ««« vota 

"®cho un dignísimo papel.

Antonio SARRIA

CARRIEGA: “NO OLVIDARE 
NUNCA AL ZARAGOZA, NI 
A SU AFICION“

I UIS Cid "Carriega" el entrenador 
" zaragocista estaba muy disgustado, su 

cara así lo reflejaba. No tenía para menos, dos 
penaltys "escamoteados" y la "caza" que les 
hizo a los jugadores blanquillos el señor 
Segrelles daban motivos para que estuviera 
enfadado. Sus primeras palabras fueron "Me 
voy contento ya que todos los jugadores han 
luchado con ganas y con poder de campeones, 
hoy tenía en justicia que haber dos copas, 
hubiera sido humanamente lo más acertado.

-¿Cómo fue el partido?
-Muy bueno, duro, fuerte, el clásico de una 

final de Copa, se ha disputado el mismo de 
poder a poder, sin embargo el señor Segrelles y 
sus líneas nos perjudicaron enormemente con 
su forma de dirigir el encuentro.

-¿Nos dice algo sobre Diarte?
-Qué quieren que les diga, todo el mundo lo 

ha visto, han estado siempre haciéndole feltas, 
sin que éstas las viera nunca el árbitro. Esto 
sinceramente me lo sospechaba que ocurriría 
así.

-¿Por qué realizó los cambios?
-El de Heredia fueporquei llevaba una 

tarjeta después de la "teatral" entrada a Gárate, 
para mí entró Heredia como deben de entrar los 
jugadores en un encuentro de fútbol, pero el 
público la dió con nuestro jugador y me temí 
que lo expulsara el señor Segrelles. El de 
García-Castany por Juanjo, buscando un 
hombre fresco que diera movilidad a la 
delantera y esta inquietara más al Atlético.

-¿Qué nos dice para la afición aragonesa? 
—Lo que vengo diciendo hace unos días, de 

Zaragoza, no me voy, la llevo dentro de mí. 
Todos se han portado maravillosamente 
conmigo. Nunca, incluso en los peores y más 
difíciles momentos por los que pasó el equipo 
en la temporada, se portaron mal conmigo. Por 
eso jamás podré olvidar ni al Zaragoza, ni a 
Zaragoza y su gran afición.

Estas fueran las últimas palabras que nos dijo 
Luis Cid "Carriega" como entrenador 
zaragocista, mucha suerte y que los éxitos le 
acompañen en su nuevo club.

LUIS: “EL ZARAGOZA TIENE 
UN GRAN EOUIPO“

En los vestuarios del Atlético de Madrid, 
hay alegría, se nos dice que incluso están 
brinaando por la victoria con champán. 

Victoria lograda con la ayuda de un "casero” 
árbitro llamado Segrelles. La espera por tanto se 
hace larga, al fin Luís el entrenador aparece. Lo 
hace serio e inquirimos el porqué.

— No soy hombre que exteriorice mis 
sentimientos, soy igual cuando pierdo, que 
cuarxJo gano. Así he sido siempre.

— ¿Su opinión del partido?
—Fue un encuentro clásico de Copa, la 

victoria nos fue difícil. El Zaragoza tiene un gran 
equipo que lucha hasta el final de los noventa 
minutos. Pero creo que el Atlético dominó más 
durante todo el er>cuentro.

—¿No cree que el Zaragoza mereció empatar 
y jugarse prórroga?

—No dudo que tuvo ocasiones de marcar, 
nosotros también las tuvimos, pero el resultado 
lo considero justo.

— ¿Su opinión del arbitraje?
—No suelo opinar de ellos. Creo que fue un 

arbitraje normal, por lo menos yo creo que no 
influyó en el resultado.

— ¿Satisfecho?
—Sí, indudablemente, todo influye para que 

esté satisfecho, el triunfo, el encuentro que fue 
muy bonito y en definitiva por el juego de mis 
jugadores que fue muy bueno.

MILJANIC: “UNA FINAL INTERESANTE Y COMPETIDA

Muchos fueron ios po-aonajcs del mundo 
futboHético que, estuvieron en las gradas 
del “Santiago Bernabéu" para presenciar 

esta fmal de Copa 1976.
Daucick Muñoz, Pasieguito, Michels, 

Mifjanic, Perez Paya, etcétera. Al final dej 
encuentro preguntamos a Mifjanic su opinión 
del encuentro y nos respondió así:

IOS pasillos que conducen a 
vestuarios en el estadio "Santiago 
Bernabéu", por cuanto respecta ai 

Real Zaragoza, piodrían definirse como el 
muro de las lamentaciones. Un nombre se 
repite sin cesar, el de José Segrelles del

LA OPINION DE DON JOSE GIL 
Y2Oíl¿AyiE^^ENZOR

Pepe Gil, delegado, Javier Genzor, 
Pepe Sampietro y demás directivos 
presentes, se unen al coro de las 
lamentaciones.

—Hemos caído en la trampa con la 
mayor inocencia del mundo. Aceptamos 
al señor Segrelles y ya veis lo que nos ha 
ocurrido. Esta clase de componendas son 
las que desfiguran al fútbol español, las 
que lo van destruyendo poco a poco.

, “¿Cgmo se ha vivido el encuentro en 
el palco de autoridades?

—Vicente Calderón, Presidente del 
Atlético, estaba más nervioso que un flan.

No cesaba de repetir en la segunda 
parte: “Que nos comen, que el Zaragoza 
nos gana el partido".

—Pero al final respiraría tranquilo y 
satisfecho, ¿no?

—Desde luego, pero él mismo sabe que 
el primer penalty que se ha quedado sin 
señalar a nuestro favor clama al cielo.

Todos habláis del árbitro. Y no muy 
bien por cierto.

—Toda la España deportiva habrá 
podido apreciar su parcial actuación; es el 
único consuelo que nos queda. Que el 
señor Segrelles se retire cuanto antes y 
que se dedique a sus cosas. La faena que 
nos ha hecho ha sido de las que hacen 
época.

Garcia Castany no tuvo tu tarda, a patar da qua an a/guna ocatiÓn antayó a/ tiro.

(Foto García Lunaf

—Hm sido una final interesante y muy 
competida. Los dos equipos han luchado a tope 
y han jugado bien. Creo que el Atlético lo hizo 
mejor y mereció uñar. Tiene un gran bloque 
defensivo y un buen contrataque. Esto es 
mérito de Luis, ha conseguido mucho en dos 
años. Es un buen triunfo, para él y para el 
Atlético.

— ; Y del árbitro que me dice?

turno, y una frase 
parece puesta en todas las bocas de 

‘tf® derecho! A lo que 
I?® hecho este hombre no hav 

^®“ preguntar 
nada a nadie, basta con escuchar...

SON^rÍsT^^ 2ABAL, con MEDIA

e 1^* Presidente zaragocista está triste 
^lo media sonrisa en su rostro y muv 
P®^^Pe’e^ras en sus labios.

ha jugado lo suficiente 
.ser campeón. Dominamos la 

SÎÏJoni di "jómente y las mejores 
ocasiones de golear fueron nuestras...

—Dicho de otra manera. 
ciinTr-’ Atlético de Madrid no ha sido 
superior a nosotros de ninguna manera

—¿Entonces?
El árbitro nos ha perjudicado de 

manera continuada y descarada. Cortó las 
m^ores jugadas del Zaragoza y no quiso 

"eda en el interior del área 
rojiblanca. Todo el mundo habrá visto 
que ha ignorado por lo menos dos 
penaltis.

-Resumiendo...
—Creo que esta vez el señor Calderón 

Presidente del Atlético de Madrid, no 
tendrá necesidad de convocar ruedas de 
prensa para airear el problema arbitral. Ya 
lo verán ustedes como no lo hace.

Y José Angel Zalba, triste, aunque 
5°"J.*® "o a medias, continúa 
atendiendo a los informadores madrileños 
y zaragozanos. Creo sinceramente que le 
asiste la razón, pero como el resultado ya 
no puede cambiarse... 

—Siempre tengo confianza en ellos.
— ¿También después del arbitraje que acaba 

de presenciar? M
- e*® 1?®* «íe W â 
arbitros, Son humanos^ y.como todo el mundo, 
se pueden equivocar,

Y se equivocan, com muy perdonable, pero 
hay errores que no tienen perdón.
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Ha ganado 
prestigio pero 

se ha convertido en 
una caravana 

publicitaria

00 
0

os 125 navegantes solitarios de la regata trasatlántica 
salieron de Plymouth^ Inglaterra) el 5 de junio, con el 

objetivo de llegar lo antes posible a Newport, en la costa Este de 
los Estados Unidos.

El que primero llegue Newport verá su nombre en todos los 
periódicos y su imagen en todas las pantallas de televisión del 
mundo. Durante cuatro años, ostentará el título de campeón 
mundial de la carrera en alta mar. Pero en la "Transat" hay varias 
competiciones, y en estos mismos momentos se están jugando 
muchas cosas sobre las olas del Atlántico. Primero tenemos la 
pugna personal de cada marino con su barco y con el Océano. 
Luego, la intensa competencia entre todos los fabricantes de 
materiales náuticos que han equipado los veleros. Tampoco hay 
que olvidar la guerra entre las empresas comerciales que 
"patrocinan" a cada uno de los navegantes solitarios: marca de 
yogurt contra marca de champán, televisión contra vino tinto, 
ordenador contra club de vacaciones. Cada empresa espera que 
"su" navio conseguirá que la citen por las antenas o en letras de 
molde. La "Transat" es una gran caravana publicitaria.

LA GfíAfífíEGATA DELOS 
/VAVEGA/VTES SOL/rAfí/OS
Pero, además, el mundo de los aficionados a la navegación de 

vela, espera de esta regata las respuestas a dos preguntas: ¿Cuál 
es la mejor ruta para atravesar el Atlántico? ¿Cua'l es el mejor 
tipo de barco, el tradicional con un solo casco, o los de dos 
(catamaranes) o tres (trimaranes) cascos?

LA GUERRA DE LQS BANCOS

"Esta carrera debiera ser una lucha entre hombres y no entre 
Bancos”, gruñía uno de los participantes británicos al 
contemplar el inmenso "Club Mediterráneo",cuyo coste es, 
oficialmente, de 84 millones de yesetas y que probablemente ha 
costado bastante más. La mayoría de los concursantes no han 
soñado siquiera en reunir tal suma para financiar la travesía. El 
dinero ha invadido esta competición que hace 16 años no 
interesaba sino a cinco participantes y cuyo premio era media 
guinea (100 pesetas) que el vencido se comprometía a entregar al 
vencedor.

El espíritu desinteresado de entonces ha desaparecido 
completamente. Em 1976 quedan todavía algunos navegantes 
que quieren, atravesando el Atlántico, demostrarse a sí mismos 
que son capaces de hacer tal cosa. Pero muy yocos son los que 
no han recibido ayuda alguna, en alimentos, velas, radio, y hasta 
ordenadores para calcular la ruta en algunos casos. Ya en 1968, 
el vencedor recibió diariamente, gracias a un ordenador, un mapa 
meteorológico que le indicaba donde podría encontrar un viento 
favorable.

El oesponsable de este extraordinario lujo técnico es el mismo 
reglamento de la carrera, que no impone sino una sola regla: un 
hombre en un velero y el Atlántico. Por eso, entre dos 
navegantes del mismo valor, la ventaja será del que posea una 
embarcación mejor. Cuando más grande es un barco, más rápido 
es, y de aquí la propensión al gigantismo fomentada por los 
presupuestos publicitarios.

¿Demencia? ¿Desmesura? El mundo de la aventura 

trasatlántica se plantea hoy muchas preguntas como estas. El 
comité de la carrera ha prohibido a Alain Colas utilizar los 
satélites geostacionarios para calcular su rumbo. Se habla 
también de modificar el reglamento para 1980, con objeto de 
limitar el tamaño de los yates y el dinero necesario para tener 
alguna oportunidad de triunfar. Es cierto que estas oeformas, si 
se llevan a cabo, harán ganar moralidad a la competición, pero 
pueden hacerle perder originalidad y atractivo sobre el grai 
público.

UNA CANCHA DE TENIS CONTRA
UNA QUILLA DE URANIO

Como en 1972, la Trasatlántica opone este año a los 
partidarios del navio tradicional. Los yrimeros son más ligeros y 
pueden alcanzar una gran rapidez con viento de popa. El velero 
oficiosamente más rápido del mundo es el "Kriter IIT'dei 
Jean-Yves Terlain, un catamarán de casi 20 m. de eslora y 12 de 
manga. Con un peso de once toneladas, este barco cuyo aspecto 

recuerda irresistiblemente las dimensiones de una cancha de 
tenis, es difícil de gobernar con mar revuelto, y si zozobra, no 
puede enderezarse.

Frente a este peso ligero, los monocascos son los pesos 
pesados de la competición. El "Club /Meditérranée" pesa 300 
toneladas y, naturalmente, necesita vientos más fuertes para 
animar tal masa. Por el contrario, este tipo de velero es el más 
indicado para la navegación transatlántica y es casi imposible que 
zozobre. El "Pen Duick VI" de Eric Tabarlay lleva una quilla de 
uranio empobrecido, cuya enorme densidad garantiza que no se 
saldrá del agua aunque le sorprenda un huracán.

Las embarcaciones de varios casos son relativamente recientes 
en las competiciones de alta mar, pues cierto número de 
accidentes de unidades de gran tamaño hicieron creer durante 
mucho tiempo que eran completamente inadecuados yara estas. 
Pero luego fueron conquistando sus titulos de gloria. El trimarán. 

Pen Duick VI", con Alain Colas al timón, dió la vuelta al 
mundo sin problema alguno después de ganar la "Transat" de 
1972. Eric Taberly ere que la victoria corresponderá también 
este año a un barco de este tipo.

Es interesante observar que el primero y el segundo de la 
"Transat 72" han permutado de tipo de buque. Colas ha dejado 
el trimarán Pen Duick VI" por un gigantesco monocasco de 
cuatro palos, mientras Jean-Yves Terlain ha abandonado su gran 
monocasco "Vendredi 13" para embarcar en "Kriter IH". Esto 
denruestra que incluso los mejores especialistas no están de 
acuerdo en la superioridad de uno u otro tipo de navio.

FRIO Y CALIENTE

Al salir del Canal de la Mancha, el solitario navegante puede 
elegir entre al menos cuatro rutas de longitud y dificultad muy 
diferente. La "ruta del Norte" (3.130 millas-una milla marina 
equivale a 1,8 kilómetros), que sube hasta cerca del Círculo Polar 
y baja luego siguiendo la costa canadiense hasta Newport. La

ruta del "Gran Círculo" (2.810 millas, que es la más corta y cuya 
segunda parte pasa cerca de Terranova y de Nueva Escocia, por 
unos parajes donde incluso en junio hace frió y hay una espesa 
bruma. La ruta "Rhumb" (2.990 millas) situada un poco más al 
sur que la anterior, y que aunque es algo más larga, suele ofrecer 
mejores condiciones climatológicas, menos nieblas, menos 
icebergs y más vientos favorables.

Por última la "ruta de las Azores", la más larga (3.530 mil}^ 
que desciende muy al sur en el Atlántico, a la latitud di 
Gibraltar, y en la que además de temperaturas agradables los 
navegantes solitarios pueden esperar hallar, al menos durante la 
mitad de su camino, vientos favorables y más fuertes que el 
Norte.

En 1960, Sir Francis Chichester tomó la ruta "Rhumb" y 
llegó el primero después de 40 días a Newport. Después, todos 
los vencedores llegaron yor la "ruta del Gran Círculo". Para los 
monocascos se trataba teóricamente de la más rápida, pero 
algunos esperan encontrar frente a las costas canadienses la 
famosa corriente del Labrador, que puede facilitar su camino 

HAM 
“CUB

hacia Newport.
La elección es mucho más compleja para los navios de mas de 

un casco. ¿Deben alargar su camino para encontrar viento! 
favorables del sur o deslizarse oblicuamente entre los vientos de 
cara siguiendo una ruta más corta? En 1972, Alain Colas, el 
vencedor, escogió la segunda solución. Jean-Marie Vidal, otro 
francés, llegó el tercero sin embargo por la "ruta de las Azores", 
logrando con su pequeño trimarán uno de los resultados más 
brillantes de la carrera.

Muchos participantes (todos los que no tienen ninguna 
posibilidad de llegar los primeros a New Port) elegirán sin duda 
para sus barquitos la "ruta de las Azores". Cuando se van a pasar 
40 días o más hn alta mar, es más prudente tratar de evitar los 
icebergs y los vientos vuertes que jalonan la "ruta del Gran 
Círculo".

El inconveniente mayor de esta carrera es que la opinión 
pública no retendrá sino el nombre del vencedor. Hay otras 
muchas cosas dignas de aprender, en especial en cuanto a tipos 
de veleros, y de materiales de navegación. Aunque mucho menos 
espectaculares, los resultados que consiguen ciertos pequeños 
navios de serie, permitirán juzgar, en el mejor de los bancos de 
pruebas, a los ingenieros, constructores y veleros. Estos 
resultados serán inapreciables para la cabricación de los pequeños 
barcos deportivos.

La regata Transatlántica, por la atracción considerable que 
ejerse sobre la opinión yública, movilizada en torno a ella a los 
mejores navegantes, tanto en Francia como en Inglaterra. En el 
activo de esta competición verdaderamente extraordinaria figura 
el haber revelado los nombres de los mejores "yachtmen" de 
nuestro tiempo. Nadie duda que la "Transat 76" confirmará esta 
regla... gracias a 125 navegantes (entre los que se encuentran 
cuatro mujeres) solitarios entre Europa y los Estados Unidos.

Jean-François LE MOUNlEfi 
, (Especial-Effil
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nçois LE MOUNIER 
(Especial-Efe)

José Luis NAVARRO PINEDA

CON PANCARTAS A LA PUERTA DE LA IGLESIA

CASTRO ABAfífOOfí/O
LA SOLTEfíM ¿DEJARA EL GIJON COMO 

QUINI Y CHURRUCA?
AS de cuatrocientas personas se 

congregaron en la iglesia de la pequeña 
localidad ovetense de San Jorge de He- 
res, próxima a Luanco. Tanta anima
ción en un tranquilo pueblo agrícola 
— cuya población, contando con la de 
las granjas y caseríos cercanos, no 
excede de quinientas almas — se debía 
a la boda de uno de los ídolos de la 
afición futbolística de la región, Jesús 
Antonio Castro, guardameta del Spir
ting de Gijón, con la señorita Blanca 
Rosa Pérez Robles, de una conocida 
familia de Avilés.

No faltaban, incluso, pancartas ani
mando al novio, enarboladas por niños 
con el uniforme del Spirting en la 
explanada frente a la pequeña iglesia, 
donde pocos fueron los que pudieron 
entrar para presenciar la ceremonia y 
escuchar el "sí" de los novios.

Ofició el párroco de la localidad, 
don Joaquín Covián, tío de la novia, 
que tiene a gala el haber oficiado tam
bién las bodas de todas sus sobrinas..., 
qie hasta ahora han sido ocho.

Tras la ceremonia y el consiguiente 
alboroto en las calles del pueblo, tras
lado de todos los invitados a Gijón, 
para comer — aunque bastante tarde — 
en el Hotel Asturias. La celebración 
del acontecimientt duraría hasta bien 
entrada la noche.

pronto los salones del hotel. Motivo: 
Castro sigue aquejado de la lesión que 
se produjo en el penúltimo partido de 
la temporada en Bilbao, al chocar con 
el delantero vasco Carlos. Fue una 
lesión cervical que le produjo al térmi
no del encuentro diversos vómitos, te
niendo que ser internado para observa
ción en un hospital de la capital viz
caína.

Desde entonces tiene que colocarse 
un aparato ortopédico en el cuello.

— Nos marchamos ya porque me 
duele mucho el cuello — dijo Castro —. 
Han sido demasiadas horas de pie, y 
(b continuo ajetreo.

— Se habla insistentemente — le de
cimos a Castro — de que es posible que 
la próxima temporada no defiendas la 
meta del Spórting, que, por otro lado, 
acaba de descender a Segunda División

— Tengo un contrato en vigor con 
el Spórting y por ahora no sé nada so
bre ese cambio de aires del que se 
habla por ahí. Necesito descansar... 
Nos vamos de viaje de novios a Mallor
ca y a Alicante. Ya veremos después 
lo que ocurre, aunque, claro está, a mí 
me gustaría defender ios colores de un 
equipo de Primera División. Y conste 
que preo que el Spórting ascenderá 
nuevamente la próxima temporada.

MOLESTA LESION
DESCANSAR Y ESPERAR

boda, dos atrajeron la atención gene
ral: su hermano Quini y Churruca. 
Anbos, internacionales con Kubala, 
están en candelero, ya que se dice que 
la próxima temporada cambiarán de 
color en sus camisetas: el primero, 
fichando por el Barcelona y el segun- 
dj, por el Athlétic de Bilbao.

— No sabemos más que lo que viene

a qué atenernos, mientras tanto, a 
tfescansar y esperar...

Sin embargo, es casi seguro el tras
paso de los dos internacionales. En 
Gijón se afirma que el Spórting, a la 
vista de los últimos fichajes efectuados 
por varios equipos, sólo trata de ganar 
tiempo y sacar el máximo, incluso 
traspasando a Castro.

piblicado en la prensa — responde 
Quini por los dos —. La directiva nosra MOLESTA LESION ----------------------------------------------------------- uumi por los dos La directiva nos Jose luis navahku PINEDA ra

0' Entre los muchos compañeros de tiene que convocar, ya que caducan (Fiel- Servicios
Los recién casados abandonaron equipo de Castro que asistieron a la nuestros contratos. Entonces sabremos Especiales de Efe) U

HA MUERTO 
“CURRO CARO”

MALAGA, 27 (Cifra).— El 
ex-matádor de toros y 
apoderado, Francisco Martin 
Caro, ha fallecido a las seis de 
esta tarde en la residencia 
sanitaria “Carlos Haya*’, de la 
Seguridad Social.

“Curro Caro”, de 61 años de 
edad, se hallaba internado en la 
unidad de vigilancia intensiva de 
“Carlos Haya”, desde el pasado 
día 12 de junio, fecha en que 
sufrió un gravísimo accidente en 
■os accesos a Málaga.

UNA TAQUICARDIA 
LLEVO A LA 
ENFERMERIA A 
“EL MONAGUILLO”

MALAGA. 27 (Cifra).— 
Reses de Manuel Camacho que 
dieron escaso juego.

Andr/s Torres, “El 
Monaguillo” reaparecía tras una 
lesión que le tuvo año y medio 
apartado de los ruedos. Un 
pinchazo us estocadas y nueve 
descabellos. (División de 
opiniones). Paso a la enfermería 
donde se le apreció una 
taquicardia que le impedía 
continuar la lidia.

Manolo Cortés, en su 
primero, dio algún pase con la 
izquierda y matd de media 
estocada (Silencio).

En el cuarto, faena por 
derechazos, naturales, redondos 
y molinetes, para una estocada, 
(ovación, una oreja).

el último de la tarde, una 
estocada. (Ovación, dos orejas, 
*uelta al ruedo y salida a 
hombros)

Antonio García “Utrerlta" 
pinchazos y un descabello. 

(Raimas y pitos).
Km el quinto no estuvo 

fortunado al banderillear, 
^*6Mo un solo palo en tres 
idtanios.Una estocada casi 

(Ovación, una oreja con 
•tunas protaetae).

BRONCA A
RAFAEL DE PAULA

SOfílA, 27 (Cifra/.- Corrida 
de feria. Lleno. Toros de 
Antonio Pe'rez Alonso, de 
Salamanca, excepto el tercio, 
de la ganadería de Martínez 
Elizondo, bien presentados, 
pero de juego desigual.

Rafael de Paula, dos avisos y 
bronca en su primero, y bronca 
en su segundo.

Julio Robles, una oreja y 
vuelta en cada uno de los de su 
lote. y

Jorge Herrera, que sustituía a 
"Paquirri", vuelta al ruedo en su 
primero, y ovación en su 
segundo.

José Luis Gayoso, aplausos y 
silencio.

Paco Bautista, ovación, un 
aviso y vuelta.

TRIUNFO DE
ALCALDE

LECÍN, 27 (Cifra/.— Tercera 
corrida de feria. Se lidiaron seis 
toros de la ganadería de 
Martínez Elizondo, de Tudela, 
que en general resultaron 
buenos.

Palomo Linares, pitos y 
ovación.

Paco A Ica/de, dos orejas y 
petición de rabo y una oreja.

Francisco Espié, una oreja y 
petición de otra y ovación y 
vuelta.

OREJAS PARA
DAMASO G<JMEZ

BARCELONA, 27 (Cifra/.- 
Se celebró la anunciada corrida 
en la Monumental. Se lidiaron 
seis reses de don Ernesto Lauro 
y Fernández de Castro^ de 
Setobal (Portugal/^ que dieron 
desigual juego. Las cuadrillas 
hicieron el paseíllo montera en 
mano y se guardó un minuto de

silencio por la muerte del 
ganadero Baltasar Ibán y por el 
hermano de Gitanillo de Triana, 
Vicente Vega.

Dé’maso G^mez, oreja y 
oreja.

ANTONIO POVEDA
GRAVEMENTE CO
GIDO EN MADRID

MADRID, 27 (Cifra/.- El 
novillero Antonio Poveda, de 
Albacete, que se presentaba esta 
tarde en la plaza de toros dé Las 
Vent^, ha resultado cogido de 

pronóstico menos grave en la 
novillada celebrada en el coso 
madrileño.

LOS TOROS
PARECIAN
“CHOTOS”

GRANADA, 28 (Cifra).— 
Ultima de feria. Ocho toros, dos 
de Arranz para rejones, 
excelentes de trapío que fueron 
aplaudidos en el arrastre; y seis 
para lidia ordinaria del Marques 
de Ruchena, flojos y pequeños.

Alvaro Domecq demostró su 
excelente doma y cuajo una 
buena lidia. Un rejón de muerte 
fulminante. (Dos orejas y vuelta 
al ruedo).

iManuel Vidria, espero a su 
toro en la 'misma puerta de 
chiqueros y le realizó una bonita 
faena muy de cerca.

Un rejón de muerte que 
bastó. (Dos orejas y rabo).

En la lidia ordinaria ha sido 
desafortunada la labor de los 
toreros, en lo que contribuyó 
mucho el ganado.

José Fuentes, en su primero, 
brevísima faena, aunque 
inteligente, para una estocada 
que bastó (aplausos). En su 
segundo. Mato de dos pinchazos 
y media estocada (Ovación y 
saludos).

Miguel Marquez quedó 
inédito. Mata de una estocada 
atravesada, media mas y 
descabello al primer golpe.

(Aplausos). A su segundo, no 
quiso ni verlo porque derrotaba 
un poco. Tres pinchazos, 
estocada delantera y un 
descabello. (Pitos).

José Julio Granada puso 
imucha voluntad en la lidia de 
sus dos toros. Termino de media 
estocada y dos descabellos. 
(Ovación). Al último mato de 
dos pinchacos y una estocada. 
(Silencio). '

TRIUNFO DE 
CAMINO Y “EL 
VITI”

BURGOS, 27 (Cifra).— 
Primera corrida de la feria. 
Toros de Joaquin Buendia, de 
Sevilla, con casta, pero escasos 
de fuerza.

Paco Camino, mata de una 
estocada, aprovechando el viaje. 
Aplausos

En el segundo, realiza una 
faena de muelta muy completa 
y mandona, para acabar de 
media que basta. Ovación, una 
oreja.

El Viti, en su primero, un 
toro muy quedado, ejecuta una 
faena breve con varias tandas de 
derechazos. para tras un corto 

trasteo, matar de tres pinchazos 
y una buena estocada. Algunas 
palmas.

En el quinto de la tarde 
alcanza el triunfo. Mala de una 
gran estocada casi entera. 
Ovación. Dos Orejas.

El Regio, al primero una 
faena valiente y voluntariosa. 
Para matar necesita un pinchazo 
sin soltar, otro hondo, cinco 
intentos de descabello y 
estocada. Silencio.

En el último, otra faena 
valiente y variada también muy 
aplaudida. Tampoco esta 
afortunado con el estoque 
matando de pinchazo en hueso, 
otro sin soltar, oOo, estocada, y 
descabello a la tercera. Palmas.

Paco Camino y “El Viti”, son 
desfMïdidos con aplausos.

DOS OREJAS PARA RAUL ARANDA

BADAJDZ, 26 (Cifra).— Dámaso González, silencio en su lote.
Antonio José Galán, silencio en uno y pHos en el otro.
Raúl Aranda, una oreja y vuelta en su primero, aplaudido en el 

arrastre y una oreja y vuelta en su seguido.
El rejoneador portugués, Joan Moura, dos orejan rabo y dos 

vueltas al ruedo.
El rejoneador Fermín Bohorquez aplaudido.

i YA LLEGA CON TODA 

SU CARGA POLEMICA !

LA JUVENTUD "CONTESTATARIA" 
REFLEJADA EN

"LA RESPUESTA"

SGCB2021



la AFICION

^4
’T » ;

osmnwswroojj 
Aí/PA?AI?fl

Asi VIBRO
mi ILES de seguidores zaragocistas se 

trasladaron a la capital de España con 
todo el bagaje de sus ilusiones a cuestas. 
También claro está, con sus gritos de ánimo con 
sus pancartas y con sus botas de vino. Lo 
mismo en la Puerta del Sol, que en otras calles 
de Madrid, que en los graderíos del estadio 
"Santiago Bernabéu" pusieron una nota de 
colorido y alegría. Lo malo fue que un tal señor 
Segreiles, valenciano, árbitro para más señas, 
nos hizo la pascua en verano. Como nos la hizo 
Arrúa, en contraste del otro paraguayo 
-Diarte- que ya no es del Zaraooza, pero que 
se partió el pecho casi en solitario. (Fotos 
García Luna).
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